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“La crisis económica requiere la unión de 
los agentes activos en una plataforma”

La asociación cultural “Juan 
Bravo" ha abogado por la crea
ción de una plataforma en la que 
participen todos los agentes ac
tivos de la economía segoviana, 
con el fin de establecer estrate
gias conjuntas de desarrollo.

Esta propuesta ha sido elabo
rada tras las jornadas sobre "El 
futuro de Segovia , celebradas 
desde finales del mes de octubre 
y en las que han participado di
ferentes representantes de la 
vida política, social, económica 

y cultural de la provincia. A lo 
largo de cuatro sesiones de in
tenso debate, se ha puesto de 
manifiesto la falta de iniciativa 
para invertir y asumir riesgos de 
los segovianos, la imposibilidad 
de cristalizar una cultura empre
sarial. el incompleto desarrollo 
de las infraestructuras de comu
nicaciones y el desaprovecha
miento de las oportunidades que 
ofrece la proximidad con los 
grandes mercados.
" Por el contrario, la asociación 

ha mostrado su optimismo res
pecto a las posibilidades de la 
incipiente industria segoviana, 
gracias a la baja conflictividad 
laboral que se registra en nuestra 
provincia, el fuerte apego al tra
bajo de los segovianos y la pro
ximidad con Madrid y Vallado- 
lid.

Para ello, la asociación recla
ma un enfoque selectivo de los 
principales sectores: agricultura, 
industria, turismo y servicios.

(Pág. 3)

La reducción de la lista de espera, “objetivo irrenunciable" del INSALUD

El 40% de los pacientes que ingresan 
por urgencias no revisten gravedad

El director provincial del 
INSALUD, Juan Francisco 
Rodríguez, ha asegurado 
hoy que, al menos el 40% de 
las urgencias hospitalarias 
diarias, no deberían tratar
se por este servicio porque 
son perfectamente asumi- 
bles con los recursos dispo
nibles en la de atención pri
maria.

Para Rodríguez, que hoy 
realizado un balance de la ges
tión de su departamento, el 
abuso de las prestaciones sani
tarias no es responsabilidad de 
los centros de salud y la solu
ción no pasa por aumentar los 
recursos hospitalarios, sino 
por promover la educación sa
nitaria entre la población.

Tras señalar que se marca la 
reducción de la lista de espera 
como “objetivo irrenunciable" 
para 1994, insistió en que las 
competencia para la creación 
de estacionamientos en el Hos
pital General es de la Adminis
tración local y no del Ministe
rio de Sanidad, opinión que no 
comparte el alcalde de la ciu

dad, Ramón Escobar, como se 
lo ha transmitido a Rodríguez 
en varias ocasiones.

La construcción del Centro

de Salud Segovia 111. que se 
arrastra desde hace cinco años, 
es “la gran frustración" de Ro
dríguez, quien va a valorar se

riamente su instalación en el 
Hospital Policlínico, en caso 
de que no se encuentre otro 
lugar adecuado. (Pág. 5)

Herreros:
“El Gobierno 
empuja a los 
trabajadores a 
la esclavitud”

El coordinador regional de la 
coalición Izquierdíi Unida. An
tonio Herreros, criticó duramen
te las medidas de reforma del 
mercado laboral previstas por el 
Gobierno, afirmando que pre
tenden "llevar a los trabajadores 
a una dinámica de esclavitud".

Herreros anunció ayer en Se
govia el apoyo total de la coali
ción a la próxima convocatoria 
de huelga general, acción que 
considera indispensable ya que. 
en su opinión, la nueva normati
va laboral y la política económi
ca no resuelven el problema más 
importante que tienen la socie
dad en estos momentos, que es la 
creación de empleo. Sobre la si
tuación de la región, manifestó que 
ésta sufre un derrumbamiento de 
las estructuras socioeconómicas.

Por otra parte, en la mañana 
de ayer quedó visto para senten
cia el juicio que se sigue contra 
el concejal de 1U de Palazuelos 
de Eresma, Domingo Asenjo, 
por un presunto delito de preva
ricación. durante su mandato 
como alcalde.

(Pág.s. 4y 9)

AL DIA
13 Satisfacción general por la resolución 
del PE sobre el asilo político.

14 Confirmada la condena a nueve 
guardias civiles por el “caso Linaza’.

15 Una rebelión causa cuatro muertos en 
una ciudad argentina.

16 España poSpone el reconocimiento de 
Macedonia.

“Este país es un 
mastodonte que 
no está 
engrasado”, 
según Lucas

El presidente de la Junta. Juan 
José Lucas, se mostró ayer ta
jante al calificar de "vacío de 
poder" la situación actual del 
Gobierno español. "España no 
funciona. Es un mastodonte que 
no está engrasado", aseguró.

Juan José Lucas acusó al Go
bierno central de estar ignorando 
a las comunidades no nacuma- 
listas en favor de las que apoyan 
su ucstión en el Parlamento.

(Púg. ID Juan José Lucas asegura que España no funciona.
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Agrupación sin 
ideología política

El culto al pasado

A. GUTIERREZ LARA
_______Pte. de F.F.H.

n número importante de 
personas estrechamente vin
culadas con diferentes secto
res sociales, de enorme peso 
específico en la vida social es
pañola, han tomado la inicia
tiva de crear la Agrupación 
Independiente FFH (Flora, 
Fauna y Habitats), con el fin 
inmediato de presentarse a las 
próximas elecciones al Parla
mento Europeo.

La diversificación de los 
planteamientos reivindicati- 
vos de ese conjunto de secto
res hace aún más enriquece- 
dor la constitución de un pro
yecto global que supondrá una 
mejora en la calidad de vida. 
Pero ello es imprescindible 
desarrollar esa nueva concien
cia de cohesión de la mayoría 
social en tomo a nuestro pro
yecto de defensa del interés 
general.

Gran parte del electorado se 
ha familiarizado, de una ma
nera alarmante, con palabras 
como desconfianza, corrup
ción, desencanto, conformis
mo..., composiciones éstas de 
unas recetas que no deben 
existir en ninguna democracia 
estable.

Nace así la Agrupación FFH, 
cuyos objetivos prioritarios son 
la conservación y defensa del 
medio ambiental, así como el 
ordenado aprovechamiento de 
sus recursos naturales.

Sectores como la agricultu
ra, la caza, la pesca, la gana
dería y una serie de activida
des tradicionales como la tau
romaquia, se ven continua
mente atacadas, tanto dentro 
como fuera de nuestro país, 
sin recibir una clara y contun
dente contestación por parte 
de aquellos que ostentan el 
poder institucional, consegui
do a través de las elecciones 
democráticas.

Nuestro país, con capaci
dad suficiente para abastecer 
Europa de productos lácteos, 
agrícolas y ganaderos, está 
siendo sacrificado en interés 
de otros países no sólo comu
nitarios, recibiendo en ocasio
nes “ayuda económica" por

ese sacrificio, lo que traerá 
consigo más desempleo.

Restricciones 
comunitarias

Es necesario hacer una bre
ve mención a la trascendencia 
que ya está teniendo en nues
tro país la Política Agraria Co
munitaria (PAC), subvencio
nando el abandono de cultivos 
y con un macroproyecto de 
reforestación. Ello va a supo
ner que las regiones rurales 
más desfavorecidas, tradicio
nalmente agrícolas y ganade
ras, sufran un fuerte aumento 
de la cifra de desempleo.

En cuanto a la caza, es hoy 
en día una actividad deportiva 
con una larguísima tradición, 
que tiene repercusiones eco
nómicas de una importancia 
tal que genera más de veinti
cinco mil puestos fijos sólo en 
guardería y alrededor de dos 
millones y medio de jornales 
eventuales por temporada de 
caza.

En España se vienen practi
cando desde tiempo inmemo
rial una serie de modalidades 
de caza tradicionales, con 
fuerte arraigo en diversos lu
gares de nuestra geografía. En 
este punto se puede afirmar 
que la caza, en sus distintas 
modalidades, tiene una fuerte 
connotación en la tradición 
cultura] del pueblo español.

Sin embargo, cada vez son 
mayores las restricciones que, 
provenientes de la Comuni
dad Económica Europea o a 
instancias de nuestro país, nos 
quieren imponer.

•Una actividad cultural con 
casi tres siglos de historia en

La agrupación FFH a elecciones al Parlamento Europeo. ARCHIVO

nuestro país, calificada por to
dos como la fiesta nacional, 
está siendo cuestionada en el 
Parlamento Europeo. Ya han 
comenzado en algunos luga
res de nuestra tierra las restric
ciones a los espectáculos tau
rinos, y al igual que en Fran
cia, se ha cortado tajantemen
te la expansión del espectácu
lo, con lo que peligra su propia 
existencia.

Esta actividad, que se aden
tra más allá de lo puramente 
cultural, tiene unas repercu
siones económicas importan
tísimas, ya que más de treinta 
y cinco millones de especta
dores pasan anualmente por 
las diferentes taquillas de las 
plazas de toros.

En esta somera exposición 
queremos poner de relieve 
uno de nuestros objetivos 
prioritarios: “La conservación 
y defensa del medio ambien
tal”. Por diversas causas, de 
las que cabe destacar el dese
quilibrio ecológico y el peli
gro nuclear, el hombre se 
plantea de una manera seria su 
propia supervivencia. Por tan
to, es necesario realizar el ma
yor de los esfuerzos para dete
ner la degradación y luchar 
por conseguir que se produzca 
el mínimo impacto ambiental.

FFH no es un partido polí
tico más, es una organización 
plural con una serie de aspira
ciones comunes, que ha de al
canzar el papel de interlocutor 
social con capacidad para 
trasladar a todos los órganos 
de gestión sus reivindicacio
nes y sentimientos, respetan
do totalmente la ideología de 
cada uno de sus asociados.

_________ MOISES OLMOS SERRANO

TT
A JLay necesidades que pro
vocan en el hombre obras singu
lares y que, al cambiar aquellas, 
pueden hundirlas por muy gran
diosas que sean o hayan sido. 
Venecia es un ejemplo: Surgió 
sobre un conjunto de islotes en 
las tranquilas aguas del Adriáti
co, gracias a la voluntad de un 
pueblo que, perseguido por otro, 
creyó encontrar, al amparo de 
grandes bosques y la propia mar, 
su ocultación y salvación. Y pre
cisamente aquello que tan bien 
la sirvió, el agua, ahora es su 
peor enemigo.

Venecia semeja “la belleza 
que se descompone", porque 
está amenazada de muerte. La 
Unesco lo ha dicho: “No pode
mos estar gastando las enonni- 
dades de dinero que la ciudad 
necesita para mantenerse, por
que Venecia está condenada a 
morir y sería como realizar un 
gasto inútil”. ¿Por qué se muere 
Venecia? Porque los tiempos 
han cambiado y lo que fue bueno 
antaño, hoy es nefasto.

En Venecia se palpa la ruina 
en muchos aspectos, pero sobre 
todo en sus muchas casas aban
donadas. Alguien dijo: “Que la 
restauren y conserve los italia
nos que para eso es suya”. El 
italiano presente aclaró: “Si Ita
lia tuviera que conservar todos 
sus monumentos, no tendría su- 
hciente con el presupuesto na
cional”.

En Pompeya, el guía de tumo 
explicaba: “Señores, lo que aca
ban de ver ha sido posible gra
cias al Vesubio. Si estas ruinas 
no hubieran estado cubiertas y 
protegidas por sus cenizas, ha
brían desaparecido por los efec
tos del tiempo transcurrido. 
Aunque en su época fue una gran 
desgracia la muerte de miles de 
seres humanos que, por asfixia o 
sepultados, aquí fenecieron, a 
nosotros nos sirvieron este pla
cer que experimentamos al ver
las”.

Macabro ¿no? ¡Quién sabe! A 
estas alturas estarían igualmente 
muertos.

La gran mentira
Tiene gracia que una sociedad 

como la nuestra, tan defensora 
de los derechos humanos, cele

bre con fervor la contemplación 
de monumentos hechos con la 
sangre de pueblos esclavos u 
oprimidos: Pirámides, puentes, 
coliséums, catedrales, palacios,’ 
etc., mientras arremetemos 
como fieras contra algún con
temporáneo que, con menos du
reza, trata de levantar obras pa
recidas. Resulta que lo hecho en 
la antigüedad por crueles dicta
dores nos embelesa; lo que. a 
imitación de aquéllos, hoy reali
zan contemporáneos nuestros, lo 
combatimos.

Hoy toda cultura está entendi
da a través de un comportamien
to solidario, dando protección al 
débil, al anciano, al minusváli
do, a las etnias menores, al tra
bajador, al enfermo, al drogadic- 
to incluso. Lo grandioso, aquello 
que dé identidad futura a nuestra 
época, se pospone o se persigue 
como algo agraviante a nuestra 
conciencia cívica. ¿Quién en
tiende esto?

Nosotros podremos presumir 
de vivir en la opulencia y no sólo 
nos gusta, sino que además lo 
encontramos razonable; pero 
nuestra historia, dentro de mil 
años, ¿valorará como nosotros 
tales cosas? Pienso que no. que 
quizá nuestro paso por el mundo 
carezca de hitos importantes a 
los que hacer referencia. La fo
tografía, el cine y los ordenado
res tal vez.... pero qué poco más.

Porque hoy nos importa 
poco que Jesús viviera sólo 33 
años, que los faraones egipcios 
fueran déspotas en su compor
tamiento como dioses, que la 
batalla de Lepante fuera justa o 
injusta, que los comerciantes 
venecianos fueran unos ladro
nes o que Sócrates y otros sa
bios fueran homosexuales. Lo 
que verdaderamente nos im
porta son sus obras. Triste será 
que pasemos a la historia como 
vetustos burgueses.

Vivir un excesivo culto al pa
sado, sin apartar la vista de nues
tro ombligo, es la gran mentira 
de nuestra confortable sociedad 
que, siendo intencionadamente 
justa, es tan déspota, tirana y 
poco solidaria como lo fueron 
aquéllas. Ayer eran menores los 
estados, los gobernantes y las fe
deraciones. pero hoy en nuestros 
arrabales, la miseria campea 
como antes, aunque mucho más 
lejos...

PLAZA MAYOR

TURISMO DE CONGRESOS

Mucho ha dado que hablar, y que escribir, la aglomeración registrada en nuestra provincia, y en otras 
muchas españolas, con motivo de ese largo “puente” Constitución/Inmaculada, “puente" que los 
españoles nos permitimos el lujo de “construir” cuando tenemos la economía por los suelos. Pero, ya se 
sabe, España es diferente, aún en la época de las vacas flacas, más bien diría, a punto de morir. Y dentro 
de todo lo que se ha hablado y escrito, la palabra turismo ha estado casi siempre presente. Nos ocurre 
que la manejamos con toda soltura, pero sin saber poner manos al asunto y tomar el toro por los cuernos, 
es decir, sin saber tener ideas claras sobre qué tipo de turismo queremos. Porque me asombra que se esté 
hablando tanto de turismo rural, y aquí, en Segovia, no se haya pensado (¿o sí se ha pensado y no se ha 
dicho?) en el turismo de congresos, un turismo que sí es de calidad, con respaldo económico en las 
personas que suelen acudir a este tipo de reuniones. La ciudad tiene capacidad para congresos de tipo 
medio, no de miles de participantes, y reúne excelentes características en cuanto a población pequeña, 
viva, cercana a Madrid, acogedora, bonita y con enormes posibilidades de rutas turísticas por la provincia. 
De verdad, ¿no se ha pensado nunca en el turismo de congresos?

Un palacio del siglo XVII para tu boda
* CALIDAD EN LOS PRODUCTOS.
* ELABORACION ESMERADA.
* PROFESIONALES A TU SERVICIO.

En el día de tu boda tú serás la reina
LA FLORESTA, Telf. 43 46 11 - DUQUE, Telf. 43 05 37

ESTO NO ES UNA EMERGENCIA 
No sólo en los casos extremos necesitamos tu ayuda.

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

M.C.D. 2022
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DESARROLLO PROVINCIAL

La cultura centró la tercera jornada sobre “El futuro de Segovia".

LaasociaciónJJuan Bravo” aboga por eljiseño de estrategias^efuturoconjuntas

- Una plataforma de encuentro de los 
agentes activos, motor de la economía

El desarrollo económico de Segovia re
clama la creación de una plataforma de 
trabajo en la que participen todos los sec
tores activos de la provincia, y, a través de

la cual se puedan trazar estrategias de 
actuación conjunta. La asociación “Juan 
Bravo” lanza está propuesta como conse
cuencia de las jornadas “El futuro de Se

govia” desarrolladas en las últimas sema
nas y en las que han participado repre
sentantes de la vida política, cultural, so 
cial y económica de la provincia.

__ ___________________A. S.
El encuentro propiciado por la 

asociación cultural “Juan Bar- 
vo” de representantes de las or
ganizaciones empresariales, ins
tituciones partidos políticos y 
sindicatos, así como de la vida 
cultural de Segovia, busca ahora 
su continuidad en un órgano 
conjunto de trabajo, a través del 
cual se puedan diseñar las estra
tegias de desarrollo de la econo
mía de Segovia.

Esta plataforma deberá articu
lar diferentes equipos de trabajo 
que planifiquen y generen solu
ciones concretas como la im
plantación de alguna empresa en 
un municipio, bajo el compromi
so de creación de puestos de tra
bajo y riqueza, sin descartar por 
ello soluciones más técnicas y 
sofisticadas en el futuro.

La citada asociación propone 
que el marco de encuentro sea 
auspicido por el máximo órgano 
de gobierno de la provincia, y 
reclama la participación de los 
equipos de gobierno municipa
les, asumiendo su consideración 
de piedra angular del desarrollo, 
de fonna aún más especial en el 
ámbito rural.

Falta de iniciativa

Las jomadas de debate han 
puesto de manifiesto la falta de 
iniciativa del empresario sego- 
viano para invertir y asumir ries
gos. De ahí que la asociaciación 
“Juan Bravo", considere priori
tario invitar a este colectivo a 
participar en la plataforma, ya 
luchar por cuotas de inversión 
deseadas en aquellas zonas o 
sectores que se consideren prio
ritarias. todo ello contando con 
el apoyo institucional o desarro
llando una apropiada negocia
ción con la banca.

El proceso de lanzamiento ha 
de contar asimismo con la impli

cación de los partidos políticos y 
sindicatos, para buscar una solu
ción consensuada, entre los re
presentantes de la voluntad po
pular y de los intereses de los 
trabajadores.

Actuaciones selectivas

Las pretensiones de la asocia
ción “Juan Bravo” huyen de so
luciones teóricas y apuestan por 
medidas concretas que se cen
tren en una actuación selectiva 
en la industria, el turismo, la 
agricultura y los servicios.

En las sesiones se ha puesto de 
manifiesto el estado crítico que 
atraviesa la agricultura segovia- 
na, que cuenta con una pobla
ción activa actualmente de un 21 
por ciento, pero las previsiones 
apuntan a que se sitúe en un 10 
por ciento a medio plazo. Las 
pespectivas negativas se centran 
en la baja capitalización del sec
tor, la pobre cultura empresarial 
reinante y el envejecimiento de 

los agricultores, factor este últi
mo que imposibilitaría la explo
tación de sus tierras.

Las propuestas apuntadas en 
este ámbito defienden la capaci
tación de los jóvenes agriculto
res para que proyecten econo
mías de escala y la comercializa
ción de los productos a través de 
empresas de explotación agra
ria, donde los agricultores se 
conviertan en accionistas.

Vías de comunicación

La contemplación de la indus
tria lleva a la clara diferencia
ción del ámbito rural y el urbano. 
Las conclusiones extraídas de 
las cuatro sesiones celebradas a 
partir de la última semana del 
pasado mes de octubre, señalan 
que el desarrollo industrial en el 
medio rural debe estar ligado a 
las empresas de transformación 
de productos agrarios y cárnicos, 
aunque sin olvidar otras indus
trias, especialmente las vincula

das a los servicios. Las vías de 
comunicación juegan aquí un 
papel relevante, según considera 
la asociación, ya que en nuestra 
provincia se cuenta mercados 
importantes a menos de setenta 
minutos. De esta forma, la pro
puesta se centra en la creación de 
núcleos rurales de desarrollo en 
el triángulo configurado por la 
N-I, N-II y la carretera Madrid- 
Segovia-Valladolid. El trabajo 
en los centros urbanos deben re
forzar las industrias de la provin
cia, a ravés de la implantación 
de de industrias ligeras.

Los participantes en las jorna
das se han mostrado optimistas 
respecto a las posibilidades de la 
incipiente industria segoviana, 
ya que consideran que “la baja 
conflictividad laboral, el fuerte 
apego al trabajo de los segovia- 
nos y las buenas comunicacio
nes por carretera con Madrid y 
Valladolid, pueden situar a Se
govia en una situación altamente 
competitiva en el mercado labo
ral”, señalan las conclusiones.

La apuesta en el sector turísti
co atiende a una ampliación de 
objetivos y expandir su campo 
de acción de la capital a toda la 
provincia. El turismo estable de 
temporada, es el objetivo que el 
sector plantea como prioritario. 
Para ello se requiere una inversión 
privada y un fuerte impulso en la 
gestión turística y promocional de 
la ciudad y la provincia. Pero se 
reclama la puesta a punto del pa
trimonio histórico-artístico y a la 
calidad de servicios.

El engranaje y desarrollo de 
estos cuatro sectores ha de pre
sentarse desde el complemento 
de infraestructuras, autopistas y 
circunvalación, y la atención a 
la tasa de envejecimiento de la 
población segoviana. una de las 
más altas de la Comunidad Eu
ropea.

Impulsar la 
Universidad, 

la mejor 
inversión

______________ A. S.
Dentro de debate sobre 

el futuro de Segovia, se ha 
dedicado un capítulo a la 
cultura de la provincia, en 
la que se ha reclacado que 
la creación de una Univer
sidad, bien sea pública o 
privada, puede ser la me
jor inversión a acometer. 
La puesta en marcha de un 
conjunto universitario sig
nificaría una fuerte inyec
ción no sólo cultural, sino 
también económico que 
beneficiaría al sector hos
telero y al turísticos. La 
asociación argumenta a fa
vor de la creación de la 
Universidad la saturación 
universitaria que vive Ma
drid y la proximidad de 
ambas capitales, facilitan
do la circulación de estu
diantes. pero para ello tam
bién se reclama una oferta 
amplia de carreras univer
sitarias y servicios.

Por otra parte, el diag
nóstico de la realidad eco
nómica de Segovia se con- 
cretiza en la falta de inicia
tiva para invertir y asumir 
riesgos, derivado del ca
rácter. conservador de los 
segovianos. lo que imposi
bilita la cristalización de 
una cultura empresarial, 
según indican las conclu
siones del encuentro. Tam
bién se denunciad incom
pleto desarrollo de las in
fraestructuras de comuni
cación con los grandes 
mercados de Madrid y Va
lladolid, unido al desapro
vechamiento de las opor
tunidades comerciales y 
turísticas que ofrecen estos 
mercados. Por último se 
considera que la gestión 
turística y cultural desarro
llada por los dirigentes ha 
sido durante años poco 
afortunada y repleta de 
errores.

M.C.D. 2022
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Izquierda Un¡da1 a favor del apoyo a la convocatoria de huelga general

Herreros: “El Gobierno pretende llevar a los 
trabajadores a una dinámica de esclavitud”
El coordinador regional 

de la coalición Izquierda 
Unida, Antonio Herreros, 
criticó duramente ayer las 
medidas de reforma del 
mercado laboral previstas 
por el Gobierno, afirmando 
que pretenden “llevar a los 
trabajadores a una dinámi
ca de esclavitud”. Herreros 
anunció el apoyo total y ex
plícito a la próxima convo
catoria de huelga general.

_____________________M.GALINDO
El máximo responsable de 

IU en Castilla y León asistió 
en Segovia a la reunión quin
cenal de la presidencia regio
nal de la coalición, que se ce
lebra de forma habitual en 
cada una de las provincias.

Los dirigentes de IU reali
zaron un profundo análisis de 
la convocatoria de huelga ge
neral prevista para finales del 
próximo mes de enero contra 
las medidas económicas y de 
reforma laboral previstas por 
el Gobierno. Antonio Herre
ros, consideró “indispensable” 
esta convocatoria, ya que en su 
opinión, la nueva normativa 
laboral y la política económica 
“no resuelve el problema más 
importante que tiene la socie
dad en estos momentos, que es 
la creación de empleo”.

“La política económica del 
PSOE —dijo el coordinador 
regional de IU— está enmar
cada en el más absoluto fraca
so, que está repercutiendo en 
las capas sociales menos favo
recidas; y para comprobar esta 
afirmación, solamente hay que 
fijarse en las cifras del IPC, en 
el censo de parados del INEM

“El desarrollo rural en la sierra necesita 
la integración de todos sus potenciales”

_____________________ F. DESCALZO
El director general de Indus

trias Agrarias y Desarrollo Rural 
de la Comunidad de Castilla y 
León, Alfredo Torres Riol, mani
festó ayer la necesidad de integrar 
todos los potenciales de la zona 
para conseguir el desarrollo endó
geno de la sierra segoviana.

Para el representante de la 
Junta, “no se puede concebir el 
desarrollo de una zona sin una 
agricultura y ganadería avanza
das", refiriéndose a toda la falda 
de la sierra segoviana; y sentan
do las bases para la puesta en 
marcha de una iniciativa conjun
ta: “un primer paso le ha dado la 
reunión de hoy con la necesidad 
de organizarse los ganaderos. 
Este sector de producción debe 
ponerse de acuerdo con el trans
formador para conseguir la in
terprofesional idad".

Añadió también que el desa
rrollo exige las actuaciones de 
todos los potenciales de la zona, 
en el caso segoviano, el agrícola, 
el turístico, el formador y el de

PEÑALOSA

El dirigente regional de IU, durante la conferencia de prensa.

o la inflación”.
Para Herreros, la actual si

tuación económica creada por 
el Gobierno, “nos está llevan
do a una taiwanización, en la 
que se pretende conducir a los 
trabajadores a una dinámica de 
esclavitud y de trabajar por la 
manutención, con la cual des
de luego se conseguirá la com- 
petitividad”.

Reequilibrio
El coordinador regional de 

IU también se refirió a la inci
dencia de la política económi
ca socialista en Castilla y 
León, afirmando que el actual 
momento de la Comunidad es 
de “derrumbamiento de las es
tructuras socioeconómicas”. 
Herreros pidió que la adminis

iniciativas.Y se necesita integrar 
las propuestas de los ganaderos 
con las ayudas de la Administra
ción para conseguir el verdadero 
proceso de desarrollo.

Torres Riol participó ayer en 
una mesa redonda sobre “Políti
ca de calidad e interprofesión en 
el sector de la carne de vacuno” 
a la que asistieron numerosos 
ganaderos de Segovia y de otras 
provincias. Junto a él disertaron 
José Luís Bahamonde, subdirec
tor general de Política Alimenta
ria del Ministerio de Agricultu
ra, y Santiago Valí Combelles, 
presidente de la asociación espa
ñola de criadores de vacuno de 
carne (ASOVAC), organizadora 
de la sesión.

En ella se subrayó el papel de 
Segovia y la Comunidad Autó
noma en las cifras de producción 
de carne y de la cabaña de vacu
no.

El representante del Ministe
rio de Agricultura, Bahamonde, 
trazó el futuro de la rentabilidad 
ganadera para las explotaciones 

tración arbitre una serie de me
didas de reequilibrio entre las 
regiones menos favorecidas, 
de forma que puedan partici
par y ser consultadas sobre las 
decisiones económicas que 
más puedan afectarles.

Sobre el futuro de la convo
catoria de huelga, Antonio He
rreros se mostró muy optimis
ta, afirmando que podría supe
rar la participación de la huel
ga del 14-D. “Los sindicatos 
seguro que estarían dispuestos 
a desconvocar la huelga si el 
Gobierno rectificara sus plan
teamientos —dijo— pero des
pués de treinta reuniones entre 
ambos y consumado el fracaso 
del pacto social, no creo en 
esta posibilidad”. Asimismo, 
el dirigente regional de IU jus

de gran tamaño.
En este sentido el director ge

neral de Industrias Agrarias citó 
las cifras de la evolución de las 
explotaciones segovianas, que 
han pasado de 2.769 a 3.209 del 
pasado año al presente, pertene
ciendo a cebo de animales 330 y 
513 respectivamente.

Mataderos infrautilizados

En cuanto al sector porcino 
Torres afirmó que los mataderos 
de Castilla y León están infrau
tilizados en un 50 por ciento y, 
aunque algunos no se adapten a 
la normativa europea, “los que 
queden serán suficientes para 
atender al sector de la región".

Los ganaderos y los repre
sentantes de ASOVAC expusie
ron los problemas por los que 
atraviesa el sector vacuno. Se 
trataron otros asuntos como las 
hormonas añadidas a su alimen
tación o las consecuencias de la 
reforma de la PAC.

La imporancia de las campa
ñas de márketing y los cambios

tificó la necesidad de la huelga 
por existir un importante nú
cleo de la sociedad “con un 
gran cabreo".

Galgos o podencos
La presidencia de IU tam

bién debatió en su reunión de 
ayer las repercusiones que el 
Plan Hidrológico Nacional 
tendrá en Castilla y León, así 
como las inversiones previstas 
en el Plan Puente sobre In
fraestructuras. Antonio Herre
ros no eludió intervenir en la 
polémica suscitada entre el de
legado regional del Gobierno, 
Angel Olivares y el consejero 
de Fomento, Jesús Merino , 
sobre las cifras de inversión 
del mencionado plan; afirman
do que ambos “están engañan
do a la región".

“Los dos saben que ni en los 
presupuestos del Estado ni en 
los de la Junta se contemplan 
actividades de envergadura 
par cumplir los compromisos 
adquiridos —dijo— y esta pe
lea si son galgos o podencos 
es una forma de inculprse mu
tuamente para no obtener 
nada".

Asimismo, IU plantea en la 
región la adaptación del Plan 
Energético Alternativo; que ha 
sido elaborado con la colabo
ración de la asociación ecolo
gista AEDENAT. Este plan 
será debatido en el consejo po
lítico el próximo mes de enero.

Herreros valoró también- 
muy positivamente las últimas 
encuestas sobre intención de 
voto publicadas en las últimas 
semanas, que sitúan a IU en 
una posición de consolidación, 
con un moderado ascenso. 

Alfredo Torres Riol. peñ al o s a

de los objetivos de producción 
hacia la venta de los ganaderos 
fueron expresados por el repre
sentante del Ministerio, José 
Luis Bahamonde, quien también 
reveló los últimos resultados de 
una investigación sociológica 
sobre la afiliación a las organiza
ciones profesionales agrarias 
(OPAS), cifrándola en un 15 por 
ciento.

Las 
asociaciones 
de vecinos, 
contrarias a la 
subida del IBI
___________________________  M.G.

La Federación Provincial de 
Asociaciones de Vecinos de Se
govia ha presentado un recurso 
contra las subidas en el Impues
to sobre Bienes Inmuebles (IBI) 
y en la tasa sobre recogida de 
basuras.

La decisión sobre esta recla
mación se debatirá en el pleno 
ordinario que el Ayuntamiento 
celebrará el próximo lunes día 
20; que en su orden del día reco
ge la aprobación definitiva de la 
revisión de ordenanzas fiscales y 
precios públicos para el próximo 
año.

Las asociaciones de veinos 
decidieron presentar este recur
so en una reunión celebrada el 
pasado día 2 de diciembre en la 
que estuvieron presentes seis 
asociaciones representativas.

Un portavoz de la federación, 
afirmó que la subida del 0,82 por 
ciento en el IBI prevista por el 
equipo de gobierno supondrá 
una subida real en este impuesto 
que se sitúa en el 7,40%, lo cual 
es considerado “excesivo” por el 
movimiento vecinal.

“Estamos de acuerdo en la su
bida del valor catastral que reco
ge el impuesto —dijo el repre
sentante de la Federación— pero 
nos parece excesivo el incre
mento previsto por el Ayunta
miento, dadas las condiciones 
económicas de la ciudad”.

Con respecto a las tasas de 
basuras, que se incrementarán 
un 4 por ciento según las previ
siones municipales, los vecinos 
consideran el incremento “exa
gerado" para el servicio que, en 
su opinión, se está ofreciendo a 
los ciudadanos.

Para paliar los efectos de estas 
subidas en los bolsillos de los 
ciudadanos, las asociaciones de 
vecinos sugieren al Ayunta
miento que el IBI asuma la ma
yor parte de las tasas municipa
les incrementándose de forma 
gradual.

“Las subidas actuales van a 
repercutir en los menos pudien
tes —afirmaron los vecinos— y 
por ello el IBI debería ir asu
miendo el resto de tasas, excepto 
en algunos aspectos, como la 
tasa de abastecimiento del agua.

Planeamiento especial
El Ayuntamiento debatirá en 

el pleno del próximo lunes el 
pliego de condiciones para el 
contrato de asistencia técnica 
de la continuación de la redac
ción del planeamiento especial, 
y otras modificaciones en el 
Plan General de Ordenación Ur
bana.

En este mismo sentido, se re
solverá sobre la alegación pre
sentada por la asociación “Du- 
ratón” acerca del cambio de uso 
del antiguo convento de Santa 
Cruz de uso dotacional asisten
cia! a uso de dotación comunita
ria cultural. Asimismo, se pro
pondrá la aprobación inicial 
para incorporar al PGOU el nue
vo acceso a Segovia por la ca
rretera CL-601 de Valladolid a 
Madrid por Segovia.

M.C.D. 2022
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Alrededor de 40 de las 
cien urgencias que se 
registran en los centros 
hospitalarios segovianos 
no está justificada ni 
reviste gravedad, según 
ha señalado hoy el 
director provincial del 
Instituto Nacional de 
la Salud (INSALUD), 
Juan Francisco 
Rodríguez, que ha 
hecho hoy un repaso a 
los temas más 
destacados de su 
departamento. Asimismo, 
ha insistido en que no es 
competencia del 
INSALUD la creación 
de aparcamientos en el 
Hospital General y dijo 
que no descarta que el 
Centro de Salud Segovia 
III se ubique en el 
Hospital Policlínico de PEÑALOSAEl Hospital Policlínico puede albergar el Centro de Salud Segovia III.

। »»

Un 40% de los 
trabajadores 
de Telefónica 
han secundado 
la huelga

la calle San Agustín.
El INSALUD insiste en que la creaciónde aparcamientos no es de^u competencia

El 40% de las urgencias hospitalarias no 
están justificadas ni revisten gravedad

______________AURELIO MARTIN
En una comparecencia ante 

los periodistas, Juan Francisco 
Rodríguez aseguró que al menos 
el 40% de las cien urgencias hos
pitalarias diarias no deberían ha
ber acudido a este servicio por
que son perfectamente asumi- 
bles por los recursos de atención 
primaria. Además, el 25% llega 
sin la documentación adecuada, 
por decisión propia.

Para Rodríguez, esto no es 
responsabilidad de los centros 
de salud y la solución no pasa 
por aumentar los recursos hospi
talarios, sino por promover la 
educación sanitaria de la pobla
ción.

Respecto a la lista de espera, 
aunque no ha facilitado número 
de pacientes, el director provin
cial del INSALUD se ha marca
do su reducción como “objetivo 
irrenunciable" para 1994 y será 
uno de los temas que plantee al 
nuevo gerente del Hospital Ge
neral, cuyo nombre no ha reve
lado. Sí ha dicho que Enrique 
Granados, que dejará la gerencia 
a mediados de enero, ha pedido 
un relevo después de siete años 
en el equipo directivo del hospi
tal, por considerar que ha cubier
to una etapa en Segovia.

“Reducir la lista de espera en 
1993 —añadió— era un objetivo 
mío que no se ha cumplido, aun
que se ha quebrado la línea as
cendente, que era progresiva e 
inquebrantable, con una meseta 
que se mantiene en los últimos 
siete u ocho meses". El diálogo 
con los equipos directivos, la 
imaginación en la gestión y la 
colaboración del personal sani
tario son algunas de las claves 
para reduccir la lista, aunque, a 
juicio de Rodríguez, no hay na
die esperando que revista grave
dad y el 85% son personas ma
yores de 65 años con problemas 
como hernias y cataratas.

Rodríguez ha rechazado que 
con el fin de reducir la lista se

atiendan criterios de rentabili
dad con riesgo para los pacien
tes, como habían denunciado al
gunos profesionales del Hospital 
General, y añadió que “no creo 
que nadie se ponga a operar sa
biendo que existe riesgo". Des
pués de aclarar que su misión no 
es la gestión interna de los hos
pitales, sino la planificación glo
bal de la sanidad en la provincia, 
Rodríguez indicó que el clima de 
diálogo y colaboración entre la 
Dirección Provincial del INSA
LUD y los sanitarios “no sólo es 
cierto, sino que la he fomentado .

Aparcamientos

La ampliación de varios servi
cios del Hospital General, que a 
la vez ha reducido la superficie 
de urbanización del recinto, ha 
provocado un grave problema de 
ausencia de aparcamientos en la 
zona, que comenzó a estudiarse 
por el INSALUD. Sin embargo, 
Juan Francisco Rodríguez ha in
sistido en que la competencia de 
la creación de estacionamientos 
es de la Administración local y

no del Ministerio de Sanidad, 
concepto con el que no está de 
acuerdo el alcalde de la ciudad, 
Ramón Escobar, como se lo ha 
transmitido a Rodríguez en va
rias ocasiones.

Así las cosas, el tema está 
parado y con pocos visos de so
lución, teniendo en cuenta que la 
respuesta a las tentativas de 
compra de terrenos por el INS A
LUD “fueron unos precios de
sorbitados por cientos de millo
nes de pesetas". El transporte co
lectivo entre la plaza de la Arti
llería y el Hospital General, a 
través de un convenio entre el 
INSALUD y la empresa conce
sionaria, tampoco dio resultado, 
ya que el índice de ocupación 
media de éste a lo largo de 31 
días fue menor del 10%.

La construcción del Centro 
de Salud Segovia III, que se 
arrastra desde hace cinco años, 
es “la gran frustración" de Ro
dríguez, quien va a valorar seria
mente instalarlo en el Hospital 
Policlínico, que va a centrar con 
grandes espacios libres, en caso

de que en el primer semestre de 
1994 no se haya encontrado un 
lugar adecuado.

Pese a contar con la corres
pondiente consignación econó
mica, el INSALUD no ha encon
trado terrenos o edificios para 
rehabilitar en un triángulo entre 
la plaza de la Artillería, 200 me
tros abajo de la Vía Roma y la 
Plaza de la Reina doña Juana.

En cuanto a las inversiones 
del INSALUD en Segovia, Ro
dríguez señaló que la situación 
económica exige solidaridad en 
la distribución de los créditos 
disponibles, lo que hace pensar 
que se reducirán. No obstante, 
debido a que en los últimos siete 
años se han invertido 2.600 millo
nes de pesetas en obras y equipa
miento, hace que Segovia se en
cuentre en buena disposición ante 
la penuria. De todas formas. Ro
dríguez dijo que están todos los 
proyectos preparados para ejecu
tar el plan de inversiones de 1994. 
que se centrará en equipamiento 
del Hospital General y de los cen
tros de atención primaria.

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL 
DE SEGOVIA

SERVICIO DE RECAUDACION

Se recuerda que el próximo lunes día 20 de Diciembre, 
finaliza el periodo voluntario de pago de los tributos locales 
cuya recaudación efectúa esta Diputación Provincial.

A tal efecto, las oficinas recaudatorias de la Diputación 
permanecerán abiertas por la tardecí viernes 17 y el lunes 
20, hasta las 19 horas, y el sábado 18 por la mañana, de 9,30 

a 13 horas.
RECUERDE: 20 de Diciembre 

último día para pago voluntario.

Ambulancias

Respecto al servicio de trans
porte sanitario, ,1a mesa del 1N- 
SALUD ha hecho la propuesta

•________________________ F. D.
El director provincial de Tele

fónica, Juan Pascual, ha cifrado 
la incidencia de la huelga en un 
40 por ciento sobre la plantilla 
total de empleados (un 32 sobre 
la efectiva), y ha asegurado que 
no ha existido ninguna inciden
cia especial como consecuencia 
del paro de hoy.

Los servicios mínimos afec
tan a un cinco por ciento de los 
trabajadores y no se han recibido 
quejas por parte de los usuarios.

Los trabjadores de Telefónica 
han apoyado de esta manera la 
convocatoria de huelga a nivel 
nacional que habían realizado 
los sindicatos UGT y CC. OO.

Según un comunicado del co
mité de empresa de Segovia. la 
jomada de huelga ha sido convo
cada “en defensa de la negocia
ción del convenio colectivo que 
se viene discutiendo durante 
todo el año 1993 y que la empre
sa le está utilizando para tratar de 
llevar a cabo una desregulación 
laboral en la misma e imposibi
litando por tanto la firma del 
acuerdo’’.

El acuerdo fue tomado en la 
reunión de portavoces el pasado 
día 14. En ella se estableció el 
rechazo a los contenidos de la 
oferta de la empresa por consi
derar que “no se garantiza el 
mantenimiento del poder adqui
sitivo", "porque se insiste, e in
cluso se emperora, en unas me
didas de gestión que se han ve
nido rechazando en algunos de 
sus aspectos", y porque "en ge
neral sigue sin contestar de for
ma positiva a la plataforma del 
comité intercentros".

Este comité ha pedido por este 
medio disculpas a todos los 
usuarios por las posibles moles
tias que se produzcan, señalando 
a la empresa como responsable 
de la llegada a la situación ac
tual. , .

Los servicios públicos im
prescindibles como hospitales y 
centros de salud tienen asegura
da su atención mediante los ser
vicios mínimos acordados.

A nivel nacional se trata de 
75.000 trabajadores los que di- 
rectamete trabajan en la compa
ñía Telefónica.
---- - ------------------ ------ i---- I

de adjudicárselo a Ambulancias 
Cuéllar. en 84 millones de pese
tas, menos de la mitad de la tac- 
turación de 1993. que ascenderá 
a 220 millones de pesetas. Esto 
se debe, en opinión de Rodrí
guez , a que se ha planificado y 
ordenado el transporte, contem
plando la posibilidad de trasla
dos colectivos, que son los que 
realmente hacen reducir los cos
tes. Otro de los temas abordados 
en la reunión con Rodríguez, ha 
sido el de la Tarjeta Individual 
Sanitaria, que estará en poder del 
85% de los segovianos al finali
zar este año y del 100%, en el 
primer semestre de 1994, al me
nos de quienes la hayan solicita
do.

PEÑALOSA

El convenio sigue sin firmarse.

M.C.D. 2022



6 EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 17 de diciembre de 1993TEMA DEL DIA

UNA TRADICION QUE SE PIERDE

Martos asegura que estas narracions tienen sus orígenes en la prehistoria

“El cuento es la traducción más jocosa 
e ingenua de las historias para adultos”

Hablan de experiencias tan esenciales que nunca perderán vigencia
Erase una vez... Los cuentos 

han entretenido de generación 
en generación. Los abuelos se 
los contaban a los nietos senta
dos en sus rodillas, cuando la 
televisión no existía y el calor 
de hogar se sentía más cerca
no. Pero el cuento, su narrati
va, no ha perdido ni un ápice 
de viveza. Eso intenta demos
trar, cuando menos, Fernando 
Martos.

__________________JOSE M* MARTIN
La Tertulia de los Martes, es

pacio segoviano en el tiempo 
para la expansión de la cultura, 
continúa en su idea de presentar 
todo aquello que sale de la cul
tura popular. Así, no hace mu
chas fechas, los asiduos asisten
tes a la Tertulia, que cada vez 
son más numerosos, y quienes se 
adhieren en cada nueva jomada, 
tuvieron la ocasión de deleitarse 
con un completísimo contador 
de cuentos.

Es un profesor zamorano, se 
llama Fernando Martos y en la 
sencillez de sus expresiones, en 
su forma de decir las cosas, se 
encuentra el origen del interés 
que los asistentes mostraron y el 
deleite con que vivieron sus 
cuentos, chascarrillos y poesías.

¡No le arrimen al castaño!

“Era un matrimonio que, des
pués de casados varios años no 
tuvieron sucesión. Se decía el 
uno al otro que se tenían mucho 
cariño y un día llegó a decir la 
mujer que prefería la muerte an
tes de que se muriera él. Pero el 
marido, muy diestro, quiso pro
barla para ver si le engañaba o si 
le decía la verdad y se hizo el 
muerto.

La verdad es que aquella mu
jer pocas palabras tenía para llo
rarle. Llamó a una vecina y la 
ajustó en tres celemines de cen
teno para que le llorase a su ma
rido cuando iban a darle sepultu
ra. Y lloraba la suyo la buena 
mujer mientras clamaba:

-¡Llorar maridos ajenos por 
tres celemines de centeno;.

Pero para entrar en el cemen
terio había que pasar por deba
jo de dos castaños y el fingido 
difunto echó mano a las ramas, 
quedó colgado en ellas hacien
do ver que había resucitado. De 
vuelta a casa le propinó a su 
mujer una sonora paliza por 
aquel buen cariño que dijo que 
le tenía.

Pero con el tiempo el marido 
murió de verdad y entonces la 
mujer ya no dio celemines de 
centeno a ninguna plañidera por 
si la muerte era falsa. Iba detrás 
acompañando el duelo. Más al 
llegar a los árboles, dijo a los que 
conducían la caja:

- ¡No le arriméis al castaño, no 
suceda lo de antaño!."

El cuento, recogido por el es
critor Espinosa en un pueblo de 
Segovia, fue uno de los muchos 
que a lo largo de la Tertulia con

Los cuentos no son sólo cosas de niños.

“Se equivoca 
quien crea que 
los cuentos son 
sólo de niños, 

cuando 
surgieron entre 

las personas
mayores 

sentados junto a 
la cocina o en la 

bodega "

“El cuento no 
ha perdido 

vigencia, pero 
hay que buscar 

el momento para 
transmitir. Se ha 
demostrado que 
cuando alguien

comienza a 
contar un 

cuento, pronto 
se ve rodeado de

personas "
- El profesor zamorano Fernando Martos.

tó Fernando Martos, para solaz 
del personal —incluidos los ni
ños—.

Si no existe una definición, 
más o menos sublime, de lo que 
es un cuento, Fernando Martos 
cuando menos busca el porqué 
de las cosas: “habría que remon
tarse a la prehistoria para encon

trar la raíz del cuento, que no es 
más que el relato de un episodio 
generalmente sencillo, que be
neficia a quien lo expone. Estos 
relatos se hacían públicos entre 
la gente del pueblo en las coci
nas, en los sedaños, como deci
mos en Zamora".

Lo que narra el cuento es una

“La costumbre 
de contar

cuentos no nos 
pertenece. Nació 
en Dinamarca y 
en los países del 
norte de Europa, 
donde cuaja la 
idea de que el 
cuento debe 

dirigirse al niño ”

“A través del 
cuento se 

expresa una 
determinada 

cultura. Hay que 
tener en cuenta 
que una historia 

como la de
Caperucita no es 
de ayer, cumplió 
ya treinta siglos" 

experiencia atávica, antigua, tan 
importante y esencial que no 
pierde vigencia. Son las leyen
das que todavía hoy nos divier
ten. "Los cuentos no son sólo 
cosas de niños. Yo he dicho 
siempre que también debemos 
contar cuentos entre los mayo
res".

Treinta siglos de 
Caperucita Roja

Pregunta.— Siempre he
mos creído que los cuentos 
eran exclusiva de los niños.

Respuesta.— En absoluto. 
Los cuentos que se contaban a 
los niños, eran aquellos más 
jocosos. Ellos estaban atentos 
a las conversaciones y a los 
comentarios de los mayores, 
historias de curas, chacarrillos 
morbosos, y cuando el niño 
estaba cerca y ponía atención 
le contaban a él otra versión 
más divertida para que no se 
quedara con las ganas.

P.— ¿De dónde nace la ¡dea 
de contar cuentos a niños?.

R.— Esta costumbre no nos 
pertenece. En Castilla y León 
se recitan cuentos procedentes 
de todo el mundo, pero es en 
Dinamarca y en los países del 
norte de Europa donde cuaja la 
idea de que el cuento hay que 
dirigirle al niño. Ha de tener, 
según ellos, cierta moralina y 
ser ejemplar para que en su 
vida le sirva de algo. Sin em
bargo. los cuentos en nuestra 
región se contaban más para 
los adultos en las bodegas.

P.— ¿En qué forma ha in
fluido la televisión para que 
ese tiempo familiar y de ocio 
se haya perdido?

R.— Es que el niño de aho
ra no tiene tiempo para nada. 
Pero la culpa no es sólo de la 
televisión, sino que no hay 
costumbre de continuar la tra
dición o no se le da importan
cia. Yo. que trabajo todos los 
días con niños, cuando les 
digo que le pidan sus familia
res que les cuenten un cuento, 
me encuentro con que incluso 
el abuelo se resiste a continuar 
la tradición. Sin embargo, 
cuando les he pedido a los ni
ños que sean ellos los que 
cuenten cuentos, sí han encon
trado receptividad en los ma
yores. Los niños que trabajan 
conmigo desde los cuatro años 
salen a contar cuentos.

P.— ¿Continúa teniendo 
atractivo este atractivo de na
rración, o es algo que se pasó 
de moda?.

R.— No ha perdido vigen
cia, pero hay que buscar el mo
mento para transmitir. Por 
ejemplo, cuando se reúnen las 
familias, cuando se está en el 
patio... Se ha demostrado que 
cuando alguien comienza a 
contar un cuento, rápidamente 
se ve rodeado de personas, y 
yo he contado cuentos en luga
res donde estaba la televisión 
encendida y terminó siendo 
apagada.

P.— ¿Se expresa a través de 
los cuentos una determinada 
cultura?

R.— Efectivamente, se 
plasma una determinada cul
tura. Así se observa cómo 
hay historias donde se ad
vierten reminiscencias de 
prácticas caníbales. Pero 
cuando se relata un hecho 
hay que darse cuenta de que 
el cuento de Caperucita o de 
María y la Asadura tienen ya. 
sin exagerar, treinta siglos. 
No son de ayer. Son elemen
tos que conservan el miedo al 
bosque, a los animales salva
jes. como se pasa de los ele
mentos mágicos a una socie
dad campesina y asentada 
donde gana el más listo.
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CORDERO RECENTAL
NACIONAL.
Por cuartos. El kilo. 695
COCHINILLOS 
MEDIOS O ENTEROS. 
El kilo. 870
CHULET1LLAS DE LECHAL
Bkio 1.150
LANGOSTINOS COCIDOS
Elkilo. 1.350
SALMON FRESCO
Al corte. Bkio.

OSTRAS
Bandeja 6 unidades.

960
340

RIÑA
La pieza.

NUECES CAUFORNIA
Bolsa 750gr. (pñü)

MANTECADOS
Caja 9 unidades.

TARTAS SURTIDAS
12 raciones.

LONGANIZA IBERICA 
"NAVIDUL"
Elkilo.

PATESSURT1DOS
EWo.

195
195
175

1.100
990
590

QUESO PURO DE OVEJA 
"FLOR DE ESGUEVA" 
El kilo.

JAMON SERRANO 
Por piezas. El kilo.

JAMON IBERICO BELLOTA 
"NAVIDUL"
La pieza. Plancha 250 gr.

SALMONAHUMADO
"J.B. DEL FIERRE'

LANGOSTINOS 
"FLOR DEL MAR" 
800 gr.

HELADO DE TURRON 
"CAMY"
1 Litro.

1.450
525

16.900
490
990

345

BEBIDAS - TURRONES
TURRON ALICANTE
O JIJONA "1880"
300gr.

TORTAS
1 unidad. 200 gr. («k a ]

TURRON DE CHOCOLATE
300 gr. ÍpgkTi

TURRON DE CHOCOLATE 
"SUCHARD" 
300 gr.

PRALINES
Trufa, pistacho, chocolate almendra 
o yema con guindas. [pgyCAl

PRALINES FRUTOS SECOS 
O ALMENDRADOS "NESTLE" 
300 gr.

735
285
139
344
299

465

BALON FUTBOL 
"VAN ALLEN" 695
BANCO ABDOMINALES H QQR 
"pr o mo " ¿.yyu

I 9 7 3 - 1 9 9 3

PAN DE CADIZ 
"DELAVIUDA" 
400 gr.

ONZAS "DELAVIUDA" 
Riña colada, yogur, fresa, 
mora. Unidad.

MANTECADOS "EL RUISEÑOR" 
900g.

MANTECADOS "LA ESTEPEÑA"
Bolsa 600 gr.

CAVA EXTRA "RONDEL" 
75 d.

CAVA EXTRA 
"CODORNIU" SEMISECO 
75 d.

490
320
215
225
305

670

BAZAR
SALTA PIRATA 
"BIZAK"

VINO RIOJA "CARTA DE PLATA' 
Tinto o rosado. 75 el. ' 195
VINO RUEDA 
CAMPO ALEGRE 
Blanco. 75 d. |w k a | 245
SIDRA
75 el. IfVKAl 115
WHISKY "BALLANT1NES"
70 d. 1.195
LICOR DE FRUTAS 
"MARIE BRIZARD" 
La botella. 70 el.

ANISETE 
"MARIE BRIZARD" 
1 Litro.

625
780

1.995 1.995
MINIPISTA CONSTRUCCION QQC
"M1CROMACHIM" l

ISLA DEL TESORO 
DE "PLAYMOVIL" 3.995

CENTRO COMERCIAL VILLALBA 11
AUTOVIA MADRID ■ LA CORUÑA. KM 40 __________

(EXCEPTO LOS DIAS 25 DE DICIEMBRE Y l DE ENERO).
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El consejero participó en la segunda sesión de las charlas “Villa de Cuéllar”

Según García Monge, la Junta asumirá 
más competencias en materia taurina

Socios del hogar 
de la tercera 
edad visitaron 
“Las Edades 
del Hombre”

El consejero de Agricultura y Ganadería de la Junta de 
Castilla y León, Isaías García Monge, manifestó anoche que la 
Administración Autonómica asumirá más competencias en 
asuntos taurinos, indicando que la más próxima será la relacio

nada con los veterinarios de las plazas de toros. García Monge 
hizo esta afirmación en el transcurso de la segunda sesión de las 
charlas taurinas “Villa de Cuéllar” que organizan conjunta
mente el Ayuntamiento y la peña “David Luguillano”.

___________________ S. GUIJARRO
La segunda charla tenía 

como tema principal “Los co
lores del traje de luces” y las 
personas invitadas fueron, 
además del consejero, el direc
tor de Antena 3 de Valladolid, 
Santos García Catalán y el di
rector Bemardino Vergara Gil. 
Actuó como presentador Luis 
Gómez Rico, presidente de la 
plaza de Valladolid. Asistieron 
cerca de 50 personas entre las 
que se encontraban el alcalde 
de Cuéllar, Mariano Molinero, 
y el presidente de la peña, Ma
riano Cobos.

El consejero de Agricultura 
y Ganadería, que se declaró un 
buen aficionado a los toros, in
tervino en primer lugar para 
explicar las competencias que 
en materia taurina tiene la Jun
ta de Castilla y León.

García Monge manifestó 
que en la actualidad son dos: 
una dependiente de la Conse
jería de Agricultura y Ganade
ría que es el reconocimiento de 
los toros que se van a lidiar, y 
otra que depende de Sanidad a 
partir del momento que el toro 
muerto entra en el desolladero. 
Ambas funciones las realizan 
los veterinarios, ya sean fun
cionarios o colaboradores con
tratados.

El consejero destacó la im
portancia que tiene una ade
cuada formación de estos vete
rinarios para conseguir perfec
cionar cada día más la fiesta, 
velar por los legítimos intere
ses de los aficionados y cum
plir con el vigente reglamento 
taurino.

García Monge dijo que en la 
actual legislación la potestad 
de designar estos profesiona
les el del gobernador civil de 
cada provincia, previa pro
puesta del colegio oficial de 
veterinaria. “Esta es una com
petencia que podrá asumir 
próximamente la Junta de 
Castilla y León, como ya la 
tienen otras autonomías”, dijo 
el consejero.

Monge manifestó que en la 
actualidad la Junta organiza 
cursos de formación taurina 
para veterinarios con la idea de 
formar equipos que puedan in
tervenir cada vez con mayor 
garantía en las plazas, aunque 
reconoció que existen ciertas 
resistencias por parte de los 
empresarios.

PEÑALOSA

El afeitado de los toros suscitó cierta polémica entre los presentes.

Uno de los contertulios pre
guntó si la transferencia de 
competencias en materia tauri
na a las diferentes comunida
des autónomas puede suponer 
un cierto caos en la fiesta. Gar
cía Monge manifestó que no, 
que las transferencias en este 
aspecto no tienen porqué pre
sentar mayores problemas que 
en otras materias y que la ex

En su intervención García 
Catalán citó hasta 18 varie
dades o nombres distintos 
del verde y 19 de azules. 
También nombró los llama
dos colores religiosos o ecle
siásticos (morado, lila, naza
reno, cardenal, gran poder, 
etc.), y varios de la tona.

Según Catalán este aspec
to de los colores es uno más 
de la gran riqueza cultural de 
la fiesta de los toros y animó 
a los aficionados a profundi
zar en su conocimiento. Fi
nalizó su intervención obse
quiando a la peña “David Lu
guillano” con un ejemplar de 
su libro dedicado al torero 
Roberto Domínguez. La se
gunda charla taurina finalizó 
de una manera poco habitual 
pero que impresionó favora- 

periencia en otras comunida
des ha sido positiva. Otro tema 
que suscitó cierta polémica fue 
el controvertido problema del 
afeitado de los toros. Sobre la 
mesa quedaron planteadas va
rias cuestiones como la res
ponsabilidad de los ganaderos, 
exigencias de los toros, difi
cultad en probar la manipula
ción, lentitud de los expedien-

Poemas
S.G. blemente a los asistentes. El

rapsoda Bemardino Vergara 
recitó apasionada y dramáti
camente tres poemas de te
mática taurina dedicados a 
Femando Domínguez, Luis 
Miguel Dominguín y Pepe 
Luis Vázquez. También reci
tó un soneto a David Lugui
llano, original de Carmen 
Isabel Santamaría, y el poe
ma “Pandereta”, de Pedro 
Mata.

Finalizó su intervención 
con un simpático “villancico 
del torero", cuyo argumento 
está basado en una hipotética 
faena de Luguillano a un toro 
escapado frente al portal de 
Belén y que finaliza con el 
Niño Jesús agitando el pañal 
pidiendo los máximos tro
feos para el torero de Valla- 
do'id.

tes sancionadores y las escasas 
sanciones impuestas en los úl
timos años.

Colores del 
traje de luces

El director de Antena 3 Va
lladolid, Santos García Cata
lán, fue el encargado de desa
rrollar el tema sobre los colo
res del traje de luces. La cues
tión sorprendió en un principio 
a la mayoría de los asistentes 
por su novedad y por ser un 
detalle desconocido para la ge
neralidad de los aficionados.

García Catalán hizo un pe
queño recorrido histórico so
bre la evolución de la indu
mentaria torera afirmando que 
en el siglo XVIII eran las rea
les maestranzas las encargadas 
de vestir a todos los que inter
venían en las corridas.

Nació sobre la influencia del 
torero Costillares en la introduc
ción de las primeras novedades 
importantes en los trajes, aun
que fue el diestro Paquiro 
quien hacia el año 1830 revo
lucionó el traje introduciendo 
adornos, pasamanería, acor
tando la chaquetilla y sentando 
las bases fundamentales de lo 
que hoy son los trajes de luces.

En el aspecto concreto de 
los colores García Catalán ma
nifestó que tras consultar con 
diversos expertos en el tema e 
investigar en revistas y publi
caciones de diferentes épocas, 
ha llegado a documentar hasta 
100 tonalidades o nombres 
distintos de colores emplea
dos en los trajes de luces.

García Catalán dijo que en 
el argot taurino no existen los 
nombres amarillo, marrón y 
rojo. Del amarillo señaló que 
es una palabra tabú y comple
tamente desterrada porque 
trae mala suerte. “Un buen afi
cionado no asistirá a una corri
da con prendas de ese color, ni 
siquiera mencionará la pala
bra en presencia de un torero”, 
dijo el conferenciante.

En lugar de rojo se utiliza el 
nombre grana y otros como 
burdeos, corinto, tinto, san
guina, o teja. En cuanto al 
amarillo los nombres que lo 
sustituyen son oro viejo, cana
rio, avellana y caña (el más 
utilizado), entre otros muchos. 
El marrón se sustituye por tér
minos como tabaco, carmeli
ta, etc.

____________________________  S.G.
Un total de 55 personas perte

necientes al hogar de la tercera 
edad que el Instituto Nacional de 
Servicios Sociales (INSERSO) 
mantiene en Cuéllar, realizaron 
el pasado martes una visita a la 
exposición “Las Edades del 
Hombre”, recientemente inau
gurada en las catedrales vieja y 
nueva de Salamanca. La excur
sión estaba subvencionada por el 
INSERSO.

Los excursionistas salieron de 
Cuéllar a las nueve de la mañana 
y tras su llegada a Salamanca 
realizaron una detenida visita a 
la exposición hasta primeras ho
ras de la tarde.

En las catedrales salmantinas 
pudieron apreciar la calidad de 
las obras expuestas del arte reli
gioso antiguo y contemporáneo 
procedentes de las distintas dió
cesis de Castilla y León.

Una vez finalizada la visita los 
excursionistas almorzaron en la 
ciudad del Tormes y tras un bre
ve paseo por la capital salmanti
na regresaron a Cuéllar, donde 
llegaron a las 19 horas.

Esta excursión forma parte de 
una amplia serie de actividades 
que ha organizado el hogar de la 
tercera edad con motivo de las 
fiestas de Navidad y del Año 
Europeo de las Personas Mayo
res.

En este programa, cuyo título 
general es “Navidad 93”, se in
cluyen campeonatos de juegos 
de billar y mesa, exposiciones, 
una charla sobre “Cuéllar y el 
turismo”, teatro, proyecciones 
de películas, concursos gastro
nómicos y de villancicos y otras 
actividades.

El programa se inició el 1 de 
diciembre y finalizará el día 29 
con la proyección de una pelícu
la en el aula cultural La Magda
lena. Para hoy viernes están pre
vistas la exposición del naci
miento, el concurso de belenes y 
la actuación del grupo de teatro 
en el aula La Magdalena.

El próximo lunes, a las 17 ho
ras, tendrá lugar la charla sobre 
“Cuéllar y el turismo”. En este 
programa “Navidad 93" colabo
ran con el hogar el Ayuntamien
to, Radio Cuéllar y el servicio de 
guías turísticos.
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FUTBOL

A 39 millones de pesetas asciende la póliza con la Federación Regional

Pese a ello, cubrir la siniestralidad 
de los futbolistas no es negocio

El problema de la asisten
cia a los jugadores de fútbol 
en la provincia de Segovia, 
que comenzó con serias difi
cultades. parece resuelto. Así 
al menos se desprende de las 
manifestaciones realizadas 
por el director comercial de 
la aseguradora Metrópolis, 
entidad con quien ha firmado 
la póliza de asistencia la Fede
ración Regional.

___________ JOSE Ma MARTIN
Tras la información que este 

diario facilitó sobre la asisten
cia sanitaria a los futbolistas en 
la provincia de Segovia, en la 
que se relataban las vicisitudes 
habidas en el inicio de la tem
porada, la aseguradora Metró
polis, entidad que contrató con 
la Federación Regional la póli
za que cubre el riesgo de las 
posibles lesiones de los jugado
res, quiso informar de la situa
ción actual de la asistencia que 
reciben los citados deportistas 
en Segovia.

El director comercial de la 
entidad, Eugenio Yagüe. seña
ló que el hecho de haber firma
do la póliza con escaso tiempo 
al comienzo de la competición, 
“hizo que tuviéramos proble
mas de conciertos con clínicas 
segovianas". Sin embargo la 
preocupación por atender a los 
mutualistas siempre ha sido lo 
más importante, “si bien nos 
encontramos con sorpresas, re
celos y desconfianza en deter
minados casos".

En referencia concreta a los 
contactos habidos con la clínica 
“Valdeláguila”, el director co
mercial de Metrópolis puso de 
manifiesto, “nuestro primer 
contacto en Segovia fue con la 
citada clínica, lo que no esperá
bamos era que de tres millones 
y medio de pesetas de la tempo
rada anterior con la Asegurado
ra Ibéria, se nos pidiera a noso
tros seis millones, y además por

FUTBOL SALA

Si bien continúa de líder, Cuéllar 
M. Rico pierde diferencias

___ _______________ JAVIER M MESA
No anda fino el Construccio

nes Mariano Rico en estas últi
mas jornadas en la División de 
Plata. Aunque sigue mantenien
do el liderato, tan solo un punto 
le separa ya del segundo clasifi
cado, Cesoin Rccypler, tras su 
sorprendente derrota en Cuéllar 
ante Decolux.

La tabla clasificatoria se ha 
convertido de esta manera en 
una auténtica “jaula de grillos , 
puesto que hay cinco equipos se
parados por tan solo dos puntos. 
Rías Baixas y El Adelanto de 
Salamanca ganaron en casa, y

adelantado. Creemos que en 
ningún caso se debe pagar antes 
de que se produzca la siniestra
lidad"’.

Control y descontrol
Sin embargo afirman que las 

negociaciones con la clínica 
Valdeláguila seguirán, "no se 
han cerrado las puertas y segu
ramente volveremos a dialogar 
con ellos".

Mientras ello sucede, y tras 
haber intentado que otros cen
tros hospitalarios prestaran esa 
asistencia a los deportistas, lle
garon a un acuerdo con el Hos
pital General,"donde se está 
prestando una buena asistencia. 
Hay carencia de hospitales pri
vados en la región, y ello hace 
que nuestra preocupación por 
cubrir la posible lesión haya 
sido constante. Queremos dar 
un buen servicio, si bien es ló
gico que también busquemos lo 
menos gravoso".

Metrópolis señala la exist
encia de un amplio contingente 
de siniestralidad. “pues en al
gún caso hubimos de hacernos 
cargo de lesiones anteriores a la 

abrieron aún más hueco con res
pecto a San Sebastián de los Re
yes, La Bañcza y Bilbo.

De todas formas, prosigue una 
jornada más el conjunto cuclla- 
rano manteniendo la primera po
sición. pero habrán de jugar me
jor si quiere ocupar tan destaca
da plaza en las próximas jorna
das.

Los resultados de la décima 
jornada fueron los siguientes:

C.Mariano Rico 3- Deco- 
lux 5. ,

Cesoin Recypler 7- S.S. de lo.s 
Re^es 3.

Rías Baixas B- ¡xi Bañera 3.

firma de la póliza". Al parecer, 
y ello ha sido constatado a tra
vés de la propia Delegación 
Provincial de Fútbol, es muy 
difícil controlar a los lesiona
dos y sus lesiones, "porque no 
se puede saber, en algunos ca
sos, si ha sido como consecuen
cia de jugar o entrenar o en otro 
lugar", señala Julio Isabel, de
legado provincial.

Se ha dado el caso incluso de 
personas que han acudido 
como mutualistas cuando su li
cencia estaba ya caducada por
que no jugaban en ningún club.

Lo que se paga a la 
mutualidad

La póliza firmada por Metró
polis con la Federación Regio
nal asciende a 39 millones de 
pesetas. Sin embargo esta alta 
cantidad no parece tener dema
siado atractivo para las compa
ñías aseguradoras, por cuanto 
en término de tres años han sido 
cuatro las que accedieron a ella 
y no quisieron prorrogar, La 
Unión y el Fénix; Mapfre. Ibe
ria y ahora Metrópolis.

Las cantidades que los futbo

El Adelanto 6- Bilbo 3.
Clasificación 

j G E p P

C.M. Rico...... 10 7 I 2 15
Cesoin Recypler 10 7 0 3 14
Decolux........ 10 6 I 3 13
El Adelanto.... 10 6 I 3 13
Rías Baixas.... 10 5 3 2 13
S.S.Reyes...... 10 I 4 5 6
La Bañeza..... 10 I 1 8 3
Bilbo.............. 10 I I 8 3

Elias, segundo de los 
goleadores

En la clasificación de los má

ximos goleadores de la Divi
sión de Honor de fútbol sala, 
el brasileño Elias ocupa la se
gunda posición con 24 goles, 
empatado con el jugador del 
Dcporsala Paulo Roberto, y a 
tan solo un tanto de Marcos, 
el carioca que juega en las li
las del Caja Castilla la Man
cha.

Ningún otro jugador de 
Caja Segovia ha conseguido 
superar la barrera de los diez 
goles, lo que viene a reflejar 
que el equipo necesita de la 
aportación de Elias para con
seguir sus goles.

listas y clubes pagan a la Mu
tualidad de la Federación tie
nen estas cuantías:

3a división: 15.000 pesetas. 
Preferente, 6.000; Provincial 
4.500; juvenil y cadete, 3.000. 
resto de las categorías 1.500.

Los equipos de 3a división 
abonan 25.000 pesetas, en la 
preferente 16.000. en provin
cial 8.000, juvenil 4.000, cade
te, infantil y alevín 2.000; Fút
bol Sala en categoría nacional 
10.000 y en provincial 5.000. 
Estas cuantías se abonan en 
concepto del total de jugadores 
de sus respectivas plantillas.

Los jugadores de fútbol sala, 
que también están cubiertos por 
la Mutualidad, abonan 8.000 
pesetas por ficha individual en 
categoría nacional. 3.500 en 
provincial, 1.800 en juvenil y 
1.000 en el resto de las catego
rías.

La Mutualidad no cubre 
otros gastos que no sean los 
causados por el tratamiento y 
recuperación del lesionado. Si 
éste, como causa de la lesión, 
ha de perder días de trabajo, 
nadie le cubre el riesgo.

CURSOS

Se abre el plazo 
de inscripción 
en la Escuela 
Municipal de - 
Tenis

_ __  _ JAVIER M.MESA
La Asociación Española de 

Entrenadores de Baloncesto ha 
organizado para los días 27.28 y 
29 de este mes un clinic interna
cional. que se celebrará en Cáce- 
res.

El clinic contará con la pre
sencia de prestigiosos entrena
dores. entre los que estarán los 
dos seleccionadores españoles, 
Lolo Sáinz. que impartirá la pri
mera y la última ciase, y Manolo 
Coloma, así como Manuel Flo
res. Moncho Monsalve, y el téc
nico italiano Giancarlo Sacco. 
exentrenador, entre otros, de 
Scavollini de Pesaro. Livorno o 
Várese.

Este ciclo de conferencias 
está considerado por la Fe
deración Española de Ba
loncesto como de doble pun
tuación al objeto de la con
validación de titulaciones 
de entrenador.

Para inscribirse los interesa
dos deberán remitirse a la Aso
ciación Española de Entrena
dores de Baloncesto, sita en 
Madrid, calle Jorge Juan 82,5o, 
Ia.

En Valladolid, judo
Organizado por la Direc

ción General de Deportes, y 
la Federación Castellano 
Leonesa de Judo, el 19 de 
diciembre tendrá lugar en 
Valladolid el Io Curso de 
Formación Técnica para Tri
bunales de Examen de Gra
do de Judo. Para este curso 
se han otorgado treinta pla
zas que deberán ser cubier
tas por maestros y entrena
dores nacionales de judo.

El conferenciante es toda 
una eminencia en el mundo de 
esta modalidad deportiva. Será 
el Maestro T.Uzawa. cinturón 
negro. 8o DAN el que impartirá 
las lecciones en el gimnasio 
Parquesoi de Valladolid, con el 
objetivo de elaborar un estudio 
práctico de la actuación de los 
técnicos en su participación en 
examen de grado.

Las inscripciones se pueden 
realizar en la Federación Caste
llano leonesa de Judo, sita en 
Valladolid.

Escuela Municipal 
de Tenis 1994

El Patronato Deportivo 
Municipal pone en conoci
miento de todos los interesa
dos en pertenecer a la Escuela 
Municipal de Tenis 1994. que 
ya se ha abierto el plazo para 
presentar la solicitud de ma
trícula. plazo que durará hasta 
el 14 de enero.

Los admitidos deberán for
malizar su matrícula definiti
va entre los días I7 y 3I de 
enero, comenzando el curso el 
5 de febrero. Tanto las bases 
de funcionamiento como la 
hoja de inscripción podrán re
tirarse en las oficinas del Pa
tronato (Plaza del Azoguejo 
n° I). de lunes a viernes en 
horario de oficina.
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BALONCESTO

Difícil la victoria de APA Claret 
cadete ante Falencia

_____________________________________

Después del parón liguero 
por motivo de la concentración 
de las selecciones autonómi
cas, se reanudó la competición 
autonómica cadete, con el en
cuentro que enfrentaba a APA 
Claret y a CB Falencia, con 
victoria para el conjunto sego- 
viano por 62-56.

Por el APA Claret jugaron: 
Roberto 19, Sergio 4, Miguel 
5, Raúl 2, José Ignacio 6, cin
co inicial, Fernando 2, Galo, 
Ricardo, Pedro 5 y Francisco 
19.

Fue muy trabajada la victo
ria del APA Claret ante un 
muy mejorado equipo palenti
no. La primera parte fue do
minada de principio a fin por 
los segovianos, que llegaron a 
tener diferencias de hasta 17 
puntos a dos minutos del des
canso, ya que funcionaba per
fectamente tanto la defensa al 
hombre como el rebote en el 
aro local.

Sin embargo, la relajación lle
garía en la segunda mitad, en la 
que los palentinos endosaron un 
parcial de 4-17 y se colocaron 
por delante en el marcador. Una

ARTES MARCIALES

Mañana sábado, X trofeo 
“Oscar Blanco” de taekwondo

___________________ JAVIER M.MESA
El próximo sábado, día 18, a 

las cinco de la tarde, tendrá lugar 
en el Pabellón Emperador Teo- 
dosio el X Campeonato de 
Taekwondo “Oscar Blanco” de 
demostración de esta modalidad 
deportiva. En él participarán cer
ca de 70 niños, que realizarán 
técnicas de defensa personal y 
pumses.

En el campeonato se darán 
cita también maestros de 
taekwondo con un gran pal- 
marés tanto nacional como in
ternacional. Entre ellos esta
rán:

-Jesús Tortosa, Maestro Na
cional 6o DAN, subcampeón del 
mundo y tres veces campeón de 
Europa.

-José Sanabria, Maestro Na
cional 5o DAN, subeampeón

Los competidores segovianos vuelven 
a copar varios campeonatos nacionales

___________________ JAVIER M.MESA
En pasadas fechas se disputó en 

la alicantina localidad de Altea el 
XII Open Nacional de Artes Mar
ciales FEAM, con una participa
ción de 650 competidores en las 
diferentes modalidades de Katas y 
Kumite (combate).

La participación segoviana, 
representada por los diferentes 
gimnasios de nuestra capital y 
provincia que acudieron, se pue
de considerar de excelente, algo 
que ya viene siendo habitual.

La victoria de APA Claret resultó trabajosa.

zona de ajustes y el acierto de 
Francisco García desde el poste 
medio provocó una reacción se- 
goviana, suficiente para que al 

Oscar Blanco.
olímpico y campeón de Europa.

-Santiago Zapico, Maestro 
Nacional 4o DAN, campeón de 

dado el alto nivel que poseen 
nuestros representantes.

Las clasificaciones a destacar 
en las modalidades de Kumite, 
Katas mano vacía, y Katas con 
armas (Kobudo) fueron las si
guientes:

-Categoría infantil: Enrique 
López, 3o das. kumite. Paula 
García, Campeona kumite, 2a 
das. katas, 3a das. kobudo. Iván 
Villagrán, 3o das. kumite. Raúl 
Maroto, Campeón kumite.

-Adultos menos de cinto azul:

final APA Claret pudiera hacer
se con los dos puntos, que son 
muy importantes de cara a sus 
aspiraciones.

Europa y de España.
-Santiago Muñoz, Maestro 

Nacional 4o DAN, subcampeón 
de Europa y campeón de Espa
ña.

-David Escribano, Maestro 
Nacional 3o DAN, campeón de 
EEUU y de España.

-Lucio Cerezo, Maestro Na
cional 3o DAN, dos veces cam
peón de Castilla-León.

-Juan Manuel Curras, Maes
tro Nacional 2o DAN, Campeón 
de Castilla-León.

-Oscar Blanco, Maestro Na
cional 4o DAN, medalla de bron
ce de Europa, dos veces cam
peón de España.

Todo un fenomenal plantel 
para formar parte en este Cam
peonato de Taekwondo, que los 
niños podrán presenciar sin abo
nar la entrada. ,

José Martínez, 3o das. katas. Ja
vier Delgado, 2o das. kumite. 
Angel Sebastián (3o das. kumite. 
Lara Muñoz, campeón kumite.

-Adultos cintos marrones y. 
negros: Angélica Mayo, cam
peona kumite. Juan Carlos Gar
cía, campeón kumite.

Varios de los competidores 
mencionados han revalidado su 
clasificación de años anteriores, 
lo que demuestra el fenomenal 
nivel que posee este deporte en 
nuestra localidad.

72-81. Sabonis y Martín 
salvaron a un confiado 

conjunto madridista
Londres (Efe).— El lituano 

Arvydas Sabonis y Antonio 
Martín, junto a Ismael Santos, 
salvaron al Real Madrid en la 
salida más fácil de todo el Grupo 
A de la Liga Europea en el pabe
llón del Guilford Kings inglés, al 
que los madridistas llegaron con 
la idea de ganar con solo enseñar 
el escudo de su camiseta.

Ese exceso de confianza de 
los hombres de Clifford Luyk 
resultó realmente peligroso y es
tropeó lo que podía haber sido un 
paseo y una inyección de puntos 
considerable, para solucionar al
gún posible empate al final de 
estos octavos de final.

El 5-12 que subió al marcador 
a los cuatro minutos hizo pensar 
en un choque similar al que el 
Barcelona disputó hace una sema
na en el mismo pabellón, cuando 
los barcelonistas rebasaron la cua
rentena de puntos al final.

Sin embargo, un parcial de 6-0 
para los ingleses descentró a los 
madridistas. quienes vieron cómo 
el Guilford empataba el partido 
(23-23 m. 13) y cobraba ventaja a 
tres minutos del descanso (29-28), 
sobre todo por el juego del trío 
formado por Karl Brown, Cari 
Miller y Tracy Pearson.

Tras llegar al descanso seis 
puntos por debajo (37-31), los 
jugadores del Guilford Kings to
davía no se podían creer lo que 
señalaba el marcador. El poderío 
de Sabonis y de Martín debajo 
de ambos tableros fue la tabla de 
salvación del Real Madrid, que 
tuvo que esperar al minuto 33 
para cobrar una ventaja tranqui
lizadora después de un parcial de 
0-9 (54-59).

Excepto estos dos hombres, el 
resto de los madridistas no rindió 
a su altura y cayó en el juego

HIPICA

Análisis a una temporada de 
carreras ya clausurada

ENRIQUE GARLA
Finalizada la temperatura de 

otoño de carreras de caballos ce
lebrada en el hipódromo madri
leño de la Zarzuela, momento es 
ya para ofrecer a nuestros lecto
res y aficionados, esos datos, 
siempre interesantes, que sirven 
para conocer qué resultados ob
tuvieron los jockeys, caballos y 
cuadras que participaron durante 
el transcurso de las quince jorna
das programadas para una tem
porada en la que, en bueno o 
malo, de todo hubo.

Y lo más sobresaliente, la 
presentación en nuestro país, 
para tomar parte en el Memo
rial Duque de Toledo, de dos 
caballos de la élite europea: 
“Veri Amande" y “Halesia". 
Un hecho histórico que se sal
dó, haciendo bueno el pronós
tico de la cátedra y medios in
formativos, con la victoria de 
“Veri Amande", montado por 
el francés O. Peslier.

Otros datos que completan un

ramplón que llevó al equipo a 
una racha muy negativa de resul
tados no hace muchas fechas.

Los ingleses se quedaron al 
final sin triunfo, pero salieron 
del campo con la cabeza alta, 
porque el gran enemigo tuvo que 
apretar los dientes en su cancha.

Derrota del Joventut
El Benfica derrotó sorprenden

temente al Joventut (76-79) tras 
forzar la prórroga, en la que los 
badaloneses consumaron una ac
tuación aún peor que la ofrecida en 
la pista del Panathinaikos griego.

El equipo catalán sólo anotó 
siete puntos en los cinco minutos 
adicionales, cinco de ellos de 
tiro libre. Jordi Villacampa in
tentó por dos veces consecutivas 
un lanzamiento triple que forza
ra una nueva prórroga, pero no 
acertó. Los portugueses se esca
paron en el marcador con 69-74 
y esa ventaja fue suficiente para 
asegurar la victoria ante los des
propósitos de su rival.

El partido estuvo igualado du
rante los cuarenta minutos y el 
Joventut nunca pudo irse en el 
marcador, con una máxima ven
taja tan sólo seis puntos (51-45).

Los pivots del Joventut no lo
graron imponerse ante sus riva
les, muy inferiores en altura, 
mientras que los portugueses 
consiguieron diez rebotes más 
que los badaloneses, con 49 en 
total, de los cuales diecinueve 
fueron en ataque, siendo el má
ximo reboteador Jean Jacques 
Conceicao, con 17.

El Joventut perdió en la face
ta reboteadora y tuvo que jugar 
durante 26 minutos con Dani 
García, un jugador sin experien
cia, que normalmente juega en el 
Sant Josep.

balance de lo que sucedió en 
la temporada de carreras ya 
hoy clausurada, son los si
guientes:

JOCKEYS: Para J.L. Martí
nez, Francisco Rodríguez y Hor- 
cajada. los tres primeros pues
tos, en su clasificación, por vic
torias y segundos puestos que 
consiguieron.

CABALLOS: Destacado el 
ejemplar “Carballo". de la cua
dra Pereira, con tres victorias y 
siempre montado por Paco Ro
dríguez. Con dos triunfos: Ka- 
rachi, Rashar, Berdie, Parti- 
pral, Koala, Bolishoi, Tsi Na 
Pah, Al Melody, Nucas y Ba
rroco.

CUADRAS: Siempre desta
cadas las de Alborada y Madri
leña. Y clasificadas entre los seis 
primeros puestos, las de Pereira, 
Machin, San Marcial y Cortinal. 
Con triunfo en dos carreras, I I 
cuadras; y hasta un total de 38 
llegaron las que lograron alcan
zar una victoria.
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Maguy: “Estoy 
seguro de que 
me quedaré en 
el Atlético de 
Madrid”

Madrid (Efe).— Serge Alain 
Maguy, que llegó ayer a España 
para incorporarse a la disciplina 
del Atlético de Madrid, manifes
tó estar seguro de que, una vez 
que finalice la prueba de 15 días 
a la que será sometido por el 
cuerpo técnico, se quedará defi
nitivamente en la disciplina roji
blanca.

El marfileño afirmó conocer 
la posición que ocupa actual
mente el conjunto colchonero y 
considera que puede aportar 
algo al conjunto, para que éste 
“pueda alcanzar los puestos más 
altos de la clasificación" al fina
lizar la Liga.

Maguy se mostró sorprendido 
por el interés del Atlético de Ma
drid. “Siempre he querido jugar 
en los grandes equipos de Euro
pa", dijo.

El jugador indicó que sabía 
del Atlético de Madrid a través 
de los medios de comunica
ción, aunque dijo desconocer a 
los integrantes de la plantilla 
rojiblanca. Sin embargo, mati
zó, “eso no es importante, ya 
que todos vamos a jugar jun
tos".

Maguy ha sido setenta veces 
internacional con la selección 
de su país y recientemente fue 
nombrado mejor jugador de 
Africa.

Maguy fue acompañado por 
el embajador de Costa de Marfil 
en España, Jean Vincent Zinsou, 
a la sede social del Atlético de 
Madrid, para entrevistarse con el 
director general, Miguel Angel 
Gil Marín. El jugador pasó des
pués por la Embajada de su país, 
para alojarse, posteriormente, en 
el hotel Fénix.

Los Reyes 
presidirán el 
partido contra 
la droga

Madrid (Efe).— Los Reyes de 
España Don Juan Carlos y Doña 
Sofía estarán en el palco del es
tadio Santiago Bernabéu el pró
ximo día 21, para presenciar el 
partido contra la droga, que dis
putarán el Real Madrid y una 
seleccción de la Liga española, 
confirmaron a Efe fuentes del 
Palacio de la Zarzuela.

Los actos futbolísticos contra 
la droga comenzarán a las 19 
horas con un partido amistoso en 
el que intervendrán viejas glo
rias del Real Madrid, personajes 
famosos, políticos y periodistas.

A las 21 horas se disputará un 
partido entre el Real Madrid y una 
selección de la Liga en el que se 
alinearán jugadores como Lopete- 
gui, Eusebio, Diego, Gordillo, 
Guardiola, Simeone, Setién, Mija- 
tovic, Penev, Océano, Suker, Be- 
beto, Romario, Eran, y Aguilera.

Los fondos recaudados irán 
destinados a la rehabilitación de 
toxicómanos.

Díaz Vega expulsó a Koeman por doble amonestación en el último minuto

1-1. El Real Madrid conquistó su cuarta 
Supercopa en el Camp Nou

El Madrid, que empató a 
un gol en el Camp Nou, hizo 
buena su ventaja del encuen
tro de ida (3-1) para conse
guir su cuarta Supercopa es
pañola ante un Barcelona 
que jugó el último minuto en 
inferioridad numérica por 
expulsión de Koeman al ser
le mostrada la segunda car
tulina amarilla.

Barcelona (Efe).— En el 
primer remate bien dirigido a 
puerta, el Madrid se adelantó 
en el marcador y puso una dis
tancia prácticamente insalva
ble para la lucha por el título 
ya que el Barcelona no supo 
materializar su dominio.

Tras un cuarto de hora inicial 
en el que el equipo azulgrana 
pudo haber conseguido dos go
les, en un poste de Stoichkov en 
el minuto 13 y un error de Ro
mario dos minutos más tarde, a 
pase del jugador búlgaro, a tres 
metros de la línea de gol con 
sólo el portero delante, el Ma
drid supo aprovechar su oportu
nidad para situar el marcador 
con una diferencia, de tres goles 
en el global de la eliminatoria.

El gol visitante obligó a 
Cruyff a variar su esquema. 
Sergi en una posición adelan
tada fue retrasado a posiciones 
defensivas mientras Goikoe- 
txea se unió en el ataque a Ro
mario y Stoichkov.

Las modificaciones del entre
nador azulgrana dieron mayor se
guridad en defensa aunque el trío 
en punta siguió con las mismas 
carencias, falta de concreción.

Barcelona y Madrid afronta
ron los segundos 45 minutos sin

Estados Unidos, el país más beneficiado 
en el sorteo mundialista del domingo

Las Vegas (Nevada, EE.UU.) 
(Efe).— La Federación Interna
cional de Asociaciones de Fút
bol (FIFA) dio a conocer ayer de 
manera oficial la aprobación de 
los cuatro grupos en ios que se 
distribuirán los 24 equipos que 
el próximo domingo entrarán en 
el sorteo de la XV Copa del 
Mundo de Fútbol.

Como esperaba el nuevo sis
tema, que mantiene en la prime
ra categoría a los seis equipos 
que son cabezas de serie, permi
tirá a equipos con el de Estados 
Unidos, país anfitrión tener 
prácticamente asegurado su pase 
a la segunda ronda del torneo 
que se disputará el próximo año, 
del I7dejunioyal 18 de julio.

Además, Estados Unidos será 
el gran favorecido con este nue
vo sistema, ya que en la primera 
ronda, se enfrentará como mu
cho a uno de los 11 equipos con
siderados como los más fuertes 
del torneo.

El secretario general de la 
FIFA, el suizo Joseph Blatter, 
también dijo que se había apro

Fernando Hierro avanza entre Guardiola y Beguiristáin.

cambios aunque muy pronto, mi
nuto 50, Cruyff dio entrada a 
Laudrup y Quique Estebaranz 
abandonando el terreno de juego 
Stoichkov y Beguiristáin mien
tras Goikoetxea volvió a la de
fensa y adelantó a Ferrer, que 
jugó como hombre de enlace. Por 
su parte el Madrid se mantuvo 
con cuatro defensas y con Zamo- 
rano, solo en punta.

Dominio azulgrana

El Barcelona aumentó su 
dominio con la misma falta de 
afectividad que en el periodo 
inicial desaprovechando en los 
minutos 58 y 60 dos ocasiones, 
la primera de Amor, que no 

bado de manera preliminar dar 
tres puntos por partido ganado 
en la primera ronda como ele
mento motivador para que los 
equipos no jueguen a defender el 
empate. La propuesta tendrá que 
ser aprobada de manera difinitiva 
hoy, en la reunión que mantenga 
el comité ejecutivo de la FIFA.

Sistema más racional
El secretario general de la 

FIFA durante la conferencia de 
prensa defendió el nuevo siste
ma de sorteo como mucho más 
racional y necesario para evitar 
una serie de potenciales con
flictos que tenía el anterior, ba
sado en la puntuación de los 
equipos en los últimos cuatro 
mundiales.

“Con el sistema anterior hu
biese sido muy difícil presentar 
un sorteo consistente e intere
sante para el fútbol y los aficio
nados", destacó Blatter.

El nuevo sistema deja en la 
primera categoría a los seis equi
pos cabezas de serie —Alema
nia, Estados Unidos, Italia, Bra

llegó a rematar y la segunda de 
Bakero, cuyo lanzamiento se 
perdió por la línea de fondo 
muy ajustado al poste, a pase 
de Laudrup.

La igualada que al final re
gistró el marcador pudo haber
se deshecho en el minuto 84 
cuando en un contraataque del 
Madrid, Alfonso, solo ante 
Busquéis, no pudo superarlo, 
cuando en las gradas se canta
ba el segundo gol visitante.

Benito Floro, en una corta 
conferencia de prensa, en la 
que no se permitieron las pre
guntas de los informadores 
tras anunciarse que el Real 
Madrid tema el tiempo justo para

sil, Bélgica y Argentina—, 
mientras que la configuración en 
las tres restantes son muy dife
rentes a la anterior.

En el segundo bombo estarán 
los equipos de Colombia, Boli- 
via, México, Marruecos, Nigeria 
y Camerún, lo que garantiza que 
no habrá un grupo que pueda 
tener cuatro equipos de Latinoa
mérica.

Lo mismo sucede con la terce
ra categoría, donde han quedado 
situados ios equipos de Bulgaria, 
Holanda, Rumania, Irlanda, Ru
sia y España. Podrá haber un 
grupo con dos equipos europeos 
pero no con cuatro.

Mientras que para la cuarta 
categoría, que fue dividida en 
A y B, las selecciones de Ara
bia Saudí y Corea del Sur esta
rán en la cuarta A y en la B se 
quedarán Grecia, Noruega, 
Suiza y Suecia. Con la divi
sión de la cuarta categoría se 
evita también que equipos de la 
misma región que se clasifica
ron se enfrenten de nuevo en la 
primera ronda.

desplazarse hasta el aeropuer
to de El Prat, dijo: “Creo que 
hemos sido justos vencedores, 
en un partido con gran ambien
te y con un arbitraje correcto".

Por su parte, Johan Cruyff, 
que sigue sin poder vencer al 
Madrid con Floro en el banqui
llo, se mostró satisfecho del 
juego de su equipo y recordó 
lo ocurrido en el primer parti
do de esta competición.

“Se ha repetido la historia 
de hace quince días; hemos 
dispuesto de varias oportuni
dades, incluidos dos fuera de 
juego que nos señalaron de 
forma incorrecta, y aquí está el 
resultado", apuntó Cruyff.

AUTOMOVILISMO

Alain Prost 
podría ser piloto 
de McLaren la 
próxima 
temporada

Woking (Gran Bretaña) 
(Efe).—" El británico Ron Den- 
nis, propietario y director de la 
escudería McLaren, confirmó 
ayer que el francés Alain Prost, 
cuádruple campeón del mundo 
de fórmula uno, se encuentra en
tre los posibles pilotos del equi
po para 1994.

Dennis ha manifestado que se 
encuentra en contacto con Prost, 
quien anunció su retirada de la 
fórmula uno en el pasado Gran 
Premio de Portugal, en donde 
consiguió su cuarto título mun
dial al volante de un Williams- 
Renault. En una conferencia de 
prensa Dennis dijo que estaba 
“en contacto con todos los pilo
tos que puedan contribuir al fu
turo de McLaren, entre los que 
se encuentran en activo y retira
dos".
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UN FUTURO ATERRADOR

Con un mismo código genético, “es una técnica sencilla pero^ticamente cuestionable”

La obtención artificial de embriones clónicos: 
Todos cortados por el mismo patrón

Contravenir la ley está penado con multas de hasta cien millones
Desde que el 13 de octubre de 1993 se presentara en Montreal 

el primer experimento de clonación de embriones humanos lle
vado a cabo por dos investigadores norteamericanos, la opinión 
pública mundial se ha escandalizado ante algo que parece cues
tionar el principio de individualidad inherente a la persona.

ANGELES MARTINEZ 
____________________ Efe-Reportajes 

Si bien desde un punto de vis
ta técnico, la obtención artificial 
de embriones humanos con un 
mismo código genético “no es 
ninguna hazaña" según los in
vestigadores, este tipo de prácti
cas, que ya se aplican en varias 
especies animales, no se llevan a 
cabo con humanos, “no por ser 
técnicamente difíciles, sino éti
camente cuestionables”.

La palabra clon, del inglés 
“cloning” (reproducción) y pro
pio de la jerga biológica, designa 
un conjunto de individuos gené
ticamente idénticos, que provie
nen de un organismo unció por 
reproducción asexuada o, en los 
seres diferenciados sexualmen- 
te, por reproducción sin fecun
dación. En la naturaleza, por 
ejemplo, existen clones, como 
los protozoarios (organismos 
unicelulares), que se dividen ha
ciendo clonificación sin saberlo.

Sin embargo, el primer expe
rimento de clonación realizado 
con embriones humanos se pre
sentó, no sin escándalo, el 13 de 
octubre de 1993. Lo llevaron a 
cabo los investigadores Jerry 
Hall y Robert Stillman en el 
Centro Médico Universitario 
George Washington y la práctica 
abrió el debate sobre la capaci
dad científica de fabricar perso
nas idénticas y en serie, cortadas 
por un mismo patrón.

Su experimento consistió en 
extraer con técnicas normales de 
fecundación in vitro un óvulo de 
una mujer que adecuaron en un 
cultivo necesario para que pu
diera vivir, y añadieron esperma. 
A continuación colocaron esta 
composición en una incubadora 
a 37 grados centígrados, la tem
peratura del cuerpo humano.

Al día siguiente observaron 
mediante el microscopio que el 
óvulo había sido fecundado por 
varios espermatozoides, es de
cir, que el embrión era inviable, 
y nunca habría producido un 
niño, por lo que los investigado
res se pusieron manos al experi
mento.

El óvulo fecundado en la pro
beta dio como resultado la pri
mera cédula del embrión, en la 
que ya se entremezclan los patri
monios genéticos de los dos do
nantes. Posteriormente las célu
las del embrión cultivado se 
multiplicaron, según el proceso 
de desarrollo normal de un em
brión humano. Así, la primera 
célula se dividió en dos, las dos 
células en cuatro, y así sucesiva
mente.

El proceso se detuvo cuando
embrión constaba de 32 célu

las. En este estadio, las células 
vw rionmsamente idénticas en

su dotación genética. Este fue el 
punto final del experimento rea
lizado con éxito por los investi
gadores americanos.

Pero a partir de aquí, el proce
dimiento que de fonna habitual 
se sigue con animales —vacas, 
ratones, conejos y ovejas— sería 
el siguiente: se separan las dife
rentes células del embrión y 
cada una de estas células idénti
cas se introduce en un óvulo va
ciado de contenido genético —el 
núcleo, que contiene los genes, 
se retira previamente—.

De esta manera se obtienen 
embriones genéticamente idén
ticos y posteriormente, cada em
brión se implantaría en los úte
ros de las mujeres portadoras. El 
resultado del proceso sería el na
cimiento de niños clónicos, es 
decir, como los gemelos mono- 
cigóticos, pero obtenidos de for
ma artificial.

Un 20 por ciento

La clonación no sólo es prác
tica habitual en animales. Dupli
car un animal de granja de exce
lentes condiciones físicas, es 
muy interesante para el ganade
ro. Esta técnica se utiliza con 
éxito en vacas, conejos, ratones, 
etc., y con plantas, cuyo proce
dimiento es más sencillo que en 
animales y se realiza con el fin 
de generar miles de esquejes 
idénticos al original para obtener 
mejores cosechas.

Parece imposible desde un punto de vista 
mental, ya que “ el factor ambiente condiciona, 

desde el útero, el carácter y sensibilidad de 
una persona ”

Sin embargo, todos los cientí
ficos coinciden en que aunque la 
técnica es muy simple, la viabi
lidad de los embriones humanos 
clónicos están lejos de conse
guirse con éxito en la mayoría de 
los casos. Según los expertos, 
sólo un 20 por ciento de los in
tentos de clonación podría lle
varse a cabo satisfactoriamente.

Además, aunque el procedi
miento sea posible técnicamen
te, los especialistas coinciden en 
que la clonación a nivel mental 
parece imposible, ya que “el fac
tor ambiental condiciona, desde 
el útero, el carácter y la sensibi
lidad de una persona”.

No obstante, la puerta de la 
especulación ya se ha abierto y 
muchos no sólo han asimilado el 
experimento de los científicos 
norteamericanos con el mundo 
de ficción creado por Aldous 
Huxley en su novela “Un mundo 
feliz”, sino que además han rela

cionado el procedimiento con el 
plasmado en la novela “Los ni
ños del Brasil” en la que la auto
ra Ira Lewin creaba, por este sis
tema, pequeños con el patrón de 
Adolf Hitler.

Sentido común
Al hilo de la polémica no han 

faltado opiniones de especialis
tas a propósito del experimento. 
Francisco Javier Elizardi, exper
to en Bioética, asegura en este 
sentido que “aunque existe la 
posibilidad técnica de clonar 

embriones humanos, la imagina
ción no puede alimentar fantas
mas y cualquier situación de este 
tipo debe someterse al sentido 
común”.

“Es en la utilización que se 
haga de esta técnica donde se 
debe hacer un llamamiento a la 
responsabilidad, ya que la cien
cia ha de pasar la criba de la 
ética, pero no se puede cuestio
nar la técnica en sí”, añade.

Mientras la polémica aún está 
latente entre científicos, éticos y 
opinión pública en general, Jerry 
Hall y Robert Stillman insisten en 
que su método debe ser perfeccio
nado a fin de mejorar la eficacia 
de las técnicas de reproducción 
asistida a las que recurren parejas 
con problemas de esterilidad.

Según Stillman, “si una mujer 
se somete a una fertilización in 
vitro y dispone de un único em
brión para serle implantado en el 
útero, las posibilidades de con

seguir un embarazo son sólo de 
un 10 por ciento, pero si dividi
mos las células de este único em
brión y de este modo obtenemos 
varios embriones que puedan ser 
implantados por separado en el 
útero materno, la probabilidad 
de conseguir un embarazo au
menta de forma espectacular”.

Además, los investigadores 
norteamericanos han añadido 
otros objetivos a un experimen
to, como el de simplificar trata
mientos de fecundación “in vi- 
tro" aplicados en la actualidad, 
ya que hasta ahora, las mujeres 
que se someten a estas prácticas 
reciben un tratamiento hormonal 
para obtener varios óvulos ma
duros en un corto período de 
tiempo.

Según Stillman, “la posibili
dad de dividir un embrión obte
nido a partir de un único óvulo 
permitiría evitar o limitar el tra
tamiento hormonal”.

Otra aplicación potencial de 
la clonación humana se encuen
tra en el diagnóstico de defectos 
genéticos. Según Hall se obten
drían mejores resultados con la 
utilización de un embrión clona
do en dos o tres células. Sin em
bargo, los científicos manifies
tan sus discrepancias éticas en 
este sentido aduciendo que “nos 
encontraríamos con la situación 
en la que un gemelo idéntico se 
destruiría en beneficio de los de
más”, por lo que “crear embrio
nes con la sola finalidad de rea
lizar un diagnóstico genético es 
moral mente sospechoso".

Pese a todo, y aunque los dos 
investigadores norteamericanos 
aseguran que aún se está lejos de 
hacer réplicas de seres humanos, 
consideran oportunos este tipo 
de experimentos para que haya 
un debate en la sociedad “antes 
de que sea demasiado tarde".

Dentro de 
un orden

______________________AM
Si desde el punto de vista 

de la ciencia ficción puede 
ser apasionante argumentar 
un mundo organizado con 
copias de seres humanos, en 
la realidad todos coinciden 
que estas prácticas no deben 
realizarse al margen del ro- 
denamiento jurídico.

En este sentido, España es 
uno de los países más avan
zados en la legislación refe
rida a esta materia. Así, la 
Ley de Reproducción Asisti
da, de noviembre de 1988, 
prohíbe expresamente estas 
manipulaciones embriona
rias. Su enunciado establece 
como una infracción muy 
grave “la creación de seres 
humanos por clonación en 
cualquiera de las variantes o 
cualquier otro procedimien
to capaz de originar varios 
seres humanos idénticos”.

Contravenir esta prohibición 
está castigado con multas de 
hasta cien millones de pesetas. 
Igualmente, en el proyecto de 
nuevo Código Penal de 1992 se 
castigan estas prácticas con pe
nas de hasta 6 años de cárcel.

Las cuestiones legisladas 
en esta materia son parecidas 
en todos los países, pero en 
ocasiones se afrontan con 
criterios diferentes. En Ale
mania, por ejemplo, este 
asunto queda regulado por la 
ley de 1990 que prohíbe ta
jantemente y con claridad la 
clonación, práctica que está 
considerada delito.

Otro tanto de lo mismo 
ocurre en el Reino Unido y 
así consta en el Acta sobre 
Fertilización Humana y Em
briológica aprobada en 
1990, que castiga con diez 
años de prisión a todo el que 
investigue en este campo.

Sin embargo, en otros paí
ses como Estados Unidos o 
Australia, su legislación sólo 
regula algunos aspectos con
cretos de las técnicas de repro
ducción asistida. En Estados 
Unidos, país origen de la po
lémica, la Sociedad America
na de Fertilidad ha desarrolla
do algunas directrices, pero 
sólo referidas a la investiga
ción preembrionaria sin refer
encias a la clonación.

De momento, y ante la po
lémica surgida a raíz del expe
rimento realizado por los dos 
investigadores norteamerica
nos, el Parlamento Europeo se 
apresuró el 29 de octubre de 
1993 a denunciar la clonación 
en seres humanos al conside
rar que se trata de una “grave 
violación de los derechos fun
damentales de las personas y 
de un acto contrario al respeto 
del individuo moralmente de
testable y éticamente inacep
table".

Por este motivo la Eurocá- 
mara solicitó a la Comisión de 
la CE que prepare inmediata
mente una decisión por la que' 
se prohíba esta práctica cientí
fica, sea cual sea la finalidad 
de la misma en todo el territo
rio de la Comunidad.

M.C.D. 2022
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El convenio con Defensa supondrá 
la liberalización de suelo edificable

• 1

La firma del famoso 
convenio entre el 
Ayuntamiento de Se- 

govia y el Ministerio de De
fensa por la que este últi
mo cede los acuartela
mientos situados en el cas
co urbano de la ciudad va 
a suponer la liberalización 
de miles de metros de sue
lo edificable. Las pregun
tas que surgen ahora son: 
¿De qué forma se va a 
gestionar ese suelo que se 
libera y para cuándo se va 
a realizar la liberalización 
total y su gestión?.

• REUNION CON EL 
ALCALDE DE 
SEGOVIA

• JORNADAS EN 
R1AZA SOBRELA 
SEGURIDAD E 
HIGIENE EN LA 
CONSTRUCCION

M.C.D. 2022



2 CONSTRUCCION

CONSTRUCCION

EDITA:

Patronal de Industrias 
de la Construcción 
(PIC)

DIRECCION:

Consuelo Herrero

FOTOGRAFIA:

Fernando Peñalosa y 
archivo

DISEÑO Y 
PRODUCCION:

El Adelantado de 
Segovia

IMPRIME:

El Adelantado de
Segovia. S. Agustín, 3

• CONSTRUCCION 
no se hace responsa
ble de las opiniones 
vertidas en esta re
vista por los distintos 
colaboradores

Palazuelos de Eresma, 
municipio situado en
tre Segovia y la locali

dad de La Granja de San 
Ildefonso, es el lugar idó
neo para el desarrollo de 
estos núcleos.

Si bien el desarrollismo 
de los años setenta no tuvo 
las previsiones hechas en 
aquel entonces en sus 
Normas Subsidiarias (el 
mejor ejemplo de su error 
es que se daba a la desa
parecida FEMSA un em
pleo de 1.200 puestos de 
trabajo para estas fechas 
en que estamos, y no hay 
ni uno) lo cierto es que en 
estos momentos es el mu
nicipio con mayor creci
miento demográfico de 
toda la provincia y el que 
mayores perspectivas ur
banísticas tiene.

Habiéndose mejorado 
grandemente las carrete
ras de acceso a Segovia 
en los últimos años, tanto 
desde San Cristóbal 
como desde Palazuelos 
de Eresma, y habiéndose 
puesto un transporte pú
blico que enlaza todos los 
barrios históricos con la 
capital, es preciso seguir 
mejorando. Tanto estas 
infraestructuras de acce
so a Segovia, sobre todo 
desde San Cristóbal- 
Cuesta la Varga, así 
como los propias infraes
tructuras urbanas, las

cuales, debido tanto al rá
pido crecimiento como al 
retraso histórico de las 
mismas, hace que sean 
precarias.

La ejecución de un ce
menterio municipal, así 
como la dotación de una 
herramienta urbanística 
que controle el desarrollo 
urbanístico con el respeto 
al medio ambiente y la ca
lidad de vida de sus habi
tantes y visitantes, son dos 
de las tareas más acucian

tes a resolver por la Corpo
ración municipal de Pala
zuelos de Eresma.

El crecimiento y urbani
zación realizada en el Re
sidencial San Cristóbal, 
así como las viviendas edi
ficadas junto a la iglesia 
parroquial de Palazuelos 
de Eresma, son dos ejem
plos de lo que NO DEBE 
HACERSE, y debe servir 
para que nunca, algo pa
recido vuelva a realizar
se.

•-----------------------------------EDITORIAL --------- -----------------------------

Enhorabuena por el esfuerzo 
realizado en 1993

Parece que fue ayer cuan
do veíamos el año 1993 
oscuro y gris, y dudába

mos de nuestras fuerzas 
para afrontarlo y terminarlo 
honrosamente, y henos aquí, 
en un abrir y cerrar de ojos, 
el año 1993 se termina y 
hemos sido capaces de su
perarlo y con la cabeza bien 
alta.

No ha sido de los años 
que se presentaban pro
metedores, y al final, le 
hemos visto pasar, va
mos a decir que sin más. 
No ha sido un año fácil, 
nuestro sector ha pasa
do una racha francamen
te mala, de la que no ter
minamos de recuperar
nos, pero aún así y con 
las condiciones tan ad
versas que hemos teni
do, hemos demostrado 
haber sabido defender
nos y estar preparados 
no sólo para prosperar 
en épocas favorables

El urbanismo en el 
municipio de Palazuelos

----- A. A. F.

sino también para defen
der y mantener nuestras 
empresas en las peores 
circunstancias.

En nuestra agrupación 
tampoco ha sido un año 
fácil, ni cómodo. Los que 
representamos los inte
reses del sector desde la 
actual junta directiva he
mos intentado hacerlo lo 
mejor que hemos sabido 
y podido, pero siempre, y 
lo decimos con total ho
nestidad, en pos del bien 
del sector y sin dejar 
nunca de lado las direc
trices marcadas por to

dos a los que repre
sentamos.

Nos adentramos en 
una época navideña, 
preludio de un nuevo 
año, y es el momento de 
cambiar el semblante, 
hacer balance de lo efec
tuado durante el último 
año, y con la tranquilidad 
y sosiego que da el ver 
realizado un trabajo bien 
hecho, mirar hacia ade
lante con ilusión renova
da. Con la esperanza de 
que el año venidero sea 
para todos el momento 
de recoger el fruto del 
trabajo ya efectuado, 
amén de seguir luchan
do en pos del mundo que 
a cada uno nos rodea.

Desde aquí damos a 
todos la enhorabuena 
por el esfuerzo realizado 
y os deseamos un año 
próximo lleno de felici
dad para vosotros y los 
que os rodean.

La realización de obras 
sociales es tan importante 
como el situarlas en los lu
gares adecuados, para 
que den el mejor y mayor 
servicio para el que fueron 
concebidas.

La piscina municipal y el 
Centro Social que se pre
tenden hacer en el núcleo 
de Palazuelos, debe ir por 
este camino, independien
temente de las pegas y 
obstáculos que haya que 
salvar para ello.

OBRAS

• GRADERIO Y 
VESTUARIOS y 
otras dependencias 
deportivas de la ciu
dad deportiva de La 
Albuera de Segovia. 
— Sistema: Subas
ta.
— Administración: 
Admon. Local.
— Organismo: 
Ayuntamiento de 
Segovia.
— Presupuesto: 
148.487.345 pese
tas.
—' Fianza provisio
nal: 2.969.747 pese
tas.
— Presentación: 
Negociado de Con
tratación / Ayunta
miento.
— Plazo presenta
ción: Hasta las 13,00 
horas del martes 21 
de diciembre.
— Apertura de plie
gos: Miércoles 22 de 
diciembre de 1993 a 
las 12,00 horas, en 
el Ayuntamiento.
— Exposición: Ne
gociado de Contra
tación/Ayuntamien
to.
— Anuncios en : 
BOE 277 19-11-93, 
BOCYL 221 17-11- 
93yBOP13817-11- 
93.

PRESTAMOS

• PRESTAMOS HI
POTECARIOS índi
ces de referencia del 
mes de agosto. BOE 
228, 23-9-93

Entidades y valor del 
índice:

— Entidades oficia
les de crédito, 12,45 
por 100.

— Bancos, 14,06 
por 100.

— Cajas de Ahorros, 
13,56 por 100.

— Sociedades de 
crédito hipotecario, 
13,65 por 100.

— Conjunto de Enti
dades, 13,78 por 100.

MATERIALES

• INDICE DE pre
cios de material de 
abril

—Cemento, 1.072,2
—Cerámica, 917,2
—Maderas, 1.166,1.
—Acero, 571,5.
—Energía, 1.342,6.
—Cobre, 479,0.
—Aluminio, 485,3.
—Ligantes, 810,1.

M.C.D. 2022
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Importantes obras 
enCuéllar: el polí

gono y la variante

El próximo martes 21 
de diciembre ten
drá lugar la apertu

ra de plicas presenta
das ante la Consejería 
de Fomento para optar 
a las obras de constru- 
ción de la variante CL- 
601 a su paso por Cué- 
llar. El día 9 finalizó el 
plazo de presentación 
de proyectos.

El sistema de adjudi
cación es el de concur
so con admisión previa 
y el presupuesto de la 
contrata asciende a un 
total 1.968 millones de 
pesetas.

Las obras tienen un 
plazo de ejecución de 
24 meses, plazo de ga
rantía de un año y no se 
exige fianza provisio
nal.

Las anualidades es
tablecidas por la Con
sejería de Fomento 
para el abono de las 
obras supondrá 25.000 
pesetas en este año 
que finaliza, 900 millo
nes de pesetas para 
1994 y 1.068.309.400 
pesetas para la anuali
dad de 1995.

Por otra parte, la em
presa constructora cue- 
llarana “Juan Francisco 
Sánchez” será la encar

■ Material de construcción j 
u • 1■ Hidromasaje

■ Transportes

^AZÚLEJÓS TABANERA, SA J

CASP€R, S.L
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OFICINA: Padre Claret, 22 - 40003 SEGOVIA

Teléfono (921)42 42 47

ALMACEN: C/Pehalara,22 • 40006 SEGOVIA

——— Teléfono (921) 44 21 94

....... ...........................

gada de ejecutar las 
obras de ampliación del 
polígono industrial 
“Prado Vega”.

El polígono, promovi
do por Gestur Segovia, 
aumentará así su su
perficie en algo más de 
73.000 metros cuadra
dos.

El proyecto de am
pliación contempla la 
construcción de todas 
las estructuras necesa
rias del polígono, red 
viaria interior, conexión 
al exterior, saneamien
to, abastecimiento de 
agua, alumbrado públi
co y telefonía, entre 
otras infraestructuras.

§

LA ESCOMBRERA

Socabones y zanjas tras la I 
renovación de la red de aguas | 

Aunque la obra ha finalizado, las calles continúan sin aneglar
 PIC------------------------------------ ------------------------

Las obras de renovación en la red de 
abastecimiento de agua del casco an
tiguo finalizaron por fin. Hasta aquí 
todo bien si no fuera por el lamentable 
estado en que han quedado muchas de 
las calles por las que ha pasado la

obra. Y si no, que se lo digan a los 
vecinos de San Andrés, y a los sego- 
vianos y visitantes que circulan por el 
lugar, que han de hacer y han hecho 
“virgerías” para no caer con sus vehí
culos en algunos de los socabones.

Hace un par de meses, 
en concreto en el nú
mero de octubre de 

CONSTRUCCION y en 
esta misma sección de La 
Escombrera, denunciába
mos el deplorable estado 
en que se encontraban nu
merosas zonas y calles del 
casco antiguo de la ciudad.

El motivo de esta situa
ción no era otro que las 
obras de renovación en la 
red de abastecimiento de 
esta zona de la ciudad.

En aquel momento de
nunciábamos los cortes de 
tráfico que estaban su
friendo los segovianos, así 
como los continuos cortes 
en el suministro de agua, y 
el sinfín de molestias que 
estaban ocasionando las 
obras.

DECORACIONES

^oóé vj §uán

«JUPE» C. B.

Pinturas en general • Gotelé • Revestimiento 
de fachadas y terrazas

C/ Real, 36 Tels. (911)18 21 24,19 41 95 • EL ESPINAR

No todo eran quejas, 
también reconocíamos 
que las incontables moles
tias finalmente redunda
rían en el ciudadano, al re
novarse una red de abas-

¿Quién ha 
permitido que las 
calles hayan 
quedado en tan 
mal estado?

tecimiento vieja, que sufría 
continuas fugas debido a 
su deterioro.

Aunque las obras, reali
zadas por el Ayuntamiento 
a través de una empresa

privada, no segoviana, han 
finalizado en el plazo pre
visto, volvemos a la “car
ga” está vez para abrir los 
ojos de aquellos que han 
permitido que las calles 
hayan quedado en peor 
estado que cuando co
menzaron las obras.

El estado actual de algu
nas de las calles del barrio 
de San Andrés son mues
tra del desastroso arreglo 
realizado por la empresa 
constructora. Y precisa
mente, en un barrio, por 
excelencia concurrido por 
los visitantes, por ser cami
no entre la Plaza Mayor y 
el Alcázar. Más de uno ha 
sufrido el enorme bache 
que quedó en la calle Mar
qués del Arco, frente a las 
Descalzas, o la peligrosa 
zanja al final de Daoiz, re
llenada con tierra, o la ca
beza de hierro de una má
quina excavadora que 
adorna la fachada de las 
Carmelitas.

Si el constructor hubiese 
sido de Segovia no le hu
biesen permitido este "ma
ravilloso" fin de obras, 
¿porqué a los de fuera sí?.

M.C.D. 2022
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• CALIDAD DE 
LA PIEDRA
Si el oficio del cantero 
se está perdiendo lo 
mismo está pasando 
con la extracción de 
piedra de canteras 

segovianas.
Según Ricardo Martín 
Valverde la piedra que 
se trabaja en Segovia 

procede 
prácticamente de 
fuera de nuestros 

límites territoriales. 
Granito y caliza es la 
materia prima que se 
encuentra en nuestra 
geografía. Su calidad 
en origen es buena, 
pero una vez que se 
trabaja es pobre. “En 
el caso del granito la 
materia prima es de 

excelente calidad pero 
todo él no es 

aprovechable ya que 
es una piedra muy 

descompuesta, muy 
rota”, afirma.

Pocas canteras son 
las que funcionan en 
nuestra provincia. En 

El Espinar y 
Villacastín se extrae 

todavía granito, caliza 
rosa en Sepúlveda y 

la cantera de El
Parral, en segovia, 
donde se consigue 
una piedra caliza 

arenisca.

SANTA TeeESA -

Los canteros

Un oficio para el recuerdo

i

uien les iba a decir a 
aquellos hombres 
que, a fuerza de su

dor, paciencia, mañas y 
fuerza labraran las piedras 
hoy enfermas del Acue
ducto o de la Catedral se- 
goviana, que su oficio iba a 
cambiar tanto, que a las 
puertas del siglo XXI, los 
canteros iban a pasar al 
recuerdo.

Porque hoy en día este 
oficio se ha perdido prácti
camente. Pocos quedan 
ya que con la maceta y el 
puntero labran y trabajan 
la piedra. Algunos, de for
ma artesanal y otros que 
habiéndolo hecho de jóve
nes gustan todavía de rea
lizar verdaderas obras de 
arte para su deleite perso
nal y para el de algunos 
que lo piden.

Ricardo Martín Valverde 
al igual que lo fuera su her
mano, hoy jubilado, José 
Luis, son un ejemplo de 
aquellos canteros de pun
tero que tuvieron que 
adaptarse a los nuevos 
tiempos y las nuevas de
mandas. Muchos años han 
pasado desde que estos 
segovianos con barras,

BOVEDILLAS 
VIGUETAS 
FORJADOS

P. P. B.
Distribuidor en SEGOVIA

Materiales de Construcción
LA LASTRILLA (Segovia). Telf. (921) 437700 - Fax (921) 427006

pólvora, cuñas y mazas
extraían las piedras de las 
canteras para luego traba
jarlas a mano.

“El oficio de cantero es 
de puntero. Había que la
brar a mano la piedra. Los 
mismo bordillos de las ca
lles se hacían a mano. Pri
mero había que arrancar el 
granito de la cantera, cor
tarlo a medida y luego tra
bajarlo a mano. Daba lo 

mismo que fuera una co
lumna que una lápida, todo 
había que hacerlo de for
ma manual", afirma Ricar
do Martín Valverde

RENTABILIDAD

De acuerdo que era
más duro, pero no entien
do por qué se ha perdido el 
oficio. La gente joven ya no 
sabe trabajar de esta for
ma, ahora muchas cosas 
las hacen las máquinas, 
como pulir una piedra o 
cortarla, pero aún quedan 
trabajos que todavía hay 
que hacerlos a mano como 
puede ser esculpir un es
cudo. Hoy en día trabajar 
la piedra de forma artesa
nal no sale rentable porque 
el producto resulta muy 
caro ya que son muchas

horas las que hay que in
vertir para realizarlo”.

“Los que éramos cante
ros a la antigua usanza lo 
hemos tenido que ir dejan
do, y hemos adaptado 
nuestro oficio a los nuevos 
tiempos instalando talleres 
en los que se sigue traba
jando la piedra pero ya con 
maquinas. Máquinas que 
en ocasiones realizan tra
bajos que para la mano hu
biera sido imposible”.

“Por otra parte, —conti
núa afirmando Martín Val- 
verde—, en muchas cosas 
se ha mejorado, no sólo en 
la forma de realizar el traba
jo sino también en las con
diciones en que se realiza”.

Antaño las medidas de 
seguridad del trabajador 
no eran tantas, se ponía 
menos cuidado. Se traba
jaba sin careta, con el ries
go que supone el polvo 
que desprende la piedra y 
que con el tiempo puede 
producir silicosis. “Se tra
bajaba con menos medi
das. La gente realizaba su 
oficio en espacios más re
ducidos en los que se acu
mulaba mucho polvo. Aho
ra se cuida que los lugares 
de trabajo estén ventilados 
y que los empleados dis
pongan de caretas, o de 
grúas con las que mover 
los grandes bloques de 
piedra. Ojalá nos hubieran 
mentalizado más de los 
riesgos que pueden aca
rrear diversas tareas y de 
las formas de evitarlos", 
añade Ricardo Martín.

M.C.D. 2022
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Defensa liberara 
miles de metros de 

suelo edificable
¿Cómo, de que forma y para cuando se va a 

gestionar el suelo que quedará libre?
------------------------- --------- PIC------------------------------------------

El Ayuntamiento de Se
govia firmaba el pasa
do mes de noviembre 

el famoso convenio con el 
Ministerio de Defensa para 
la cesión de los acuartela
mientos situados en el 
caso urbano de la ciudad.

El convenio, a grandes 
rasgos, establece que, a 
su firma, el Ministerio de 
Defensa entrega el solar y 
los edificios de Casa Que
mada, ubicados en la calle 
Santa Isabel, lo que supo
ne unos solares de más o 
menos 4.117 metros cua
drados, mientras que el 
Ayuntamiento aportará 
100 millones de pesetas.

Cuando se conceda la 
licencia de obras para am
pliar las instalaciones mili
tares de Baterías, con el 
fin de abandonar Defensa 
el antiguo Regimiento de 
Artillería de campaña nú
mero 41, situado en la pla
za de Los Leones, el mu
nicipio deberá entregar 
otros cien millones de pe
setas. A estos hay que su
mar otros 360 millones de 
pesetas que se abonarán 
al comienzo y al final de 
las obras.

Seis meses después 
de que terminen las 
obras en Baterías, el Mi
nisterio de Defensa en
tregará al Ayuntamiento 
la calle Coronel Rexach 
y la zona sur del Regi
miento, y posteriormen
te la zona norte. En total 
36.530 metros cuadra
dos de suelo, y más de 
dos años de espera para 
que se abra la calle Co
ronel Rexach.

La cesión de la zona sur 
del acuartelamiento pro
porcionará a Segovia, se
gún las manifestaciones 
que en su momento realizó 
el alcalde de Segovia, Ra
món Escobar, unos ajardi- 
namientos, unas edifica
ciones más acordes con lo 
que es una ciudad moder-

na, aparte de crear aparca
mientos.

CASA QUEMADA

En el caso de la cesión de 
Casa Quemada, lo que su
pone el tener liberalizados 
más de 4.000 metros cua
drados, en un principio se 
pensó en la posibilidad de 
crear una sociedad mixta 
para la promoción de vivien
das en la zona. Pero, al res
pecto Ramón Escobar se
ñaló que una vez consegui
do el equilibrio económico 
con la venta de los solares 
para la realización de cons
trucciones, “no hay interés 
en entrar en el tema y por lo 
tanto la misión del municipio 
no es entrar en competen
cia con los promotores”.

En total miles de metros

La cesión de 
Casa Quemada 
supondrá más 
de 4.000 
metros de 
terreno libre

cuadrados de suelo públi
co, del que tan necesitado 
está Segovia dentro de su 
casco urbano, en el que 
poder construir viviendas. 
Muchos metros de suelo 
edificable que realmente 
se verán limitados, ya que 
en una de las cláusulas del 
convenio se señala la ca
pacidad del Ayuntamiento 
de obtener en los terrenos 
de Casa Quemada y en la 
zona sur de Coronel 
Rexach un total de 20.500 
metros cuadrados de edifi- 
cabilidad para uso residen
cial. Menos metros de sue
lo edificable de los que se 
esperaba y sobre los que 
planea la pregunta de 
cómo se van a gestionar.

□
C/ San Blas, 11

FERNANDEZ 
MAROJO 
CONSTRUCTORES

Teléfono y Fax 58 10 19

Particulares 58 03 67 - 58 02 92

NAVA DE LA ASUNCION
SEGOVIA

. ...

'«"SE-”-’

DESARROLLO 
URBANISTICO

Aunque todos los 
grupos políticos del 
Ayuntamiento, a excep
ción de IU, apoyaron la 
firma del convenio, por 
considerarlo importan
te para la ciudad, lo hi
cieron con alguna reti
cencia, al entender que 
la cláusula referente al 
aprovechamiento urba
nístico de los antiguos 
cuarteles no estaba 
muy claro.

PSOE presentó una 
enmienda , que final
mente se convirtió en 
propuesta para hacer a 
Defensa, en la que se 
afirmaba que la cláusu
la del convenio en la 
que se señala los me
tros de suelo edificable 
a obtener por el Ayunta
miento en Casa Quema
da y en la zona sur de 
Coronel Rexach esta
blecen limitaciones tan
to en la ordenación 
como en el aprovecha
miento de los terrenos y 
que estos deben tener 
una función social 
como es la construc
ción de viviendas de 
protección oficial.

Por su parte, IU, se 
opuso a la firma por 
considerar que si en su 
día los terrenos fueron 
cedidos gratuitamente 
por el municipio, Defen
sa debería haber sido 
más generoso y social.

ws
ALMACEN DE PINTURAS Y BARNICES

C/ San Blas, 11 Teléfono 58 10 19

Particulares 58 03 67 - 58 02 92
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Según manifestó el alcalde a la PIC

Ocho Planes Especiales 
de Segovia podrían 
publicarse en breve

Un total de ocho Planes Especiales de Segovia 
podrían estar aprobados en el plazo de cuatro meses 
según confirmó Ramón Escobar, en una reunión 
mantenida con representantes de la PIC.

Los Planes Especiales 
de San Lorenzo, Her- 
manitas de los Pobres, 

Defensa, San Antonio el 
Real y La Dehesa, la Uni
dad de Actuación de la 
zona de Renfe, Velódromo 
y de los pueblos adheridos 
podrían estar publicados 
en un plazo de cuatro me
ses según manifestó el al
calde de Segovia, Ramón 
Escobar a representantes 
de la PIC.

En una reunión manteni
da el pasado día 23 de no
viembre con el primer edil 
de la ciudad, éste aseguró 
a los cinco representantes 
de PIC presentes en el en
cuentro que se va a firmar 
un nuevo convenio con los 
antiguos redactores de los

SANTA TEI2ESA
EXPOSICION:
Avda. Fernández 1.adreda
42 92 04

Planes, que anulará el an
terior.

Ramón Escobar mani
festó a Ricardo Carretero, 
Agapito Merino, Antonio 
Ontanaya, Tomás Rivilla y 
Carlos Antona que habrá 
que modificar el Plan Ge
neral para adaptar el des
doblamiento de la carrete
ra de La Granja. Igualmen
te afirmó que para el próxi
mo año todos los planes 
estarán aprobados y que 
se tiene previsto hacer el 
Estudio de Detalle de la 
Plaza Oriental, la remode
lación de la Plaza Mayor 
con un proyecto de la Jun
ta de Castilla y León, así 
como el Plan Director de 
Explotación del Casco An
tiguo.

FABRICAS:
La Lastrilla
43 77 60

Los primeros trabajos de consolidación del Acueducto se están realizando en tres pi 
lares, en una zona del monumento con una sola fila de arcos.

COMENZO LA RESTAURACION DEL ACUEDUCTO.— ¡ Por fin!. Por fin comenzó 
la restauración del viejo Acueducto. Los denuncias públicas formuladas por PIC a 
través de su boletín han recibido una respuesta. El pasado 1 de diciembre se instalaron 
andamios en los arcos situados en la plaza de Día Sanz, en los pilares números 67, 
68 y 69. Los trabajos a realizar en estos pilares servirán como muestra para conocer 
el tiempo y el gasto que puede suponer la recuperación total del monumento. Estos 
primeros trabajos costarán alrededor de unos 20 millones de pesetas, y consistirán en 
labores de “microcosido” de la piedra.

PIC firma un convenio con los 
Graduados Sociales para la 

realización de prácticas de formación

La Patronal de Indus
trias de la Construc
ción, PIC, ha firmado 

con el Colegio Oficial de 
Graduados Sociales de 
Madrid (Delegación de Se
govia) y la extensión en 
Segovia de la Facultad de 
Ciencias Sociales de Sala
manca, diplomatura de 
Relaciones Laborales, un 
convenio de colaboración 
para la realización de prác
ticas formativas en centros 
de trabajo.

El convenio supondrá la 
colaboración de las tres 
entidades para el desarro
llo de actividades formati
vas incluidas en la progra
mación de Estudios de Re
laciones Laborales, Gra
duados Sociales.

Los alumnos así como 
los postgraduados acudi
rán a las empresas para 
realizar prácticas. Estas 
prácticas pasan por la in
tervención profesional, 
dictámenes e informes en 
cuestiones sociales y labo
rales; aseroría en materia 

laboral, participación en el 
orden de estudio e infor
mes en comisión de con
venios colectivos y conflic
tos colectivos. Las prácti-

Según el 
convenio no 
podrán 
formalizarse 
contratos de 
trabajo 

cas también supondrán la 
participación en formación 
de Mandos Intermedios, la 
participación en cursos so
bre salud laboral, audito
rías laborales y organiza
ción de cursos sobre te
mas puntuales.

SIN REMUNERACION

Según las cláusulas del 
convenio suscrito, los 
Post-Graduados Sociales 
y alumnos de la Escuela de

Relaciones Laborales de
sarrollarán las actividades 
formativas en los centros 
de trabajo y no percibirán 
cantidad alguna por los 
mismos.

Además, no podrán for
malizarse contratos de tra
bajo entre los post-gradua- 
dos y alumnos con la em
presa, durante el periodo de 
vigencia de este convenio.

Cualquier eventuali
dad de accidentes que 
pudiera producirse, será 
contemplada a tenor del 
Seguro Escolar de 
acuerdo con la Regla
mentación establecida 
por el Decreto 2078 / 71 
del 13 de agosto (B.O.E. 
del 13 de septiembre), 
todo ello sin perjuicio de 
la póliza que el Colegio 
de Graduados Sociales 
pueda suscribir como 
Seguro Adicional.

Según la cláusula cuar
ta, el convenio se podrá 
extinguir para un determi
nado alumno por cualquie
ra de las partes.

M.C.D. 2022
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INFORMAR

La jornada sobre 
seguridad en la 
Construcción 

celebrada en Riaza 
es la segunda 

actividad realizada 
por PIC en 

colaboración con 
FREMAP, desde que 

el pasado 14 de 
octubre ambas 

entidades renovaran 
su convenio de 

actuación conjunta. 
La primera jornada 

informativa tuvo lugar 
el día 5 de 

noviembre, pero esta 
vez en Segovia. En 
ésta, se analizó la 

responsabilidad civil 
en el sector de la 
Construcción, las 

diferentes 
responsabilidades 
legales y el seguro 
de responsabilidad 

civil.

El conferenciante recalcó la 
importancia de la prevención 

como principal medida de 
seguridad.

Numerosos empresarios y trabajadores de la comarca acudieron a la convocatoria

La seguridad en la Construcción, tema I 
central de la jomada de trabajo de Riaza |

El Centro Cultural de Riaza fue escenario el 
pasado martes 14 de diciembre de una jornada 
de trabajo que tuvo como tema central la segu
ridad en el sector de la Construcción. La jornada

de formación se encuadra dentro del convenio 
de colaboración entre la PIC y FREMAP, de pro
moción de la seguridad en el trabajo, a través de 
actividades formativas.

La necesidad de evitar 
los accidentes labora
les y los medios y mo

dos de conseguirlo fueron 
las conclusiones de la jor
nada formativa sobre la se
guridad en el sector de la 
construcción que se cele
bró el día 14 en el centro 
cultural de la localidad de 
Riaza.

Organizada por la Patro
nal de Industrias de la 
Construcción en colabora
ción con FREMAP, Mutua 
de Accidentes de Trabajo 
y Enfermedades Profesio
nales de la Seguridad So
cial, la jornada es el resul

tado del convenio de cola
boración firmado por am
bas entidades para el tra
tamiento de los riesgos 
profesionales y la promo
ción de la seguridad en el 
trabajo.

El presidente de la patro
nal segoviana', Ricardo 
Carretero, abrió el acto re
calcando la importancia 
de las medidas de pre
vención, a tener en cuen
ta tanto por los trabajado
res como por los empre
sarios.

Manuel Ruiz Bellón, téc
nico de prevención de 
FREMAP recalcó la impor

PIC

tancia de mentalizar, tanto 
a patronos como emplea
dos, en la exigencia de do
tar y utilizar los mecanis
mos suficientes que eviten 
los accidentes laborales 
en el sector, tanto por el 
interés que la prevención 
supone para los empresa
rios como para los trabaja
dores.

INCIDENCIA

El técnico de prevención 
de FREMAP ofreció datos 
comparativos sobre la inci
dencia de la siniestrabili- 
dad laboral tanto en el con
texto nacional como en el 

de los países europeos.
Igualmente, el conferen

ciante, facilitó estadísticas 
acerca de las causas más 
comunes de los acciden
tes en el sector de la cons
trucción, como caídas, la 
mala instalación de los an
damiajes y mostró casos 
prácticos, ilustrados con 
diapositivas sobre las ne
gligencias más habituales 
en las obras.

Los numerosos asisten
tes mostraron un gran inte
rés, consultando dudas en 
el largo coloquio que tuvo 
lugar tras finalizar la confe
rencia.

Sraqitos y 
marinóles

V/KLVEKDE s .l .

TRABAJOS EN TODA 
CLASE DE PIEDRA, 
MARMOL Y 
TRABAJOS DE 
CEMENTERIO

ENCIMERAS Y 
CHIMENEAS

CORTE Y PULIMENTO

Suscríbase

OFICINA Y TALLER:

Carretera de Soria, Km. 189
Teléis. (911) 43 51 25 - Parí. 43 65 90
Fax (911)44 34 69

LA LASTRILLA 40196 SEGOVIA

información 
día a día

ESTUFAS 

| CHIMENEAS 

U CASSETTES

BARBACOAS

DECORACIONES

Avda. José Antonio n* II Telefono 44 28 34 
40005 , SEGOVIA

Distribuidor Oficial de:
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El número de parados del ramo aumentó en el mes de noviembre en toda España

El sector de la Construcción podría 
iniciar su recuperación en 1994

—------------------------------------------------------------------------------------------------------ P I c----------------------------------------------------------------------------------------------------------

El sector de la Construcción iniciará su recupera
ción en el próximo año, con un crecimiento que 
podría llegar al 1,5 por ciento. La Cámara de Contra
tistas de Castilla y León espera que esta recupera
ción sea notable en nuestra comunidad. De momen

to, y según los últimos datos dados a conocer por el 
Instituto Nacional de Empleo, el paro en el sector, 
durante el mes de noviembre, aumentó un 1,6 por 
ciento, a nivel nacional, ocupando el tercer puesto 
en la lista de sectores en que el desempleo aumentó.

A BROCHAZO 
LIMPIO

Por segunda vez y 
cuantas veces sea 

necesario para 
denunciar la falta de 

señalización de 
calles, plazas, 
monumentos y 

carreteras de salida 
y entrada a la 

ciudad. Seguimos 
buscando la aguja 
en el pajar y no la 

encontramos.

En 1994 podría iniciarse 
la recuperación del 
sector de la Construc

ción, a nivel nacional.
En el caso de la comuni

dad autónoma de Castilla 
y León esta evolución po
dría ser más favorable, se
gún la Cámara de Contra
tistas de Castilla y León, 
debido a la incidencia in
versora del Plan Directorio 
de Infraestructuras (PDI) y 
del Plan Hidrológico Na
cional. Ambos contemplan 
un importante paquete de 
obras en la comunidad 
castellanoleonesa.

Durante 1992 la licita
ción de obras sufrió en la 
región castellana un ligero 
crecimiento, aunque fue 
insuficiente para amortizar 
el descenso de la actividad 
constructora.

En concreto, se licitaron 
110.746,6 millones de pe
setas, lo que supuso en 
pesetas contantes un au
mento del 6,3 por ciento 
respecto a 1991.

Estas expectativas futu
ras tan alagüeñas podrían 
combatir los últimos datos 
sobre desempleo en el 
sector de la Construcción

dados a conocer por el Ins
tituto Nacional de Empleo 
(INEM).

Según los datos del mes 
de noviembre, el número 
de parados a nivel nacio
nal en el sector económico 
de la Construcción aumen
tó en 5.727 personas, lo 
que supone un 1,6 por 
ciento.

TERCER PUESTO

A nivel de la comunidad 
autónoma de Castilla y 
León en la Construcción 
hay 697 parados más y el 
número total asciende a 
19.247 personas en toda la 
región.

La Construcción se sitúa 
en el tercer puesto con ma
yor número de parados de 
la lista de sectores econó
micos en los que se incre
mentó el número de para
dos.

A pesar de estos datos 
del mes de noviembre, hay 
que tener en cuenta que en 
Castilla y León, durante 
1992, la tasa de paro en la 
Construcción fue ligera
mente inferior que en el 
resto del país.

Durante ese año, el pro

medio de población activa 
en el sector fue de 106.300 
trabajadores, con un incre
mento del 5,7 por ciento, 
muy inferior al crecimiento 
de la población activa de 
todo el sector que fue del 
1,2 por ciento.

OCUPACION

El promedio de ocupa
ción descendió un 4,5 por 
ciento durante ese año, lo 
que supuso que fuera lige

ALAPLANA
C E RAMIO A

C/Peñalara, 32 SEGOVIA

ramente inferior al de la 
media nacional.

El sector de la Construc
ción ocupó en Castilla y 
León un promedio de 
3.900 personas menos 
que en 1991.

La tasa de paro registra
do fue durante 1992 del 
21,4 por ciento en Castilla 
y León, mientras que en 
toda España fue del 22,2 
por ciento, por tanto infe
rior en nuestra comunidad.

LA 
PINCELADA

Al alcalde de la 
ciudad de Segovia, 
Ramón Escobar, en 

particular, y en 
general, a todos 
aquellos que han 

hecho posible, tras 
doce años, la firma 
del convenio con el

Ministerio de 
Defensa para la 

cesión de los 
acuartelamientos 

situados en el casco 
urbano de nuestra 

ciudad.

M.C.D. 2022



AGENDA 21EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 17 de diciembre de 1993

Viernes

diciembre

TERMOMETRO

■
x

León Burgos

PROVINCIAS TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2

> CALENDARIO 
PARA MAÑANA
Sábado 18 de diciembre de 

1993.
Van 352 días, faltan 13.
Sol: De 7,30 a 17,50.
> SANTORAL

Santos: Juan de Mata, Bibiana, 

Dámaso.
> FARMACIA DE GUARDIA 
Hoy: Segovia: Ramos Rodrigo, 
Carretera de Villacastín, 10. 
(Frente estación de ferrocarril).

Avila .......  
Burgos..... 
León.........  
Falencia ... 
Salamanca 
Segovia ... 
Soria........ . 
Va liad olid 
Zamora....

8,2
9.5 
9,0
8,4
9,5
7,6
8,4

10,4
10.2

0,4 
3,1
1.4 
0,3
2.4
4,4 

-2.6
3.8
5.4

í;

Soria
Zamora l Valladohd

Salamanca

«lili

Avila

Segovia
X

ííí Ve*! Vj Á i ’i lT Vh  i  mi • • i a

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Bono^CLoto

Para hoy, en el tercio norte cielos nubosos, en el resto poco 
nuboso. Nieblas y brumas matinales. Temperaturas sin cam
bios con máximas previstas entre 8 y 10 grados. Vientos flojos 
variables o calmas.

Para mañana, en la mitad norte cielos nubosos, con lluvias 
débiles o lloviznas en las zonas de montaña, poco nuboso en 
el resto. Nieblas generalizadas en la meseta que podrán ser 
lógicamente persistentes. Temperaturas sin cambio o en 
ligero ascenso, con mínimas previstas entre 1 y 5 grados. 
Vientos flojos variables o calmas.

Miércoles, 15
61^5|29l37¡4n48p^

L1^ Miz, nuboso Aigonutx^o Gr^.o D-P*d= Tormos N«e

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL ADEMAS

Martes, 14

3 10 20 24 34 35 Com. 47
Rein. 5

Lunes, 13

2 17 27 36 44 46

Viernes, 10
3 | 4 [24[35|39|47| Com. 27

Rein. 8

Jueves, 16

11 19 20 35
07 Com. 2 A9 
v' Rein. 1

Sábado, 11

5 23 25 41 44 47 Com. 1
Rein. 9

Jueves, 16

15.764

Miércoles,! 5

20.730
Martes, 14
29.962

Viernes, 10 
06.156 

012

Lunes, 6
54.456

Hazte sociode la Cruz Roja. 
Harás Bien.

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural Caja Segovia)

— Pintura. Lope Tablada 
Martín. Hasta el 19 de diciem
bre.

— Exposición permanente. 
Sala del escultor Florentino Tra
pero.

CASA DE LOS PICOS

— “Un lugar para el Acue
ducto”. Joseph Nieto.Casa de 
Velázquez y Casa de los Pi
cos.

LA ALBONDIGA

— Pintura. “Laberintos”. 
Centro penitenciario de cum
plimiento de Segovia. Hasta el 
17.

CASCO VIEJO

— Grabado calcográfico. Mi
guel Angel Maroto. Hasta el 28 
de diciembre.

CENTRO SOCIAL CAJA 
SEGOVIA

— Pinturas. Iván Montero. 
Hasta el 26 de diciembre

CUELLAR

SALA CAJA SEGOVIA

— Pintura. Colectivo “Alen". 
Obras de Ignacio Caballo Tré
bol, Marisa Casado, Miguel Co
pon, Carlos Lago, Isabel M. Ru
bio, Paloma Ortega, Carlos de 
Paz, Carlos Sanz Aldea y Ma
nuel Velasco. Hasta el 17 de di
ciembre.

CENTRO CULTURAL 
CAJA SEGOVIA

— Centros navideños, flores

secas. Proyecto “Lavanda". 
Hasta el 17 de diciembre.

LA GRANJA DE 
SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja”, si
glo XVIII. “Vidrio Europeo", 
siglo XVI-XIX. “Tecnología 
del vidrio”. Horario de visitas: 
de 11,00 a 19.00 horas inin
terrumpidamente. Los lunes y 
martes las salas permanecerán 
cerradas.

BRIEVA

EL PALOMAR

— Pintura. “Viaje de invier
no”. Joan Colomer Camarasa y 
Ro c ío  I. Gregory. Hasta el 11 de 
enero de 1994.

■ CONVOCATORIAS

LA COLODRA

La asociación cultural “La 
Colodra” de Casia celebra ma-

r ec o men d amo s

■ EL SALVADOR 
DE SEPULVEDA

Organizado por el Ayunta
miento de Sepúlveda se van a 
celebrar el sábado 18 y el do
mingo 19 una serie de actos 
con motivo de los 900 años 
de la iglesia de El Salvador. 
Un espectáculo de música y 
luz, entre los que se ofrecerá 
a las 20,30 horas del sábado 
un concierto a cargo de la 
orquesta de cámara “Música 
Bohémica”, en colaboración 
con la Sociedad Filarmónica 
de Segovia.

Las entradas para el con
cierto se pueden conseguir 
con anticipación. 

ñaña sábado, el VI aniversario 
de su fundación. Las actividades 
darán comienzo a las 19,00 ho
ras en la sede de la asociación 
con un charla del escritor Apule- 
yo Soto sobre el tema “Navidad 
segoviana” seguido de un recital 
de poemas navideños a cargo de 
María de los Reyes Santos, locu- 
tora de Radio Segovia y Angel 
Esteban Calle, vicepresidente de 
la asociación.

REPRESENTANTES DE 
COMERCIO

La Asociación de Repre
sentantes de Comercio de Sego
via ha organizado una serie de 
actos en honor de su patrona la 
Virgen de la Esperanza.

Hoy a las 21,00 horas, vino 
español seguido de juegos de 
mesa, queimada y madrugada al 
chocolate con torta.

Mañana sábado a las 20,00 
horas, misa en la iglesia de San 
Millán y a las 21,30 horas cena 
de hermandad en el restaurante 
Lago con sorteo de regalos y ob
sequio para las señoras y señori
tas.

Seguidamente habrá una de
gustación de cava obsequio de la 
sala Epocas, en sus locales de la 
avenida José Antonio.

■ AVISOS

EXITO DE LA TUNA 
UNIVERSITARIA DE

SEGOVIA

La Tuna Universitaria de Se
govia ha vuelto a conseguir un 
nuevo éxito fuera de las fronte
ras segovianas y españolas.

El pasado martes 7 de diciem
bre ofreció un concierto gratuito 
en la ciudad de Limoges, en el 
restaurante universitario Cami- 
lle-Guérin, con un éxito arrolla
dor. .

Dos veces al año, la Tuna Uni
versitaria de Segovia acude a Li
moges a ofrecer sendos concier
tos. Los tunos segovianos son 
agasajados por los habitantes de 
Limoges y recibidos por las au
toridades municipales.

HERMANDAD DE
DONANTES DE

SANGRE DE SEGOVIA

El martes 23 de noviem
bre se desarrolló en el con
sultorio médico de Coca 
una extracción de sangre, 
con asistencia de donantes 
de la comarca, en la que se 
obtuvieron 39 bolsas de los 
47 donantes asistentes. Las 
bolsas obtenidas fueron las 
siguientes:

— 23 del 0 + / 2 del 0
— 9 del A + / 1 del A -
— 1 del B + / ninguna del 

negativo
— 3 del AB + / ninguna 

del negativo.
El día 30 de noviembre se 

realizaron extracciones en 
el consultorio médico de 
San Rafael. Se obtuvo 24 
bolsas de los 31 donantes 
asistentes.

Las bolsas fueron las si
guientes:

— 7 del 0 + / 4 del 0
— 11 del A + / ninguna 

del negativo.
— 1 del B + / ninguna del 

negativo.
— 1 del AB + / ninguna 

del negativo.
La Hermandad de Do

nantes de Sangre de Sego
via agradece el interés mos
trado tanto por los vecinos 
de Coca como de San Ra
fael que acudieron a los 
consultorios médicos a do
nar su sangre.

PARTE DE NIEVE

Del 16 al 19 de diciem
bre. Pto. de Navacerrada: 
Un remonte funcionando. 
Uso turístico. Tlf: 91.852 14 
35. Valcotos: teléfono, 91 
435 15 48 Valdesquí: Telé
fono, 91 852 04 16. La Pini
na: 3 remontes, pista núme
ro 2, km. 0,2. Espesor nieve: 
mínimo 10, máximo 10. Te
léfono información: 921 55 
03 04.

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
♦ > COMERCIALES 

) INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid >

ACCION 1P

ALQUILERES ▼

ALQUILOotraspaso bar El Aperi
tivo. Teléfono 434025.

ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

ALQUILO piso dúplex, José 
Zorrilla. Teléfono: 420951.

ALQUILO piso grande La Albue- 
ra, exterior, buena situación, 3 
dormitorios, salón, calefacción y 
agua caliente central. 65.000 pts. 
Teléfono: 431643. Sr. Escobar.

ALQUILO piso amueblado. Te
léfono 437229.

COMPRAS ▼
COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos adomicilio. 
Librería Maxtor. 983/305277.

COMPRO chalet o casa con jar
dín, próximo Segovia capital, lis
to para trasladarse. Tek: 441343.

GANADOS ▼

VENTA becerras avileñas. Telé
fono 496384. Finca Quintanar. 
Cabañas de Polendos.

IMPAGADOS ▼

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 - 354887.

TRABAJO ▼

250.000 mensuales. Trabajo ca
sero manual. Ratos libres. Infór
mese gratis. Apartado 839 - Cór
doba.

SE NECESITAN distribuidores 
para Segoviay provincia. 350.000 
pts. mensuales aproximadamen
te. Llamar horas de oficina. Telf.: 
93/4539865.

SE OFRECE camarero/a, extras. 
Teléfono 426910.

VARIOS ▼

SlNUkH. Máquinas ae coser. 
Electricidad Rulz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha?. 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
etc. España, extranjero. Rapidez, 
eficacia. Absoluta reserva. (91) 
5939600.

INMOBILIARIAS ▼

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos sis
temas en gestión inmobiliaria. 
Teléfono 433010.

TOVAR. Vende pisos. Bajada de 
la Canaleja. 1, 2 dormitorios.

TOVAR. Vende piso, Bordadores. 
3 dormitorios, planta 2e. para re
formar.

TOVAR. Vende piso Obispo Que- 
sada. 3 dormitorios. Calefacción 
individual. Segundo.

43 59 50 ® 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N96

OFICINAS-ALQUILER

HABITAT: CONDE ALPUENTE. 
129 m2. Distribuida en varios 
despachos. Dos servicios. 75.000 
ptas./mes.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 105 
m2.3 despachos. Servicios indivi
duales. A estrenar. Perfecto en
clave.

HABITAT: Junto SANTA EULA
LIA. 135 m2. Acondicionado en su 
totalidad. 2 servicios. Planta de 
calle.

HABITAT: MALCONSEJO. 200 
m2. 4 despachos. Recibidor y 
servicio. Opción compra. Infór
mese.

HABITAT: EZEQUIEL GONZA
LEZ. 72 m2. Gran calidad. Todos 
los servicios. Garaje. Visítela.

TOVAR. Vende piso, carretera 
Soria. 3 dormitorios, garaje. Coci
na amueblada.

¿Busca piso en alquiler? 
Sin comisión de agencia
AMBITO tiene el que Vd. 
necesita. Teléfono 44 30 33

AMBITO. Vende magníficas pla
zas de garaje. ¡Ultimas plazas! 
Calle Los Almendros (junto Eze- 
quiel González). Entrega inme
diata. Facilidades de pago.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlo
sado Catedral). Teléfono 433010.

VEHICULOS ▼

VENDO moto Kawasaki ZZR-600, 
seminueva, del 92, equipo nuevo.
750.000 pías. Teléfono 442635.

VENTAS ▼
CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

VENDO dos únicos chalets, 120 
m2, más parcela en Torrecaballe- 
ros. Precio: 12.500.000 ptas. Telé
fono 437537.

SE VENDE piso en Gobernador 
Fernández Jiménez. Teléfono 
426302.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.- 1: Oxi
do de calcio. 2: Malvados. 3: 
Mamífero mustélido, de olor 
repugnante (Pl). 4: Que tiene 
unión entre sus moléculas. 5: 
Lejano. Al revés, hueso. 6: 
Nombre de consonante. Prefijo 
que significa nuevo. 7: Al revés, 
camino. Esquivó. 8: Pasar cru
zando de una parte a otra. 9: 
Cabo de La Coruña. 10: Pro
nombre personal (PL). 11: Al 
revés, culpada.

VERTICALES.— 1: Culpado. 
2: Aposento de un convento. 3:

VELADOR antiguo de madera la
cado en hueso y policromado. Te
léfono 436690.

MESA de comedor redonda, talla 
antigua, con pie madera lacada 
en color hueso, con tapa de cris
tal. Teléfono 436690.

BIOMBO 4 hojas entelado en 
blanco y negro, muy decorativo. 
Impecable. Teléfono 436690.

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m’ o 
por sacos, sueltos. Teléfonos 
420826-434839 (Tabanera).

CISTERNA de purines, se vende, 
10.000 litros, marca Santamaría. 
Como nueva. Teléfono 947/ 
261602.

Mínimo espacio de tiempo. 4: 
Cualquiera de los hongos muy 
pequeños que viven en los me
dios orgánicos. Interjección con 
que se arrea a las bestias. 5: 
Arbol del café. Al revés, eleva
da. 6: Borde del tejado. Al re
vés, alce. 7: Cada una de las 
partes en que se divide un modo 
para su distribución. Citar, ex
poner. 8: Que no padece enfer
medad. Empleas. 9: Ciudad de 
Sajonia. 10: Al revés, denotase 
alegría. 11: Vocal repetida tres 
veces.

SOLUCION
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DISTRIBUIDOR OFICIAL

Cooperativa Lechera Soriana
Consuma leche de la
CENTRAL LECHERA DE SORIA
distribuida por COLESE
Polígono Industrial “EL CERRO”
Calle Atalaya, 17

Teléfono 921 / 44 00 85 40006 SEGOVIA

140 AUXILIARES ADMINISTRATIVOS

40 ADMINISTRATIVOS *

PLAZAS 
CONVOCADAS POR LA JUNTA DE CASTILLA Y LEON

Requisitos: mayores de 18 años y Graduado Escolar (Auxiliares) o B.U.P. 
(Administrativos).
Abierto el plazo de presentación de instancias hasta el 4 de enero de 
1994, (sólo pera Auxiliares). Recoja hoy mismo las bases de la convoca
toria y los textos para la preparación en:
LIBRERIA DIAGONAL. Conde de Sepúlveda, 1. SEGOVIA

EDITORIAL MAD, S.L Apdo. 1910. 41080 SEVILLA. TW. 95-5630820. Fax: 95-5630713

ALQUILO PISO
JUAN BRAVO, 20 (ATICO)

* Salón con Chimenea 
* Dormitorio Matrimonio 
* Dormitorio Pequeño 
* Cocina Amueblada 
* Cuarto Trastero

110 m2 útiles

Teléfono 43 66 11

Centro Uno
Asesores, S.L.
En Junta General Extraordinaria 
y Universal de esta Sociedad, 
celebrada el día 4 de Diciembre 
de 1993, ha adoptado por unani
midad, los siguientes acuerdos:

19) Cambiodedomiciliosocial 
de la calle Cuesta de San Bartolo
mé, n9 8,19 A, a Gobernador Fer
nández Jiménez, n9 4, 29, de 
Segovia.

Z9) Ampliar el objeto social a: 
Mediación de Seguros.

Art. 29.- OBJETO SOCIAL: 
Constituye el Objeto Social: 
“Asesoría Laboral y Fiscal, y 
Seguros Generales y Mediación 
de Seguros”.
Segovia, a 4 de Diciembre de 1993.

d MEUlITiM DE SE60VU
DECIA HACE 50 AÑOS

LA ENTREVISTA DE LOS FERROVIARIOS 
ASTURIANOS CON EL CAUDILLO

Oviedo.—Ha regresado de Madrid la Comisión de produc
tores de la R.E.N.F.E. que hizo entrega a Su Excelencia el 
Jefe del Estado de una placa de plata dedicada por los ferro
viarios asturianos. Los componentes de esta comisión estu
vieron en la Jefatura Provincial del Movimiento para expresar 
la satisfacción que les produjo la entrevista que tuvieron con 
el Caudillo y la acogida que el Generalísimo les dispensó.

Hicieron constar también su agradecimiento al ministro 
secretario general del Movimiento por las atenciones y defe
rencias que con ellos tuvo durante su estancia en la capital de 
España, que hacen expresivo al delegado nacional de Sindi
catos, camarada Sanz Orrio.

SUBASTA DE LAS OBRAS DE PAVIMENTACION 
EN NAVAS DE ORO

Según anuncio en el “Boletín Oficial del Estado”, número 
338, el día 27 del corriente mes y hora de las doce de la 
mañana, se procederá a la apertura de pliegos de la subasta 
relativa a las obras de pavimentación de varias calles por el 
presupuesto de contrata de 159.458,67 pesetas.

Se llevará a efecto con arreglo a lo dispuesto en el artículo 
15 del Reglamento de 2 de julio de 1924.

El pliego de condiciones y demás documentos relaciona
dos con dichas obras se halla de manifiesto en Secretaría 
hasta el momento de la subasta. Navas de Oro, a 14 de 
diciembre de 1943.— El alcalde, G. Muñoz.

M.C.D. 2022
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tosí Antena 3 Televisión

15,00.-TELEDIARIO1
15,30.-KASSANDRA
16.25. - PASA LA VIDA
17.35. - NOTICIAS
17,40. - CLUB DISNEY
1925.- COLORIN COLORADO
19,30. - INFORMATIVO TERRITORIAL
20,00.-VIDEOS DE PRIMERA
20,30.- LOCOS POR EL BASKET
21,00.-TELEDIARI0 2
21,27.-EL TIEMPO
21,30.- UN, DOS, TRES
23,45.-TELEDIARIO3
24,00.- CICLO LAURA ANTONELLI
02,00.- CINE DE MEDIANOCHE I

“Nacido para triunfar
03,20.- CINE DE MEDIANOCHE II

“La luna bajo el asfalto”
05.30.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
11,25.- CINE PARA TODOS

“Cuatro cachorros para salvar"
13,00.- MACGYVER
14,00.- UNO MAS EN LA FAMILIA
14,30.- DINOSAURIOS
15.00.-TELEDIARIO1
15,27.- EL TIEMPO
15,30. - CINE DE AVENTURAS

“Viaje al fondo del mar"
17,20. - EL GRAN CIRCO DE TVE
19,30. - DULCE HOGAR A VECES
20,00.- CORAZON, CORAZON
21.00.-TELEDIARIO2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- HABITACION 503
22,10. -¡HOLA RAFFAELLA!
00,30.- CINE DE MEDIANOCHE I

“La mujer de mi padre"
02,10.- CINE DE MEDIANOCHE II

“Alta velocidad"
04,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

5462
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
17,00.-OXIGENO
17,30.-JARA Y SEDAL
18,15.- CINE

“¿Dónde demonios está el oro?"
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LINGO
21,30.-EL VIERNES SE MUEVE 

“Al estilo americano"
23,20.-TAL CUAL
00,50.- VENUS TV
01,15.- CINE CLUB:

SESION DE REPERTORIO (I)
“El soplo al corazón"

03,15.-CINE CLUB.
SESION DE REPERTORIO (II) 
“Clandestino destino"

04.30.-JOHN HUSTON

Mañana _______________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.-24 HORAS
08,30.- LOS CONCIERTOS DE LA 2
10,00.- PARLAMENTO
11,00.- ULTIMAS PREGUNTAS
11,30. - EL MEJOR DEPORTE
15,30 - LOS PRIMEROS
16,00.- EN CONCIERTO: LOS RONALDOS
18,00.-DOCUMENTOS TV
19,00.- CERCA DE TI
20,00.-ALATUL
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00-LINGO
21,30. - ASI ES HOLLYWOOD
22,20. - DIRIGIDA POR...

ZHANG YIMOU
“La semilla de crisantemo"

00,10.- DIAS DE CINE
00,40.- EURONEWS
01,15.- CINE CLUB.

GRANDES INTERPRETES (I):
ORSON WELLES
“El tercer hombre"

03,00.- CINE CLUB:
GRANDES INTERPRETES (II):
MARY PICKFORD
“Stella maris"

04,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE

“Triunfo amargo"
17 30.- TOROS
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21.30. -LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
“El chaparrón"
Escabeche, disfrazado de marino 
mercante, intenta dar el golpe con un 
viejo timo. Don Anselmo se reen
cuentra con su hijo, al que no veía 
hacia muchos años. A diferencia de 
su padre, éste tiene fama de ser un 
honrado padre de familia que nunca 
ha hecho trapiceros.

22,00.- ENCANTADA DE LA VIDA
00,00.- CONTRAGOLPE
01,00.- NOTICIAS
01,30.- CINE DE MADRUGADA

“Todos al suelo"
Cuatro hombres intentan atracar un 
banco apoyados desde el interior por 
uno de ellos.

03,30.- CINE DE MADRUGADA
“El crimen"

Mañana _______________
07,00.- RODILLO DE PROGRAMACION
07,30.- MI BELLA GENIO
08,00.- TRAS 3 TRIS

FIN DE SEMANA
11,30. - LEÑA AL MONO

QUE ES DE GOMA
13,00.- EL EQUIPO A
14,00.- COSAS DE CASA
14,30. - EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.-NOTICIAS
15,30. - CINE FIN DE SEMANA
17,30. - CINE
19,15. - CINE
21,00.- NOTICIAS
21,30. - FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL GRAN JUEGO DE LA OCA
00,30.- CINE DE MADRUGADA
02,00.- CINE DE MADRUGADA
04,00.- CINE DE MADRUGADA

15.00.- LAS NOTICIAS
15.30. - GRAN PANTALLA TV
17.30. - ESPECIAL

CASA DE LA GUASA
19.05. - ¿SE PUEDE?
19.45. - SU MEDIA NARANJA
20.30. - LAS NOTICIAS
21.00. - TELECUPON
21.05. -TRUHANES

(Serio)
22.20. - CINE CINCO ESTRELLAS

“Bandolero"
00.25.- CONTACTO CONTACTO
01.15.- ENTRE HOY Y MAÑANA

01.45.- EROTISIMO
"Infierno entre rejas"

03.30.- CINE
“El último asesino"

05.00.- CINE
' “Uvas amargas"

Mañana _______________
06,30.- AVANCE PROGRAMACION
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.-TELEBUTEN
11,30.-LA BATALLA

DE LAS ESTRELLAS
14,00.- EL GRAN CIRCO

DE TELECINCO
15,00.- LAS NOTICIAS

DEL FIN DE SEMANA
15,30. - CINE FIESTA:

"Dos super dos"
17,40. - GRAN PANTALLA TV:

“Huida mortal"
19,30.-AVANCE INFORMATIVO
19,35.-LA MAQUINA

DE LA VERDAD
21,30.- VIVANLOS NOVIOS
22,20.- SUPERCINE

DOBLE SESION
- "Armas de mujer"
- “Obsesión en la oscuridad" (00,30)

02,15.-PRESSING BOXEO
03,15.- PLAYBOY
03,45.- DIRECTAMENTE POP
04,40.- CINE:

“El balcón de la luna"

15,00.- CINE: “El ladrón de niños".
16,44.- CINE: “El juego de

los mensajes invisibles".
18,35.- DOCUMENTAL NATURALEZA: 

SEXO EN EL ARRECIFE
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

Ricos y mocosos.
20,00.- AVANCE. REDACCION
20.05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.-ASI SE HIZO

“TODOS A LA CARCEL".
21.28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. - REDACCION. NOTICIAS
21,54. - INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL": "Ricochet"
23,39.- CINE: “La marrana".
01,19.- CINE X: “El defensa de Savannah"’.
02,38.- CINE: “El sol del membrillo".
04,51.- CINE: “La balada del Sad Café".
06,28.- CINE: “Laura del cielo"

Mañana _______________
08,15.-ABC WORLD NEWS
08,40.- DIBUJOS ANIMADOS:

Cuentos de Alf
09,05.- VIDEOMINUTO
09,30.- GOLF
10,00.- CINE: “El largo dia acaba"
11,23.- CINE: “Adorable seductor"
13,00.- DEL 40 AL 1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TRANSWORLD SPORT
15,00.-FUTBOL AMERICANO
16,00.- FUTBOL: LIGA INGLESA
17,50.- CINE: “Arenas blancas"
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Doc City
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- 24 HORAS
21,00.-LO + PLUS
21,30.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,32.- REDACCION. NOTICIAS
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- CINE: “Tomates verdes fritos"
00,07.- CINE: “Muñeco diabólico III"
01,33.- CINE: “El cabo del miedo" 
03,35.- CINE: “Los Flodder en Amerika"
05,30.- CINE: “Léolo"
07,13.- DOCUMENTAL: AUTOS LOCOS

V
TELEMADRID

15,00.- ROSEANNE
15,30.- CINE DE TARDE 

“En un mundo nuevo"
17,20.- STARMAN
18,15.-LA BANDA
19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.- EN ACCION
21,30.- SUCEDIO EN MADRID
23,45.- CINE DE NOCHE

“Polo caliente"
01,15.- TELENOTICIAS
01,30.- CINE DE NOCHE

“Las obsesiones de Armando"
03,10.- HOSPITAL
04,00.- INFORMACION CULTURAL

DE LA CAM

Mañana _______________
08,00.- LA LIGA: FUTBOL ALEMAN 
09,45.- CINE: LA BANDA DE PELICULA 
11,20.- COOL Me COOL 
11,50.- LOS DEFENSORES DE LA TIERRA 

12,15.- FUERZA G, 
GUARDIANES DEL ESPACIO 

12,40 - CALIMERO Y PRISCILLA 
13,05.- LAS TORTUGAS NINJA
13,30.- LAS AVENTURAS DE FLY 
14,00.- TREINTA MINUTOS
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00 -LOCO POR TI .
15,30.-UNA DE CINE ESPAÑOL

18,00 -LA LIGA: FUTBOL
R. Madrid (2*)-Betis

19,50.-TELENOTICIAS
20,30.-LA LIGA: FUTBOL

R. Sociedad-R. Madrid
22,30.-CINE DE NOCHE
00,30.- ENTRE AMIGOS 
02,30 - CINE: SALA DE MADRUGADA 
04,00.- INFORMACION CULTURAL 

DE LA CAM

PEQUEÑA PANTALLA

SUSPENSE

RICOCHET ★ (CA- 
NAL+. 22,00).— Nick 
Styles, un ejemplar y joven 
policía, lleva a cabo una 
operación relámpago en 
plena calle contra Earl Tal- 
bot, un psicópata asesino. 
Lo sucedido es grabado 
por un videoaficionado y

DRAMA

NACIDO PARA TRIUN
FAR ★★ (TVE-1. 
02,00).— Un antiguo pelu
quero de Nueva York nece
sita consumir diariamente 
un montante de heroína cer

DRAMA

EL SOPLO DEL CO
RAZON ★★★ (LA 2. 
01,15).— Laurent, un mu
chacho de quince años, 
es hijo de un ginecólogo 
prestigioso. Su padre está 
infinitamente más preocu
pado de su profesión que 
de su familia. El mucha
cho padece una enferme
dad cardiaca. La escasa 
relación que tiene con su

SUSPENSE

LA LUNA BAJO EL 
ASFALTO * (TVE-1. 
03,20).— Gerard, un tosco 
estibador, vive con una 
gran espina clavada en el 
alma desde que su her

★ *★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

15,00.- SERVICIO
SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

19,00.-AVANCE
INFORMATIVO

19,05.- DIBUJOS ANIMADOS 
19,30.- HABANA MUSICAL 
20,30.- REDACCION 21.

INFORMATIVO 
21,00.- REPORTAJE

CARTELERA
MULTICINES MIRO '

A las 7,30 y 10,30:

“La 
tapadera”

A las 7,45 y 10,45:

“Un mundo 
perfecto”

SALA 3 SALA ZULOAGA
A las 7,30 y 10.30:

A las 7, 9 y 10.45:

“ALGO PARA "ALADINO"
RECORDAR” SONIDO

SONIDO DOLBY STEREO DOLBY STEREO

transmitido por todas las 
cadenas de televisión del 
país. Su carrera se dispa
ra gracias a la popularidad 
que ésto le da y pronto es 
nombrado Fiscal del dis
trito. Pero llegará el día 
que Earl Talbot salga de la 
cárcel e intente vengarse. 

cano a los cien dólares. El 
joven drogadicto se había 
hecho muchas ilusiones 
de tipo profesional, pero el 
fracaso le ha empujado a 
una racha de mala suerte. 

padre hace que se refugie 
por completo en el otro 
apoyo que tiene. Por ello 
entabla una relación afec
tiva muy intensa con su 
madre. Esta, además, 
acaba de romper con su 
amante y hace de su hijo 
su confidente. Le sitúa a 
un nivel que supera el de 
la típica relación materno- 
filial. 

mana se suicidó después 
de sufrir una salvaje viola
ción. Aunque el caso es ar
chivado por la Justicia, él 
no va a descansar hasta 
que encuentre al culpable.

21,30.- PELICULA
“Acoso implacable"

23,00.- REDACCION 21.
INFORMACION EN DIRECTO 

00,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

Mañana ___________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX
18,00.- PELICULA

“Mi primo americano"
19,30.- PELICULA

“Miss Caribe"
21,00.- INFORMATIVO REGIONAL
21,30.- PELICULA

“Drugstore cowboy”
23,00.- SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA BURBUJAS

I
SIN DESAYUNO

El 14 por ciento de los 
españoles no desayuna 
nada por la mañana y 
otro 26% sólo toma una 
bebida antes de salir de 
casa, según una encuesta 
en 800 hogares. El infor
me pone de manifiesto 
que los españoles desa
yunamos mal porque in
gerimos únicamente en
tre el 16 y el 18% del 
aporte energético que 
necesita el organismo 
por la mañana que. se
gún los nutricionistas. 
no debe ser inferior al 
25% del total del día. A 

I nivel infantil, el estudio 
revela que el 3% de los 
niños afrontan el día sin 
tomar nada antes de sa
lir de casa y que uno de 
cada cuatro sólo toma le
che o un zumo. Las con
secuencias que acarrea 
en los niños esta falta de 
aporte energético son 
una disminución del 
rendimiento en la escue
la y pérdida de atención 
al profesor.

COMILONA

Un joven que pesaba 
300 kilogramos murió en 
Argentina después de 
engullir un lechón ente
ro en una sola comida, 
según los médicos del 
hospital en el que ingre
só. Alfredo Rosales, de 
32 años, cayó en un esta
do de ánimo depresivo a 
causa de la pérdida de su 
trabajo y la ansiedad lo 
llevó a devorar un le
chón de 12 kilos de una 
vez. A causa del “atra
cón”, Rosales entró en 
un estado de “shock” 
que lo dejó ciego, sordo y 
mudo, antes de morir.

■ MISCELANEA .

José Luis Corcuera recibió el premio de manos de José Oneto y Olga Viza. TELEFOTO EFE

Elegidos por los lectores de las publicaciones del Grupo Z

El Rey, Corcuera y Clemente, 
elegidos “Mejores del 93”

El Rey, el ex ministro del Interior José Luis Corcuera y el 
seleccionador nacional de fútbol, Javier Clemente, son tres de los 
23 personajes elegidos por los lectores de las publicaciones del 
Grupo Z en la primera edición de “Los mejores del 93".

Madrid (Efe).— Varios cien
tos de miles de lectores del Gru
po Z, según la empresa, votaron 
desde el pasado mes de noviem
bre a los personajes más destaca
dos del año que termina. El fallo 
fue dado a conocer anoche en 
una gala celebrada en el Palacio 
de Congresos de Madrid, que 
será transmitida próximamente 
por Antena 3 TV.

Todos los premiados recogie
ron personalmente su galardón, 
una escultura de mármol de To
rre Guardia, a excepción del 
Rey, que lo recibió en la Zarzue
la, de manos del presidente del

Grupo Z, Antonio Asensio, y 
José Antonio Samaranch. quien 
envió un mensaje grabado. Du
rante la entrega, a la que acudie
ron unas ciento cuarenta perso
nas. actuaron los cantantes Ser
gio Dalma. Lola Flores, Diana 
Ross y Ana Belén, el humorista 
Miguel Gila y la bailarina Cris
tina Hoyos.

Máquina de la verdad

Tele-5 presentó ayer una que
ja ante el Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ) por la de
cisión del Juzgado de Instruc
ción número 17 de Madrid de

prohibir la emisión anoche del 
espacio “La maquina de la ver
dad", dijo el director de Informa
ción de Tele 5, José Antonio 
Ovies.

La invitada del programa es 
Cristina de la Vera, que trabajó 
como niñera para Ana Obregón 
y su compañero Alessandro Le- 
cquio, y que fue despedida en su 
día por vender exclusivas sobre 
la intimidad de la pareja.

La suspensión del programa 
fue decidida por el juez Joaquín 
Juárez, quien ayer dijo que "no 
era oportuno" emitirlo ai estar 
inmersa la niñera en un sumario 
por unas supuestas injurias pu
blicadas por una revista y porque 
los sujetos de este sumario son 
los mismos que los del programa 
prohibido.

• El alcalde de Estella 
(Navarra), José Luis Cas- 
tejón, ha conmutado a 
tres jóvenes el pago de las 
multas que debían abonar 
por otras tantas infraccio
nes a cambio de que de
sarrollen diversos traba
jos sociales. Los jóvenes 
habían sido sancionados 
por orinar en la calle, in
fracción castigada con 
una multa de 20.000 pe
setas, y por tirar un muro 
con el que se impedía el 
acceso a un convento, ac
ción que conllevaba para 
su autores, dos menores, 
una multa de 20.000 pe
setas a cada uno y finan
ciar los gastos de repara
ción. En su lugar, Caste- 
jón ha ofrecido al prime
ro trabajar dos domingos 
en la retirada de hojas se
cas de la ciudad y a los 
otros dos muchachos que 
colaboren en la campaña 
“Abriguemos Bosnia", 
promovida por SOS Bal
canes.
• Los zurdos son más 
propensos a morir antes 
que las personas que usan 
la mano derecha y tienen 
la tendencia a padecer se
rios problemas de salud, 
según un editorial publi
cado en el último número 
de la revista británica 
“British Medical Jour
nal". El editorial explica 
que el promedio de vida 
de los zurdos es de 66 
años, en comparación a 
los 75 años de las perso
nas diestras. Asimismo, 
los zurdos son más pro
pensos a padecer proble
mas de salud, tales como 
el insomnio, conjuntivi
tis, asma, alergias, pro
blemas en la piel, alcoho
lismo e incluso parecen 
presentar una mayor ten
dencia al suicidio, añade 
la revista.

■ VISTO Y NO VISTO -

VUELVE EL PINO—. Uno de los referentes de la cultura navi
deña segoviana es sin duda el árbol que la Caja de Ahorros instala 
todos los años frente a sus oficinas centrales. En estos días que 
preceden a estas fiestas, muchos pensamos que el pino de la Caja es 
el único que cumple el eslógan aquel de “vuelve, a casa vuelve...por 
Navidad".— (Foto: Peñcdosa).

■ UMOR SIN ACHE - ■ - -

Cuando no se había inventado el coche 
ni el colesterol

ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ
Recuerdo con felicidad aque

llos tiempos en los que no se 
había inventado el coche ni tam
poco el colesterol. ¡Qué tiempos 
aquellos! La gente no sabía lo 
que era un automóvil ni mucho 
menos lo que era un servofreno. 
Preguntabas en una tienda el pre
cio de un turismo y le sacaban un 
botijo. ¡ Bendita inocencia la de 
aquella gente! Entonces los 
ayuntamientos no recaudaban 
nada con las multas ni con las 
tarjetas de la hora. Las tarjetas de 
la hora se compraban sólo para 
las parturientas, para que tuvie
ran una horita corta, y se acabó. 
Los guardias municipales no sa
bían lo que hacer con los talona
rios de multas, y se dedicaban a 
dibujar por detrás de el los, con lo 
cual en aquella época (hablo del 
año de la pera) salió una promo
ción de agentes municipales ex
celentes artistas, y la mayoría

pidió excedencia para dedicarse 
a pintar puestas de sol. con lo cual 
las vacas camparon por sus res
petos aparcando donde les salía 
de los cuernos.

Tampoco se había inventa
do por aquel entonces el coles
terol, y la gente se ponía de 
torreznos y de panceta que 
daba gloria verla. En aquella 
época (y hablo del año pun), 
se pagaban las pagas extraor
dinarias en especie, o sea. en 
chicharrones. Nadie se moría 
de colesterol. porque el coles
terol no se había inventado to
davía y la gente creía que las 
transamimasas eran unas se
ñoras de la vida alegre. Uno de 
los insultos más terribles de 
aquella época (hablo del año 
de carracuca) era "Hijo de 
Transa mi nasa". Nadie conce
bía entonces que un vaso fuera 
una vena, y todos creían que la 
aurícula era una bebida refres

cante. y el ventrículo un señor 
que hablaba con el estómago 
en los espectáculos de teatro.

Cuando no se había inven
tado el coche de gasolina era 
baratísima y las gasolineras 
servían sólo para limpiar las 
manchas que se echaba la gen
te. “Déme dos pesetas de su- 
per para esta gabardina, que se 
me ha manchado de nuevo", 
solicitaban los usuarios. Y 
claro, las gasolineras en aque
lla época estaban en la más 
negra de las miserias, que us
tedes se puedan imaginar.

Cuando no se había inven
tado el colesterol. los médicos 
aconsejaban fumar mucho y 
beber abundante coñac. "Tres 
paquetes cada seis horas —re
cetaban al paciente muy se
rios— y antes de dormir, me
dia botcllila de Espléndido 
Garvey". ¡Tiempos aquellos, 
que no volverán!...

M.C.D. 2022
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PMK# PALAZUELOS DE ERESMA

Visto para sentencia el juicio 
por presunta prevaricación 

contra Domingo Asenjo
_____________________________ AS.

Tras una larga sesión, la Au
diencia Provincial de Segovia 
dejaba ayer mañana visto para 
sentencia el juicio por presunta 
prevaricación contra Domingo 
Asenjo, ex alcalde de Palazuelos 
de Eresma y único concejal de 
Izquierda Unida en este Ayunta
miento.

En la denuncia de presunta 
prevaricación que fue formulada 
por el concejal independiente Ig
nacio Tapia se acusa a Asenjo, 
que en aquel momento obstenta- 
ba el cargo de alcalde de la loca
lidad, de no haber admitido una 
reclamación contra los presu
puestos municipales de 1992.

El fiscal jefe de la Audiencia 
solicitó en sus conclusiones que 
se la imponga al exalcalde de 
Palazuelos de Eresma una pena 
de seis años y un día de inhabili
tación especial como autor de un 
delito de prevaricación, petición 
que también fue realizada por el 
letrado de la acusación particu
lar, Jesús Tovar, al entender que 
quedaban acreditados los hechos 
que constituyen el delito penal.

Por su parte, la defensa de Do
mingo Asenjo, Dionisio Sáez 
Chillón, pidió la libre absolución 
del acusado.

La querella contra Asenjo tie
ne su base en un escrito de ale
gaciones que presentó Ignacio 
Tapia, y que fue apoyado por los 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA

URBANISMO Y OBRAS

---------ANUNCIO---------
Aprobado técnicamente por la Dirección General de 

Carreteras el Estudio Informativo EI.4-SG.04, “Variante 
de Segovia, Carretera N-l 10 de Segovia a Plasencia, P.K. 
188,00 a 195,00 y ramal de la Carretera CL-601, P.K. “0,00 
al 3,00”, en cumplimiento de lo previsto en el art. 35 del 
Decreto 1.073/1977, de 8 de febrero, por el que se aprueba 
el Reglamento General de Carreteras, se somete a trámite 
de información pública de 30 días hábiles de duración, 
contados a partir de la fecha de publicación en el Boletín 
Oficial del Estado de la apertura de este trámite que tuvo 
lugar el día TI de noviembre de 1993, a fin de que este 
Ayuntamiento puede recogerlas alegaciones u observacio
nes de los particulares o entidades afectadas que, según 
indica el art. 10-4e de la vigente Ley de Carreteras, deberán 
versar sobre las circunstancias que justifiquen la declara
ción de interés general de la nueva carretera y sobre la 
concepción global desu trazado, y remitirlas a la Unidad de 
carreteras de Segovia.

Se advierte que, conforme establece el Art. 37 del Re
glamento General de Carreteras, no podrán ser tenidas en 
consideración las alegaciones o informes q ue no se refieran 
a la finalidad que a la información pública asigne el 
mencionado art. 10-4- de la Ley de Carreteras.,

La presente información pública es independiente de la 
que establece la Ley de 16 diciembre de 1954 para el 
procedimiento de expropiación.

Se hace constar asimismo, que la nueva calzada tendrá 
limitación total de accesos a los propietarios colindantes, 
así como que esta información pública lo es también a 
efectos de lo previsto en el Art. 3 del R.D. 1.302/1986, de 
28 de junio de Evaluación de Impacto Ambiental.

El referido Estudio Informativo, se encuentra expuesto 
al público en la Sección de Urbanismo y Obras de este 
Excmo. Ayuntamiento.

Segovia, 2 de diciembre de 1993- EL ALCALDE

miembros del grupo socialista, 
hoy gobernantes, contra la apro
bación provisional de los presu
puestos municipales de 1992, 
acordados por la corporación 
con el voto negativo del que en 
aquel momento era concejal de 
Hacienda, Tapia, y la abstención 
del PSOE. •

Presupuestos viciados
La reclamación fue desautori

zada por el alcalde mediante un 
decreto, sin que el escrito de ale
gaciones fuera estudiado por el 
pleno municipal.

En el pleno municipal, que se 
celebró el 17 de julio de 1992, 
sobre los presupuestos munici
pales de Palazuelos de Eresma 
para ese año, el concejal inde
pendiente votó en contra de es
tos ya que consideró que las 
cuentas municipales estaban 
“viciadas” y producían un dese
quilibrio total entre los centros 
históricos y otros núcleos como 
Parque RoblEdo o Gamones.

“No es lógico— manifestó 
entonces Ignacio Tapia según 
recogió EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA—que el Ayunta
miento invierta casi 11 millones 
de pesetas en una obra recreati- 
vo-deportiva, como es el frontón 
y que en otras zonas no se reco
jan las aguas residuales o no 
exista un adecuado abasteci
miento de agua”.

CARBONERO EL MAYOR

El próximo domingo en el marco de la iglesia de San Juan

Recital de villancicos por la Escolanía 
de la abadía del Valle de los Caídos
Dentro de las actuacio

nes culturales que ha pro
gramado el Ayuntamiento 
para la Navidad de 1993 se 
encuentra el recital de vi
llancicos por la Escolanía 
de la abadía benedictina de 
Santa Cruz del Valle de los 
Caídos.

___  ___ DIONISIO ESCUDERO
Se celebrará el próximo do

mingo, día 19 de diciembre, a 
las 20,30 horas, en el incom
parable marco de la iglesia de 
S. Juan, con la colaboración 
de la Diputación Provincial de 
Segovia, la parroquia y el res
taurante “Los Mellizos” de la 
localidad.

Será la tercera vez que una 
Escolanía de esta categoría 
está en Carbonero el Mayor y 
ello debido al gran recuerdo 
que dejaron en sus actuacio
nes anteriores, es una activi
dad cultural de primer orden, 
estando todo el mundo seguro 
de que será un acontecimiento 
más bajo las bóvedas gótico- 
barrocas del templo de San 
Juan. El evento estará dirigido 
por el P. Laurentino Sáenz de 
Buruaga.

Nació esta agrupación de es
colares con la fundación de la 
citada abadía en el año 1958. se 
creó para celebrar con la mayor 
solemnidad las funciones litúr
gicas en la basílica, pronto se 
colocó entre las mejores de Es
paña y Europa.

Los niños integrantes, que 
alrededor de 50 son seleccio
nados por sus cualidades mu
sicales, alternan los estudios

FUENTESAUCO DE FUENTIDUENA

La localidad celebra sus fiestas patronales 
en honor de Santo Domingo de Silos

_ ABEL PECHARROMAN CEBRIAN
Hay algunos pueblos en 

nuestra comarca que celebran 
sus fiestas por todo lo alto, lo 
que hace, que sean muchas las 
personas que asisten a las mis
mas. Uno de estos pueblos es 
Fuentesaúco de Fuentidueña. 
Como ya hemos publicado 
otras veces en estas páginas, 
este pequeño pueblo celebra 
todos los años en el verano su 
semana cultural en la que todo 
el pueblo participa al igual que 
los muchos veraneantes que 
hay por aquellas fechas.

Estas gentes, tampoco tienen 
en el olvido a su patrón, Santo 
Domingo de Silos. Este año, y 
durante los próximos días, 18, 
19, 20, 21 y 22, celebran sus 
fiestas en honor de dicho santo. 
Los actos, serán muy numerosos 
y en ellos participará actuando o 
asistiendo prácticamente lodo el 
pueblo. Los principales protago
nistas serán los niños del colegio 
público “Tres Olmas”, quienes 
desde los tres años de edad hasta 
los más mayores, son los encar

La Escolanía durante una de sus actuaciones. d  e .

académicos con las más mo
dernas enseñanzas oficiales 
de la música y el arte, habiendo 
dado conciertos en la mayor 
parte de las ciudades españolas, 
junto a solistas de exquisita ca
lidad musical (orquesta de 
RTVE, con los pianistas Pedro 
Espinosa y Guillermo Gonzá
lez, los arpistas Marisa Robles 
y María Manzano, grupos 
como “Atrium musical”. Pig- 
malión. etc.). Han estrenado 
obras de alcance internacional 
como “La cantata de Navidad” 
de Honneger.

Realizó una gira de 40 con
ciertos y actuaciones en la TV 
japonesa, con los mayores 
elogios de la crítica. En París 
y Locarno (Suiza) escenifica
ron la obra músico-teatral 
“Los villancicos" del P. Anto
nio Soler (monje del Monaste
rio de El Escorial en 1783). En 
agosto de 1992 se efectuaron

gados de juegos y repre
sentaciones teatrales. Los profe
sores del colegio, Alfonso y 
Agustín, trabajan de firme en la 
preparación de los actos. Tam
bién hay que destacar la ayuda y 
organización de la A.P.A. 
“Olma de la Virgen”, Ayunta
miento, Caja dé Ahorros de 
Fuentesaúco, grupos activos, 
amas de casa (asociación “Tres 
Arcos”) y la Diputación Provin
cial, en su área de Cultura y Bie
nestar Social.

Las dianas y pasacalles, co
rren a cargo de los simpáticos y 
muy queridos “Roqueros" del 
pueblo. También amenizarán las 
fiestas, la charanga “Los Mis
mos”, del pueblo de Coca.

El lunes, día 20, a las 13,15 
misa solemne por el párroco de 
la localidad, Oscar Rodao. La 
homilía o sermón en dicha cele
bración, correrá a cargo del pa
dre Bernardo García, monje del 
monasterio de Silos. Los cantos 
de la santa misa, actuará el coro 
parroquial de Fuentesaúco. 
Tampoco faltará el teatro, y en

grabaciones en Selvanes y 
Bezier (Francia).

Han grabado discos y CD 
con las mejores firmas nacio
nales y extranjeras: Belter, 
King Record de Japón. Co- 
lumbia, Fonogram, Hispavox 
yJade.

Los niños, además de los 
estudios musicales impartidos 
en las tradicionales escola- 
nías, amplían aquellos en el 
Conservatorio de Música de 
El Escorial; trabajan diaria
mente el Canto gregoriano, 
los signos paleográficos de los 
manuscritos de los siglos X y 
XI y el canto mozárabe.

Después de su permanencia 
como escolares, han formado 
varios grupos de corales de 
ámbito nacional, sólo en Ma
drid existen tres grupos que ya 
han salido al extranjero, y con 
frecuencia actúan por la geo
grafía española.

tre otras representaciones, cabe 
destacar la obra: “Farsa infantil 
de la cabeza del dragón", de Va
lle Inclán, que será representada 
por los alumnos de 5o, 6o, 7o y 8o 
del colegio del pueblo.

Tampoco los mayores son 
ajenos a la alegría de estos días; 
en el hogar del pensionista, ha
brá concierto de villancicos con 
la actuación de la rondalla 
A.P.A. “Olma de la Virgen". 
Habrá chocolate, refresco y sor
teo de regalos, a la vez que se 
inaugurará el alumbrado navide
ño.

Preguntamos a José Anto
nio, alcalde de Fuentesaúco 
cuál fiesta se celebra mejor, si 
ésta, o la semana cultural. Nos 
contesta, que el tiempo es un 
factor muy importante y que en 
el verano, hay mucha más gen
te y más animación, pero eso 
no quita para que en las fiestas 
de Santo Domingo de Silos, las 
gentes se diviertan hasta que el 
cuerpo aguante, frase que se ha 
hecho popularen todas las lies- 
las.

M.C.D. 2022
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Ampliada la 
cantidad de 
abandono 
voluntario 
de leche
_____________________________ ICAL

E1 Boletín Oficial del Estado 
publicará en breve una Orden 
del Ministerio de Agricultura 
por la cual se aumenta de 
270.000 toneladas a 287.430 la 
cantidad máxima contemplada 
en el Plan de Abandono Volun
tario Indemnizado de la Produc
ción Lechera, establecido en la 
Orden de 30 de julio de 1993.

De esta forma, un mayor nú
mero de solicitantes podrán 
abandonar su producción de le
che sobre los previstos inicial
mente, según comunicado del 
MAPA. Se mantienen los crite
rios de selección de solicitudes 
de abandono establecidos en la 
Orden señalada, según los cuales 
tendrán prioridad de acogerse a 
dicho abandono el grupo de ga
naderos con suspensión tempo
ral, establecida en el Reglamen
to 775/87 de la UE por las canti
dades no sujetas a suspensión.

En segundo lugar se encuen
tran los productores con canti
dad de referencia igual o inferior 
a los 60.000 kilogramos anuales; 
en tercer lugar, los que vayan 
desde la anterior cantidad a los 
100.000 kilos y, por último, los 
productores con cantidad de re
ferencia igual o superior a 
100.000 kilos. Dentro de cada 
uno de estos grupos se priorizará 
para aceptar las solicitudes de 
abandono a aquellos ganaderos 
que, por causas relacionadas 
con la explotación, tengan difi
cultades específicas para conti
nuar la actividad debido a razo
nes medioambientales o de sa
lud y a razones de sanidad del 
ganado y de calidad de los pro
ductos.

Un veterano periodista que se mantenía “en primera línea"

El último artículo de Jesús Vasallo 
lo fue para EL ADELANTADO

A los 74 años ha fallecido 
en Madrid, hace unas fe
chas, un veterano periodista 
que se mantenía en “prime
ra línea” en cuanto a trabajo 
profesional y producción. 
Jesús Vasallo Rambs ha de
dicado toda su vida al perio
dismo, y en la última etapa, 
concretamente al periodis
mo de turismo.

PABLO MARTIN CANTALEJO
En sus comienzos profe

sionales fue redactor de 
diarios y revistas, como asi
mismo redactor-jefe en al
gunas publicaciones luego 
cubrió una nueva etapa como 
director de periódicos (Odiel, 
de Huelva; Libertad, de Valla- 
dolid; Unidad, de San Sebas
tián, y Solidaridad Nacional, 
de Barcelona); participó en al
gunas secciones de la Prensa 
del Movimiento, ha sido guio
nista de cine y, como fruto de 
su gran trabajo, tiene en tomo 
a los doscientos premios pe
riodísticos.

En la última etapa de esta 
actividad, especialmente a 
partir de su jubilación, se de
dicó en cuerpo y alma al pe
riodismo turístico, por lo que 
reportajes y artículos suyos 
han aparecido en diarios, y re
vistas de España y de otros 
países.

Durante su etapa como pre
sidente de la Asociación Ma
drileña de Periodistas y Escri
tores de Turismo (AMPET) 
concibió la idea de crear una 
Federación Nacional, y lo lle
vó a efecto con pleno éxito, 
contribuyendo la Federación 
Nacional de Periodistas y Es-

A.S.
Jesús Vasallo, a la derecha, junto al tunecino Tijani Haddad.

critores de Turismo (FEPET) 
en la que hoy forman unos 300 
profesionales encuadrados en 
diez asociaciones territoria
les.

Hace cuatro años fue elegi
do presiente de la Federación 
Internacional (FIJET); de es
tos cargos, por razón de salud, 
hubo de dimitir a principios de 
este año.

Hombre de carácter fuerte, 
de decisiones rápidas, de ora
toria fácil, ferviente lector de 
prensa y libros, se entregó en 
cuerpo y alma al periodismo 
durante toda su vida.

Aunque su última colabora

ción fue publicada en el bole
tín informativo de la FEPET, 
un breve apunte necrológico, 
realmente el último artículo 
publicado por Jesús Vasallo 
en vida lo fue en EL ADE
LANTADO DE SEGOVIA, 
en el número monográfico 
que dedicamos al turismo en 
el pasado octubre; ya enfer
mo de cierto cuidado, no 
obstante, atendió mi petición 
y colaboró con nosotros, co
laboración de valioso conte
nido que esporádicamente le 
sirvió de inyección de alien
to de cara a poder reanudar 
su actividad.

Inscrito en el 
registro 
artesano de la 
provincia un 
nuevo cantero

La Comisión Provincial de 
Artesanía aprobó la solicitud de 
Alejandro Duque Sanz para ins
cribirse en el registro artesano de 
la provincia.

Duque Sanz instalará en Se- 
govia un nuevo taller dedicado 
al trabajo de la piedra, labor que 
ha sido muy apreciada por los 
miembros de la comisión, ya que 
en la actualidad son muy pocos 
los que en nuestra provincia se 
dedican a esta tarea.

Este artesano se ha formado 
en la Escuela-Taller del Ayunta
miento de la capital y ha realiza
do numerosos trabajos entre los 
que cabe señalar el escudo de la 
fachada del monasterio de El Pa
rral y de un restaurante.

La comisión también dio el 
visto bueno a la inscripción 
como taller de encuadernación 
de la comunidad de bienes de 
Federico Osorio Lobo y Elena 
Rodríguez. Este punto quedó 
pendiente en la comisión ante
rior a la espera de la visita de los 
técnicos para comprobar in situ 
el trabajo que realizan ambos ar
tesanos.

Por otro lado, la Comisión de 
Artesanía estudió las alegacio
nes presentadas por Carmen Ma- 
side Perujo contra un acuerdo 
anterior que informaba desfavo
rablemente sobre su inscripción 
en el registro, ya que la comisión 
estimaba que el trabajo de Masi- 
de era imitación de motivos y 
diseños de otro artesano. Ante 
este escrito la comisión remitió 
el expediente a la institución re
gional de artesanía por la dificul
tad de encontrar la motivación 
jurídica adecuada para la dene
gación de solicitud.

PARA RESOLVER
SUS GESTIONES Y TRAMITES 

ANTES DE FIN DE AÑO
CONFIE EN EL 

ASESORAMIENTO DE UN 
GESTOR ADMINISTRATIVO

COLEGIADO
• Estudios y proyectos fiscales oportunos 

antes de fin de ejercicio. Creación de Empresas.

• Tráfico y Transporte: Matriculaciones, 
transferencias, tarjetas de transporte, etc.

• Transmisiones de Inmuebles: Comprobaciones 
regístrales. Estudio previo de su tributación.

• Tramitación de Certificados en los Registros 
Centrales y Mercantiles.

ESTAMOS DE SU PARTE

COLEGIO OFICIAL DE GESTORES 
ADMINISTRATIVOS DE MADRID

VIVA EN LA GRANJA
Residencial

“Huerta del Molino”
Pisos de 1,2, 3 y 4 dormitorios 

¡¡TODOS CON GARAJE!!

Le entregamos las llaves 
con sólo el

28%
El resto en 12 años

VISITENOS YCOMPRUEBEQUE TENEMOS 
LA MEJOR RELACION PRECIO-CALIDAD

LA GRANJA SEGOVIA
c/Baños s/n P9 Ezeq. Glez., 10

Teléfono 47 03 68 Teléfono 42 75 19

BOCEGUILLAS

Angel Galindo 
presentó la 
encíclica
“Veritatis 
Splendor”
____________ ROCIO SAN GREGORIO

El salón de la Caja de Ahorros 
de Boceguillas fue escenario de 
la presentación, por parte del 
profesor de la Universidad de 
Salamanca y sacerdote de Sego- 
via, Angel Galindo, de la presen
tación a los vecinos de la locali
dad de la encíclica “Veritatis 
Splendor".

El acto que fue organizado 
por la parroquia de la localidad 
contó con la asistencia de nume
roso público.

El ponente resaltó como valo
res principales de la encíclica el 
seguimiento de Jesús de Naza- 
ret, la verdad, la libertad, como 
valores necesario para crear una 
sociedad y poder convivir en ella 
como “nuestro maestro y padre 
nos enseñó”.

Los presentes siguieron la ex
posición con gran interés.

M.C.D. 2022
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Más de 418 
millones para 
el arreglo de la 
C-603 a su paso 
por Cantalejo

Valladolid. (leal).— El Con
sejo de Gobierno de la Junta ce
lebrado ayer aprobó en el capítu
lo de infraestructuras, la conce
sión de 418 millones para las 
obras de mejora de la carretera 
C-603 entre la localidad sego- 
viana de Cantalejo y el límite de 
la provincia de Burgos.

Igualmente aprobó la subven
ción a cinco empresas de la Co
munidad por un importe de 
1.333 millones de pesetas que 
supondrán la creación directa de 
350 puestos de trabajo, según 
las previsiones del Gabinete re
gional. Del total de la cuantía, 
547 millones se destinan a la em
presa Pico Mirrors, cantidad que 
suponen el 35 por ciento de la 
inversión total destinada a la 
creación de una planta de fabri
cación de retrovisores para au
tomóviles. La otra firma, Bente- 
ler España, recibirá 361 millo
nes, que serán destinados a la 
ampliación de su fábrica de 
componentes de automóvil ubi
cada en Burgos.

Esta asignación supone el 11 
por ciento de la inversión total. 
La tercera cuantía es de 150 mi
llones y corresponde a Volque
tes Marqués, ubicada en la loca
lidad leonesa de Cabañas de Ra
ras. La cuarta, de 124 millones, 
se otorga a la empresa farmacéu
tica Glaxo para la ampliación de 
su factoría de Aranda de Duero. 
Esta cantidad supone el 11 por 
ciento de la inversión total. Fi
nalmente, la Junta concede 150 
millones al Instituto Tecnológi
co de Castilla y León, que supo
ne el 100 por ciento de la inver
sión para la construcción de un 
centro destinado a la informa
ción, formación y asesoramien- 
to en esta materia.

Red de carreteras
También aprobó los proyec

tos de reserva de la Red de Ca
rreteras Provinciales con cargo a 
los presupuestos del ejercicio de 
1992. La cuantía es de 122 mi
llones de pesetas, que se distri
buyen en los 30 destinados a la 
provincia de Falencia, otros 30 
para la de Salamanca, 41 para 
Valladolid y 20, que irán a la 
provincia de Zamora.

En el capítulo de Deportes y 
Cultura, la Junta ha aprobado 
ayudas a 10 entidades locales 
Por un importe de 590 millo
nes para la construcción y re
modelación de instalaciones 
deportivas en las localidades 
de Aranda de Duero, Espino
sa de los Monteros, Ponferra- 
da, Aguilar de Campoo, Sala
manca, Guijuelo, Segovia, 
Soria, Valladolid y Laguna de 
Duero.

Asimismo, ha aprobado sub
venciones por la realización del 
deporte en la Comunidad por un 
valor de 27 millones de pesetas, 
un gasto de 11 millones para res
taurar el jardín botánico de Se
govia y 25 para la Asociación 
Amigos de Silos destinados a los 
arreglos de la iglesia del conven
to de San Francisco y el monas
terio.

Considera que actualmente existe en España un vacío de poder

Lucas: “El Gobierno ignora a las 
comunidades no nacionalistas”

El presidente de la Junta, Juan José Lucas, acusó ayer al 
Gobierno central, en declaraciones a una emisora regional, 
de ignorar a las comunidades no nacionalistas en favor de 
las que apoyan su gestión en el Parlamento. Juan José Lucas 
se mostró tajante al calificar de “vacío de poder” la situa
ción actual del Gobierno español. “España no funciona. Es 
un mastodonte que no está engrasado”, aseguró.

Valladolid. (leal).—“Desde 
las regiones solidarias que ofre
cemos lealtad al Estado percibi
mos que sólo con la conflictivi- 
dad, la presión y la presentación 
de problemas desaforados se 
consiguen las cosas”, aseveró 
Lucas, quien lanzó una dura 
crítica al Gabinete socialista 
porque “nos está discutiendo 
cada duro y regateando las 
competencias a las que tene
mos derecho”.

El presidente de Castilla y 
León expuso una defensa del 
concepto de España, que, a su 
juicio, está menospreciándose 
por la política actual del Go
bierno del PSOE.

Lucas auguró un incre
mento del apoyo prestado a 
las fuerzas nacionalistas, 
situación que, en su opi
nión, provocará la emer
gencia de grupos naciona
listas “que conduzcan a 
nuestro país a una situación 
ingobernable”.

Para ejemplificar esta afir
mación mencionó el apoyo 
electoral mostrado al Bloque 
Nacionalista Gallego en las 
últimas elecciones gallegas. 
El presidente de Castilla y 
León ha considerado como 
una excusa la atribución a la 
crisis económica europea de 
los males que aquejan al país 
y ha rechazado “los concep
tos manidos que utiliza el Go
bierno para justificar su nefas

La Reina visita la Casa de 
Beneficencia de Valladolid con 
motivo de su 175 aniversario
Valladolid. (leal).— La Rei

na Sofía visitó ayer mañana la 
Casa de Beneficencia de Valla- 
dolid, una institución que cum
ple ahora 175 años y en la que 
las Hijas de la Caridad atienden 
a 187 ancianos.

Doña Sofía llegó a la residen
cia a las 12,15 horas del medio
día y tras ser recibida por las 
autoridades regionales y locales 
descubrió una placa conmemo
rativa de su presencia en la Casa. 
Los ancianos entregaron a la 
Reina dos obsequios realizados 
por ellos mismos en los talleres 
de “laborterapia”. Una de las 
residentes, Luisa Conde Cañas, 
dio las gracias en nombre de 
todos a doña Sofía “por esta 
visita que tanto nos ha emocio
nado y satisfecho. Nos hacéis 
sentirnos importantes en vues
tro aprecio”.

Doña Sofía saludó personal
mente a la mayoría de los ancia
nos —algunos de ellos centena
rios—, un gesto que muchos no 
terminaban de creerse. El co

ta política. A la gente se le 
están ocultando las verdade
ras cifras como el previsible 
0,5 o 0 por ciento del PIB en 
1993”, añadió.

En el capítulo presupuesta
rio, Lucas manifestó que le 
producen irritación las en
miendas a los presupuestos 
aprobados en el Congreso 
“por los convenios firmados 
entre ciertas autonomías y el 
Gobierno central que gene
ran unos incrementos econó
micos sustanciales para unas 
zonas en detrimento de 
otras”.

Asignación de los 
fondos europeos

En este sentido, calificó de 
“situación inaguantable" el 
reparto de los fondos euro
peos por parte del Gabinete 
central y ha rechazado las acu
saciones de victimismo dirigi
das a la Junta, concepto que ha 
sustituido por el de “actitud 
reivindicativa".

Juan José Lucas cifró en 90 
o 100.000 millones la asigna
ción del Estado a la Comuni
dad “para el 20 por ciento del 
territorio nacional”, cantidad 
que estimó ridicula y que res
ponde, a su entender, a lo que 
calificó como “el incumpli
miento del concepto de soli
daridad, el principio más vul
nerable de la Constitución es
pañola".

mentario general era la amabili
dad y simpatía de la soberana, 
que se interesó de forma especial 
por los enfermos.

La visita real, que duró más de 
una hora y media, se cerró en el 
colegio “La Milagrosa y Santa 
Florentina” (se encuentra tam
bién en el recinto de la Casa de 
Beneficencia y está dirigido 
por las Hijas de la Caridad).

Junto a los regalos ofreci
dos por los ancianos, la Casa 
obsequió a la Reina con una 
rosa y el libro “Valladolid 
Histórico-artístico”, de Martí 
y Monsó.

Acompañaron a la Reina el 
presidente de la Junta, Juan José 
Lucas, el presidente de las Cor
tes regionales, Manuel Estella, 
el delegado del Gobierno en 
Castilla y León, Angel Olivares, 
el alcalde de Valladolid, Tomás 
Rodríguez Bolaños, el presiden
te de la Diputación vallisoletana, 
Ramiro Ruiz Medrano, y el ca
pitán general de la Región No
roeste.

Juan José Lucas. as

El titular de la presidencia 
de la Junta valoró en su inter
vención “el respeto institucio
nal que se le debe a Castilla y 
León” y citó al presidente del 
Senado, Juan José Laborda, 
quien, a su juicio, insultó y 
descalificó recientemente al 
Gabinete regional.

Por último, Juan José Lu
cas, presidente del Ejecutivo 
autonómico, se mostró tajan
te al calificar de “vacío de 
poder” la situación actual del 
Gobierno español.

“España no funciona. Es 
un mastodonte que no está 
engrasado, está oxidado y 
genera unos gastos tremen
dos con administraciones 
duplicadas y triplicadas”, 
concluyó.

La Reina junto a la placa conmemorativa de su visita. t e l ef o t o  ef e

Las reformas 
laborales del 
Gobierno son 
“muy sensatas”, 
según Stecher

Valladolid (leal).— El vice
presidente primero del Consejo 
Económico Europeo de la Unión 
Europea (UE), Jorge Stecher 
Navarra, calificó de “muy sensa
tas” y casi “perfectas” las medidas 
de reforma del mercado de trabajo 
aprobadas por el Gobierno, “en la 
línea del Libro Blanco sobre la 
Competitividad y el Empleo ' 
aprobado por la Unión Europea el 
pasado 11 de diciembre.

Jorge Stecher manifestó ade
más que todos los gobiernos euro
peos, y especialmente el español, 
“han ido demasiado lejos en el 
Estado del Bienestar, lo que ha 
generado un desequilibrio econó
mico que ahora sufrimos tanto 
empresarios como trabajadores".

Jorge Stecher criticó la con
vocatoria de huelga general he
cha por UGT y CC.OO. “Esta 
medida perjudicaría aún más la 
situación de la economía espa
ñola. Hay que decir que el país 
no es sólo de los sindicatos y 
espero sinceramente que éstos 
recapaciten en aras del interés 
colectivo”.

Por otro lado, el representante 
del CES europeo destacó la ac
tuación del Gobierno español 
“que ha decidido seguir adelante 
con su política económica aún 
sin el acuerdo de los agentes so
ciales”.

Stecher manifestó que la re
forma del mercado laboral espa
ñol es un primer paso para poner 
en orden el desequibrio econó
mico y que pasará todavía mu
cho tiempo hasta que podamos 
hablar de generación de empleo

El vicepresidente primero del 
CES de la UE clausuró ayer en 
Valladolid las jornadas sobre 
“Competitividad e innovación en 
el marco europeo”.
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ARCHIVOLos dibujos animados son los programas que más ven los pequeños con una preferencia del 58 por ciento de los niños encuestados.

La opinión de 
los profesores

El coordinador Luis Mi
guel Pedrero y el director, 
José Javier Muñoz, del es
tudio “Efectos negativos 
de la televisión entre la po
blación infantil” han enfo
cado su investigación de 
campo hacia el otro colec
tivo que mantiene contac
to directo con los alumnos, 
concretamente sus profe
sores.

De este modo, los en- 
cuestadores han pregunta
do entre 20 maestros de 
EGB que se encuentran en 
las mismas zonas que los 
niños encuestados. Los 
adultos han calificado ma- 
yoritariamente con la res
puesta “mucho” y “mu
chísimo” el grado de in
fluencia que la televisión 
ejerce en la conducta de 
los niños. De este modo, el 
65 por ciento considera 
que la televisión influye 
“mucho” mientras que el 
15 por ciento dijo que 
“muchísmo”.

Esta influencia, según el 
estudio, se detecta en el au

Aumenta la pasividad y agresividad del jiiño y el empobrecimiento deHenguaje

El 80 por ciento de los maestros tildan de 
perjudicial la influencia de la televisión

Algunos encuestados afirmaron que se suicidarían si no tuvieran TV
Una encuesta efectuada entre 200 niños —con edades com

prendidas entre los 9 y 11 años— residentes en esta Comunidad 
Autonómica revela que el 98,5 por ciento de los niños ve la 
televisión.

______________________ Valladolid.lcal
El informe “Efectos negativos 

de la televisión entre la pobla
ción infantil”, fue dirigido por 
el profesor José Javier Muñoz y 
coordinado por el alumno Luis 
Miguel Pedrero, ambos de la 
Facultad de Ciencias de la Infor
mación de la Universidad Pon
tificia de Salamanca.

El estudio destaca que sólo 
tres de los 200 niños encuesta- 
dos afirma no sentarse nunca 
ante la pequeña pantalla. “Aún 
así, uno de ellos confesó al ser 
interrogado sobre lo que haría 
si no hubiese televisión que se 
gastaría 20.000 duros y se 
compraría una”, concluye el in
forme.

Asimismo, los datos obteni
dos mediante un cuestionario de 
siete preguntas reflejan que, cu
riosamente, un 90 por ciento de 

los niños cambiaría el hábito te
levisivo por “estar con amigos 
y amigas", el mismo porcentaje 
para aquellos niños que aban
donarían la pequeña pantalla 
por “viajar”; mientras que un 
83,5 por ciento prefiere “com
partir el tiempo libre con sus 
padres y hermanos" que ver la 
televisión.

Sin embargo, ante esta misma 
pregunta que “La tele me gusta 
más o menos que...”, el 61 por 
ciento demostró su preferencia 
por ver la televisión antes que 
leer un libro o un cuento.

A la pregunta “¿qué harías si 
no tuvieras televisión?”, tres de 
los encuestados contestaron 
“me moriría” y uno concreta
mente llegó a expresar “me sui
cidaría”. Mientras, un 67 por 
ciento se dedicaría a jugar “en 
general”; un 40 por ciento a la 

lectura y un 25 por ciento a los 
deberes.

El resto se debate entre el aire 
libre —el 16 por ciento—; las 
manualidades —el 13 por cien
to— y los deportes —un 14 por 
ciento—. “Hay que mencionar 
la diferencia notable entre niños 
y niñas en cuanto a la disposi
ción de su tiempo libre, ya que 
los primeros eligen el juego, 
mientras que ellas prefieren la 
lectura”, explica en sus conclu
siones los encargados de la en
cuesta.

Propiedad 
y preferencias

Los resultados del estudio, 
elaborado durante el pasado mes 
de noviembre tanto en el medio 
rural como urbano de las dos 
provincias castellanoleonesas, 
revelan que un 13 por ciento de 
los niños encuestados dispone 
de un receptor en su propia habi
tación. “De estos 27 privilegia
dos, especifica en sus conclu
siones, 20 viven en zonas urba

nas y de ellos 14 son varones”.
Asimismo, el informe ha pre

tendido concretar cuáles son las 
preferencias infantiles en el 
momento de escoger un progra
ma, siempre teniendo en cuenta 
que el 69 por ciento de los niños 
ve la televisión en un horario que 
oscila entre las ocho y las once 
de la noche (horario en el que 
teóricamente se emiten progra
mas para adultos).

Según la encuesta, los dibujos 
animados son los programas que 
más ven con una preferencia del 
58 por ciento de los niños en
cuestados, aunque tampoco des
cartan la posibilidad de las pelí
culas que son la preferencia de 
otro 48 por ciento de los escola
res.

“Los varones reservan su ma
yor tiempo a las retransmisiones 
deportivas y ven más películas y 
noticias que las niñas”, dice el 
estudio. “Ellas sin embargo, 
prestan más atención preferente 
a concursos y programas infan
tiles”. 

mento de agresividad de 
los niños en un 85 por cien
to; en el empobrecimiento 
del lenguaje, en un 70 por 
ciento, y en cierto grado de 
pasividad, en un 30 por 
ciento.

Por esta razón, el 80 por 
ciento de los maestros ca
lificó de esta influencia 
como perjudicial, mientras 
que ninguno aprecia con
secuencias positivas entre 
los efectos de la pequeña 
pantalla.

Los profesores también 
coinciden en un cien por 
ciento en que el poder de la 
publicidad y la propagan
da es la causa detonante de 
que el niño pierda tanto 
tiempo delante de la pe
queña pantalla. Un 75 por 
ciento coincide en que las 
faltas de alternativas de 
ocio y el desinterés de los 
padres provoque este há
bito.

¡SEPA ELEGIR EL MEJOR LUGAR!

PROGRAME SU BANQUETE 
— EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA —

HOSTAL-RESTAURANTE ¡LA BODA DE ENSUENO!
Al contratar tu banquete de boda, 
el viaje de novios TOTALMENTE GRATIS

ex A Canarias o Sudamérica

Ctra. deSegovia-Valladolid, km. 87
Teléfonos 56 20 62 / 56 20 63

TABANERA LA LUENGA 
(Seaovia)
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“La expulsión 
del secretario 
guineano es 
una represalia 
incalificable”

Madrid (Efe).— El encargado 
de negocios y embajador en fun
ciones de Guinea Ecuatorial, 
Santiago Nsobeya, dijo ayer que 
la decisión del Gobierno español 
de expulsar al secretario de su 
embajada. Marcelo-Beca Ondó 
Mia, es “una represalia incalifi
cable”. En declaraciones a la Ca
dena Cope, Nsoyeba dijo que la 
expulsión le había sorprendido 
mucho “porque no es lo que la 
Embajada y el Gobierno de Gui
nea Ecuatorial esperaba de esta 
situación”.

“La reacción del Gobierno es
pañol me parece que no se ajusta 
a lo que habría de esperar ya que, 
por unas razones y unos hechos 
que —sin estar convencional
mente obligado a ello— dio el 
Gobierno de Guinea con todo 
detalle, la expulsión del secreta
rio de la Embajada de Guinea, 
lejos de ser un acto de reciproci
dad, parece más bien como una 
represalia incalificable”, agre
gó.

El Ministerio de Asuntos Ex
teriores declaró ayer persona 
“non grata” al secretario de la 
Embajada guineana, lo que su
pone su expulsión de España y 
ha decidido reducir a la mitad el 
volumen de la ayuda española a 
este país.

Fuentes de la Oficina de Infor
mación Diplomática (OID) expli
caron ayer que estas decisiones 
habían sido comunicadas por el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Javier Solana Madariaga, al jefe 
de la Misión de Guinea Ecuatorial 
en Madrid, Santiago Nsobeya. 
Solana ha transmitido a Nsobeya 
la “enérgica protesta del Gobierno 
español por la expulsión de nues
tro cónsul general en Bata", medi
da que calificó de “provocación y 
gesto hostil hacia España” y pidió 
a Nsobeya que “cese la cadena de 
incidentes con los representantes 
españoles".

Además le ha explicado la de
cisión del Gobierno español de 
reestructurar la cooperación es
pañola con Guinea Ecuatorial 
bajo el criterio de mantener la 
ayuda humanitaria y la elimina
ción de cualquier apoyo a los 
organismos oficiales del país.

Felipe González, junto a la viuda de Francisco Fernández Ordóñez. TELEFOTO EFE

I Conferencia homenaje al ex ministro Fernández Ordóñez

Satisfacción con la resolución del 
PE sobre el asilo político

El presidente dei Gobierno, Felipe González, dijo anoche 
que la resolución del Parlamento Europeo (PE) que consi
dera incompatible la concesión de asilo político entre los 
países de la UE es “muy parecida” a la propuesta por 
España en el Consejo Europeo del fin de semana pasado.

Madrid (Efe).— Esa reso
lución de la Cámara de Estras
burgo guarda relación con la 
polémica suscitada por la po
sibilidad de que la Justicia 
belga concediera asilo políti
co a dos presuntos etarras, que 
había motivado la queja de 
España.

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Javier Solana, afirmó 
que el documento del Parla
mento Europeo (PE) “nos da 
la razón” y expresó Su alegría 
porque la posición “es la que 
ha estado manteniendo el Go
bierno español”.

El Parlamento Europeo 
aprobó ayer una resolución en 
la que considera que admitir la 
solicitud de asilo político de 
un ciudadano comunitario “es 
incompatible con el espíritu y 
la letra del Tratado de la 
Unión Europea”. La eurocá- 
mara, en una resolución apro
bada por 69 votos a favor, 3 en

contra y 4 abstenciones, esti
mó que “un Estado miembro 
de la Unión no debería, en nin
gún caso, conceder el Estatuto 
de refugiado político a un ciu
dadano comunitario”.

Homenaje

González y Solana asistie
ron anoche a la Conferencia 
de homenaje al ex ministro de 
Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, a quien el presi
dente recordó al afirmar que 
“he convivido con él muy in
tensamente y todavía le siento 
demasiado próximo. No me 
acostumbro a que no esté".

En términos también elo
giosos se expresó el vicepresi
dente Narcís Serra. quien ante 
los periodistas evocó su rela
ción con Ordóñez tanto en la 
clandestinidad como en el Go
bierno y añadió que con actos 
como el de hoy es posible re
cordarle con dignidad.

La Conferencia de ayer, 
pronunciada por el catedrático 
de la Universidad de Harvard 
Samuel Huntington, es la pri
mera edición de una iniciativa 
que pretende mantener vivo el 
recuerdo del ex jefe de la di
plomacia española, fallecido 
en agosto de 1992. Con perio
dicidad anual, el homenaje 
consistirá en una Conferencia 
que sobre un tema de actuali
dad o trascendencia interna
cional dictará una personali
dad de relieve intelectual 
mundial.

Con la presencia de la viuda 
de Ordóñez, Ma Paz García 
Mayo, González y Serra enca
bezaron la representación ins
titucional en el acto, al que 
también asistieron los minis
tros Javier Solana, Julián Gar
cía Vargas y Juan A. Belloch, 
los presidentes de las Cáma
ras, Félix Pons y Juan J. La- 
borda y el del Tribunal Supre
mo, Pascual Sala, asícomo ex 
ministros de Exteriores, el ex 
vicepresidente del Gobierno, 
Manuel Gutiérrez Mellado y 
el presidente del Consejo de 
Estado, Femando Ledesma.

Sin acuerdo 
entre el PSOE y
PP sobre las 
reformas de las 
Cámaras

Madrid (Efe).— Los repre
sentantes del PSOE y del PP en
cargados de negociar las medi
das denominadas de "impulso 
democrático” terminaron su ter
cera reunión sin acuerdo para re
formar los reglamentos del Con
greso y el Senado y fijaron una 
nueva reunión el próximo miér
coles. Los portavoces de ambas 
delegaciones, el ministro Alfre
do Pérez Rubalcaba y el secreta
rio general del PP. Francisco Al- 
varez Cascos, explicaron al tér
mino de la reunión que las dis
crepancias en el Congreso radi
can en las comisiones de inves
tigación y las relativas al Senado 
en una enmienda de CiU sobre el 
uso en la Cámara de las lenguas 
autonómicas.

Cascos acusó a los socialistas 
de no haber variado su posición 
inicial respecto a los requisitos 
para crear las comisiones de in
vestigación parlamentaria, 
mientras que el PP ha pasado de 
proponer su constitución auto
mática cuando así lo pidieran 
dos grupos, a que sólo puedan 
ser rechazadas por mayoría ab
soluta del pleno. Por su parte, 
Rubalcaba explicó que debe 
mantenerse el criterio general
mente aplicado de aprobar o re
chazar cualquier iniciativa por 
mayoría simple.

Respecto al Senado, y a pesar 
de que ayer por la mañana los 
grupos Socialista y Popular de la 
Cámara Alta llegaron a un 
acuerdo para la reforma de su 
reglamento, el PP exige ahora al 
PSOE que vote en contra de una 
enmienda a esa reforma presen
tada por CiU relativa al uso en el 
Senado de las lenguas cooficia
les de las comunidades autóno
mas. enmienda ante la que el 
PSOE, según Rubalcaba, podría 
abstenerse o rechazarla. El pro
blema planteado por el PP es que 
algunos grupos, entre ellos CiU, 
han presentado enmiendas que 
modificarían sustancialmente el 
acuerdo consensuado el pasado 
mes de octubre por todas las for
maciones a excepción del PNV. 
Rubalcaba confió en que en pró
ximas reuniones se logre un 
acuerdo sobre esta enmienda.

i
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El Consejo estudia el plan 
puente de carreteras que 
costará un billón y medio

Madrid (Efe).— El Consejo 
de Ministros, que empezó a las 
9.30 horas, tiene previsto estu
diar hoy el plan puente de carre
teras 1993-95, que prevé inver
siones en torno al billón y medio 
de pesetas. El ministro de Obras 
Públicas, José Borrell, aseguró 
en días pasados que el Gabinete 
analizaría hoy este plan, que su
pondrá la construcción en dos 
años de 1.700 kilómetros de vías 
de gran capacidad y actuaciones 
en medio urbano para más de 
ochenta ciudades.

A la reunión, presidida por 
Felipe González, asisten todos 
los miembros del Gobierno, ex
cepto el titular de Industria. Juan 
Manuel Eguiagaray, que se en
cuentra en Bruselas.

Entre las disposiciones que 
adoptará hoy el Ejecutivo está 
destinar cerca de 5.000 millones 
de pesetas a la construcción de la 
Red Automática de Información 
Hidrológica de la cuenca hidro
gráfica del Guadalquivir.

“Caso Linaza”
La sentencia del Tribunal Su

premo, que confirma la dictada 
en 1990 por la Audiencia de Bil
bao y en la que se condenó por 
torturas a dos tenientes corone
les y siete guardias, demuestra la 
“convicción de que se hicieron 
las cosas bien", según el minis
tro de Justicia Juan Alberto Be- 
lloch. Belloch, presidente de la 
sala segunda de lo penal de la 
Audiencia de Bilbao en el mo
mento en que fueron investiga
dos los hechos del llamado “caso 
Linaza” por la juez instructora 
Elisabeth Huerta, recordó que 
cuando se investigaron los he
chos todavía sobrevivía “una 
cultura, por llamarlo de algún 
modo, muy errónea. Se tenía la 
sensación que investigar judi
cialmente unas conductas, po-

José Borrell. j u an mar t in

dría implicar poco menos que 
apoyar indirectamente los terro
ristas. Afortunademente esto ha 
desaparecido".

Asuntos penitenciarios
Belloch propondrá hoy al 

Consejo de Ministros que nom
bre a la diputada autonómica de 
Asturias. Paz Fernández Felgue- 
roso, nueva secretaria de estado 
de Asuntos Penitenciarios, en 
sustitución de Antoni Asunción, 
informaron ayer fuentes oficia
les. Con este nombramiento, por 
segunda vez en la historia de Es
paña, una mujer ocuparía el 
puesto de máxima responsabili
dad de las prisiones estatales, 
después de Victoria Kent, quien 
fue directora general de prisio
nes en el primer Gobierno de la 
Segunda República.

“Redondo no entrará en la pelea de nombres para sucederle”

“Lito” no presentará su candidatura 
hasta no cuantificar los apoyos

El secretario general de la 
federación de Metal de 
UGT, Manuel Fernández 
“Lito”, anunció ayer que no 
presentará oficialmente su 
candidatura a la sucesión de 
Nicolás Redondo hasta 
cuantificar los apoyos con 
los que cuenta y defendió la 
necesidad de encontrar un 
hombre de consenso para 
ocupar el cargo.

Madrid (Efe).— “Lito" ad
mitió que tiene el apoyo de la 
federación del Metal, la unión 
de Cataluña y “otros" que no 
reveló y comentó que “respeto 
la decisión de Manuel Garna- 
cho pero no es mi caso, yo no 
me he presentado” porque 
“las únicas presentaciones 
oficiales se harán en el Con
greso, las anteriores no ten
drán más valor que el recono
cimiento de parte de los com
pañeros”.

Fernández señaló que “es 
correcto guardar ciertas for
mas en la organización, yo las 
guardaré hasta el final” y opi
nó que Nicolás Redondo “no 
entrará en la pelea" del baile 
de nombres. Destacó la im
portancia de conseguir un 
candidato de consenso, aun
que reconoció que la sucesión 
de Redondo será “compleja” y 
se mostró convencido de que 
se presentarán varias candida
turas que no partirán con apo
yos mayoritarios. una posibi
lidad que no sería “traumáti
ca” sino resultado del juego 
democrático.

“Lito" el “reto" de abordar 
la “batalla de las ideas" supe
rando nombres y defendió un 
cambio en el modelo sindical 
“al estilo europeo" que permi-

Manuel Fernández “Lito”. ■ TELEFOTO EFE

ta potenciar la actuación de las 
federaciones, “me voy a que
mar las pestañas en la batalla 
de las ideas, dijo, y no por ello 
me considero quemado”.

Dificultades históricas
Según Fernández las difi

cultades históricas que han 
afectado a UGT han configu
rado un modelo distinto al de 
las grandes centrales euro
peas. con una cúpula que to
maba decisiones de arriba a 
abajo: “es hora de cambiar y 
decidir de abajo hacia arriba”, 
agregó. Una autocrítica que 
no afecta a Redondo, de quien 
afirmó que “es el auténtico lí
der del movimiento obrero, 
será una referencia en el futu-

ro y su sucesión será una tarea 
compleja”.

Aludió también a la crisis 
de la cooperativa de viviendas 
PSV. que “es responsabilidad 
de la organización, es decir de 
todos, pero en distinto grado" 
y “no debe condicionar la es
trategia futura del sindicato ni 
la designación de un nuevo 
secretario general; sería un 
gravísimo error".

Por otra parte, dirigentes de 
ELA, UGT y CC.OO. trataron 
durante varias horas ayer en 
Bilbao el posible apoyo del 
sindicato nacionalista a la 
convocatoria de huelga gene
ral para enero, sin que a última 
hora de la tarde se hubiese lle
gado a un acuerdo.

La regulación temporal de 
8.228 trabajadores de Seat 
comenzó a aplicarse hoy

Los jefes del Gobierno y once 
ministros asisten a la cumbre 
hispano-portuguesa en Palma

Barcelona (Efe).— La empre
sa automovilística Seat comenzó 
a aplicar hoy en la factoría bar
celonesa de Zona Franca el pri
mero de los expedientes de regu
lación temporal de empleo, que 
afectará a un total de 8.228 tra
bajadores durante 16 días. A este 
primer expediente seguirán a 
partir de enero próximo otros 
dos que afectarán a 4.616 traba
jadores durante dos años y a 
2.9()0 jubilaciones anticipadas.

El expediente que hoy ha en
trado en vigor se aplicará sema
nalmente de lunes a viernes has
ta cumplirse en su totalidad y 
afectará sobre todo a los trabaja
dores de la línea de montaje. Se
gún comunicó la empresa a los 
trabajadores, los afectados no 
volverán al trabajo hasta el día 
19 de enero, ya que a los 16 días 
de duración deben añadirse los 
días de vacaciones de Navidad, 
del 24 al 31 de diciembre.

Por otra parte, el presidente de 
Nissan Motor Ibérica, Juan

Echevarría, confirmó ayer en 
Barcelona que la empresa estu
dia dividir la compañía en siete 
sociedades para afrontar la deli
cada situación financiera de la 
firma, que prevé acumular unas 
pérdidas de más de 67.000 mi
llones de pesetas hasta 1995. 
Echevarría explicó que este 
cambio estructural forma parte 
del plan de viabiliad elaborado 
por la empresa para afrontar sus 
pérdidas, que este año ascende
rán a más de 40.000 millones de 
pesetas, a 20.000 millones en 
1994 y a unos 7.000 millones en 
1995, mientras que en 1996 pre
vé equilibrar sus resultados.

Respecto a la segregación de 
sus actividades indicó que toda
vía se está estudiando el diseño 
más adecuado, aunque expresó 
la posibilidad de que se creen 
sociedades independientes y 
precisó que con estas divisiones 
se trata de adaptar la compañía 
española a la estructura funcio
naría! de Nissan M. Company.

Madrid (Efe).— La cumbre 
hispano-portuguesa que se cele
bra hoy y mañana en Palma de 
Mallorca reúne a los dos jefes de 
Gobierno, Felipe González y 
Aníbal Cavaco Silva, y a once 
ministros de los dos países, in
formaron ayer fuentes oficiales. 
Esta será la décima cumbre bila
teral hispano-portuguesa y se 
iniciará hoy por la tarde con la 
llegada a la base aérea de Son 
San Juan de las dos delegacio
nes, para concluir mañana tras 
un almuerzo.

La asistencia a las reuniones 
de los ministros de Interior — 
Antoni Asunción y Manuel Díaz 
Lourciro— y de los responsa
bles de la lucha contra la droga 
—Baltasar Garzón y el padre 
Feitor Pinto—, hará que la cum
bre dedique buena parle de su 
tiempo a la coordinación de las 
políticas contra el narcotráfico. 
Otra parte de las reuniones se 
centrará en las consecuencias 
del acuerdo del GATT sobre li- 

beralización del mercado mun
dial. que serán estudiadas por los 
ministros de Comercio —Javier 
Gómez Navarro y Luis Faria de 
Oliveira—.

Se celebrarán asimismo reu
niones sectoriales con los minis
tros de Asuntos Exteriores. In
dustria y Energía, y Obras Públi
cas. Transportes y Medio Am
biente. y con los responsables de 
relaciones con la Unión Euro
pea.

Las fuentes destacaron que la 
etapa de “excelentes relaciones" 
entre España y Portugal, en las 
que no hay ningún contencioso 
de entidad, permite a ambos go
biernos aprovechar esta cita para 
concertar sus políticas tras el 
acuerdo del GATT y la cumbre 
europea de Bruselas celebrada el 
fin de semana pasado. A esto se 
añade un creciente interés de 
Portugal por los asuntos del Me
diterráneo. que coincide con una 
visión más atlántica de la políti
ca exterior española.

BREVES

Los abogados de los dos in
culpados en el secuestro de la 
farmacéutica de Olot han reite
rado la inocencia de sus clientes 
tras conocer parte del sumario 
del caso, que comenzaron a ana
lizar ayer después de que el juez 
Santiago Pinsach levantase el 
secreto de las diligencias.

La Policía incautó ayer en 
Albacete, una de las provincias 
de la "ruta del bakalao", entre 60 
y 70 kilogramos de pastillas de 
“éxtasis", lo que constituye el 
mayor alijo de esta "droga de 
laboratorio" decomisada en Es
paña. según fuentes policiales.

José Otero Milán, implicado 
en la "Operación Pilón" antidro
ga y que fue encontrado ayer 
muerto en una playa de Cádiz, 
viajaba probablemente en barco 
con otro imputado. Manuel 
González Sánchez, y que aún no 
ha aparecido.

Las dos niñas que resultaron 
heridas ayer en Málaga al incen
diarse su vivienda continúan en 
estado muy grave, y no han ex
perimentado ninguna mejoría 
durante la noche.

M.C.D. 2022
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Una protesta popular 
provoca cuatro muertos en 

una ciudad argentina
Buenos Aires (Efe).— O Una 

rebelión popular desatada contra 
el despido masivo de agentes es
tatales y en reclamación del 
pago de salarios atrasados pro
vocó ayer un caos en la norteña 
ciudad argentina de Santiago del 
Estero, donde cuatro personas 
murieron calcinadas.

Miles de personas tomaron 
por asalto la Casa de Gobierno, 
las sedes de la Legislatura y los 
Tribunales, el Archivo General 
de la provincia y el Registro de 
la Propiedad y tras destrozar 
todo lo que encontraron a su 
paso incendiaron los edificios 
sin que la policía tomase inter
vención en el asunto.

Cuatro personas no identifica
das fallecieron carbonizadas en 
el interior de la Casa de Gobier
no mientras que más de un cen
tenar resultaron heridas, tres de 
ellas de gravedad, se informó 
oficialmente.

Los manifestantes y asaltan
tes, enardecidos, ocuparon e in
cendiaron también las casas de 
los ex gobernadores de la pro
vincia de Santiago del Estero 
Carlos Mujica y César Iturre, a 
quienes atribuyeron parte de la 
responsabilidad de la grave si
tuación económica y laboral que 
atraviesa ese territorio.

En el momento en que un gru
po de revoltosos había derribado 
la puerta de la casa del Goberna
dor Fernando Lobo y se apresta
ban a ocupar la vivienda, un mó
vil policial logró dispersarlos en 
lo que fuentes de prensa señala
ron como la primera interven
ción policial en los hechos.

No obstante, fuentes policia
les dijeron que el hecho de que a 
sus agentes se les hubieran ago
tado los proyectiles con gases 
lacrimógenos y las municiones 
obligó a estos a replegarse en su 
cuartel.

La gravedad de la situación 
obligó al gobernador Lobo a re
clamar al Gobierno central el en
vío de fuerzas de seguridad para 
controlar la situación.

El ministro del Interior. Car
los Ruckauf. se manifestó espe
ranzado en que “la Gendarmería 
(policía de fronteras) y la Policía 
Federal destinados a Santiago 
logren serenar lo ánimos y evi
tar que se produzcan nuevas pro
testas".

Ruckauf dijo que el Gobierno 
tiene “una significativa preocu
pación por la situación en la pro
vincia", y calificó como “terri
bles" a los sucesos ocurridos. 
En tanto, en la zona céntrica y en 
el sector norte de la ciudad, si
tuada 1.250 kilómetros al norte 
de Buenos Aires, fueron saquea
dos dos supermercados y algu
nas viviendas particulares.

Cierre de comercios

El noventa por ciento de los 
comercios de Santiago y los ba
res y restaurantes de sus alrede
dores permanecieron cerrados 
durante toda la jomada.

El líder del opositor partido 
Unión Cívica Radical (UCR), 
José Zavalía, informó a la prensa 
de que, junto a sus partidarios, ha 
logrado repeler cuatro intentos 
de saqueo a su casa y admitió 
que unas mil personas permane
cían armadas en los alrededores 
para protegerlo.

El presidente argentino, Car
los Menem, afirmó en Roma que 
la situación en la provincia ar
gentina de Santiago del Estero 
“está controlada” y su Gobierno 
actuará “con inflexibilidad con
tra los agitadores". Añadió que 
ha dado instrucciones para que 
“dentro de pocas horas” llegue al 
Parlamento un proyecto para 
nombrar un interventor federal 
en la conculsionada provincia.

El presidente Milosevic cierra la_carnpaña electoral en Serbia

Las partes en el conflicto bosnio 
se reúnen en secreto en Viena

Delegados de las partes en 
conflicto en la extinta Yugos
lavia y los mediadores inter
nacionales, David Owen y 
Thorvald Stoltenberg, parti
cipan hoy en Viena en una 
reunión secreta, según infor
mó el diario austríaco “Der 
Standard”, que cita fuentes 
de la ONU.

Viena (Efe).— Según el 
periódico, “círculos diplomá
ticos" neoyorquinos han in
formado de la celebración de 
esta reunión “en una embaja
da occidental" de Viena, don
de desde ayer se reunen algu
nos ministros de Asuntos Ex
teriores de la Asociación Eu
ropea de Libre Comercio 
(EFTA).

Durante la reunión se trata
rán, entre otros asuntos, de la 
eventual retirada de Owen 
como representante de la 
Unión Europea (UE) para el 
conflicto en la antigua Yugos
lavia y su sustitución por el 
comisario europeo de Rela
ciones Exteriores, Hans van 
den Broek, añade el periódico 
vienés. De acuerdo con “Der 
Standard”, Van den Broek y el 
encargado holandés de mino
rías en la Conferencia sobre la 
Seguridad y la Cooperación 
en Europa (CSCE) han llega
do a la capital austríaca para 
ocuparse de la organización 
de estas conversaciones.

Por su parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores austríaco, 
Alois Mock, confirmó anoche 
la reunión. El ministró explicó 
que el objetivo concreto de las 
conversaciones consiste en 
devolver al “gobierno legíti
mo de Bosnia-Herzegowina"

TELEFOTO EFESlobodan Milosevic

entre el dos y el cuatro por 
ciento del territorio conquista
do por serbios y croatas.

Además, se discutirá sobre 
el acceso al mar para los mu
sulmanes bosnios, dijo Mock 
en una entrevista para la tele
visión austríaca.

Anfitrión

Mock calificó las negocia
ciones de “buena señal” pero 
subrayó que sería una ilusión 
esperar resultados concretos y 
añadió que Austria se limita a 
su papel de anfitrión y huma
nitario pero no interviene en 
las conversaciones políticas.

Por su parte, el presidente 
serbio, el neocomunista Slo- 

bodan Milosevic, puso fin 
ayer a la campaña para los co
micios legislativos del próxi
mo día 19 con un discurso en 
el que dijo que Serbia, sobre la 
que pesa un embargo de la 
ONU, es víctima de la miseria 
y, por ello, necesita un Parla
mento estable.

El próximo domingo se ce
lebrarán en Serbia elecciones 
parlamentarias, en las que los 
neocomunistas del Partido 
Socialista Serbio (SPS) de 
Milosevic obtendrán, según la 
mayoría de los sondeos, una 
mayoría relativa de entre el 20 
y el 25 por ciento, insuficiente 
para seguir gobernando en so
litario.
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leiste otoño el Rover 220 GTi y el 420 GTi, 

le regalan el aire acondicionado. Su equipamiento 

exclusivo, con potentes motores 2 litros inyección,

16 válvulas, y 136 CV, viene ahora mucho 

más fresco. Para que el verano no le pille 

desprevenido.

ROVER 220 GTi y 420 GTi 
ROVER 220 GTi 3p: 2.299.000 Ptas.* 
ROVER 220 GTi 5p: 2.3 80.000 Ptas.* 
ROVER 420 GTi: 2.590.000 Ptas.*

ROVHR 220 GTi y 420 <■! i

Si usted es de los que ya están pensando 
en el verano que viene, 

le regalamos el aire acondicionado.

I. Promoción válida para unidades disponibles en stock en l’emnsula y Baleares, hasta finales de diciembre de 1991.
• Precio fmal recomendado, incluido IVA, transpone c ...'pues... sobre m.Hncul.K.ón.-----------------------------------

Concesionario Oficial: SEGOVIA. JUSTINO SANZ ARRIBAS. Los Coches, 7.
Tel: 43 26 03. Y su Red de Agentes en toda la provincia._____________9

ROVER

ULTIMA HORA

SOMALIA.— Alrededor de 
790 soldados estadounidenses 
del total de 8.500 destacados en 
Somalia regresarán a EE.UU. el 
sábado y el domingo, como parte 
de la retirada progresiva que fi
nalizará el 31 de marzo, informó 
el Pentágono.

JAPON.— Dos aviones mili
tares FA-18 de la marina de Es
tados Unidos se estrellaron hoy 
en las proximidades de las islas 
de Okinawa. unos 1.500 kilóme
tros al sur de Tokio. Por el mo
mento, no se conoce qué ha su
cedido con los pilotos ni otros 
detalles del accidente.

ITALIA.— El secretario de 
los socialistas italianos, Ottavia- 
no del Turco, dirigirá con plenos 
poderes la transformación de su 
partido en una nueva formación 
política, tras haber derrotado al 
ex líder Bettino Craxi en la últi
ma batalla por el poder.

EGIPTO.—El Gobierno 
egipcio pagará cuantiosas re
compensas a quienes proporcio
nen información segura que pue
da llevar a la detención de terro
ristas, según la oferta hecha por 
el ministro del interior.
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Bill Clinton anuncia oficialmente el nombramiento de Inman. TELEFOTO EFE

España “meditará” la decisión 
de entablar relaciones 

diplomáticas con Macedonia

El sustituto de Aspin debe ser ratificado por el Senado

Clinton nombra a Bobby Inman 
secretario de Defensa de EE.UU.

Madrid (Efe).— España no 
tomará ninguna decisión sobre 
el reconocimiento de la repúbli
ca ex-yugoslava de Macedonia 
en los próximos días, según el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Javier Solana.

El jefe de la diplomacia espa
ñola hizo esta afirmación en una 
breve comparecencia ante la 
prensa, tras entrevistarse con su 
colega noruego, Johan Jurgen 
Holst, a quien ofreció un almuer
zo de trabajo en el Palacio de 
Viana.

Solana respondió así a una 
pregunta sobre la posición de 
España tras la decisión de Ale
mania, Reino Unido, Francia, 
Italia, Holanda y Dinamarca, de 
establecer relaciones diplomáti
cas con la Macedonia eslava. 
“Sobre las implicaciones (que 
esta decisión) pueda tener, espe
ro que no sean negativas, al con
trario, que sea un paso que seis 
países amigos dan para estable
cer relaciones con una de las re

públicas de la antigua Yugosla
via”, añadió.

Todos los países de la Unión 
Europea (UE), salvo Grecia, re
conocerán antes de fin de año a 
la “República ex yugoslava de 
Macedonia”dijo ayer el ministro 
francés Alain Juppé

Juppé señaló dijo que el reco
nocimiento “es un paso que, 
creo, se dará a once” dentro de 
“pocos días, de aquí a fin de 
año”.

Por su parte el Gobierno grie
go criticó esta decisión por “fal
ta de visión en su política exte
rior y por alentar la postura pro
vocativa y la intransigencia del 
Gobierno de Skopje”. El porta
voz del Gobierno griego, Evan- 
gelos Venizelos, no quiso refe
rirse al cierre de la frontera con 
Macedonia, pero los observado
res consideran como seguro que 
aumentará el control de movi
miento de productos en el puerto 
griego de Salónica, única salida 
al mar de Skopje.

El presidente de Estados Unidos, Bill Clinton, designó 
ayer al almirante retirado Bobby Inman secretario de De
fensa de EE UU. Inman, cuya designación debe ser aproba
da por el Senado, sustituye en el cargo a Les Aspin, quien 
dimitió de su cargo por “razones personales”.

Washington (Efe).— El 
presidente de Estados Unidos, 
Bill Clinton, designó hoy al 
almirante retirado Bobby In
man secretario de Defensa de 
EE UU.

Inman, cuya designación 
debe ser aprobada por el Sena
do, sustituye en el cargo a Les 
Aspin, quien dimitió de su 
cargo ayer miércoles, día 15, 
por “razones personales”.

En el caso de que su nom
bramiento sea ratificado por la 
Cámara Alta, el nuevo jefe del

Los Doce aplican 
el acuerdo Blair 
House en las 
oleaginosas

Bruselas (Efe).— Los minis
tros de Agricultura de la Unión 
Europea (UE) llegaron hoy, 
viernes, a un compromiso políti
co para aplicar el acuerdo de 
Blair House en el sector de las 
oleaginosas, que limitaba la su
perficie de cultivo de estos pro
ductos en los doce países de la 
Unión Europea a 5.128.000 hec
táreas.

Tras cuatro días y dos noches 
de discusiones, los ministros lle
garon también a un acuerdo para 
flexibilizar la aplicación de la 
nueva Política Agrícola Común 
(PAC).

El acuerdo con Estados Uni
dos, suscrito en Blair House 
(Washington), obliga a la Unión 
Europea a reducir su superficie 
de cultivo de oleaginosas de 5,5 
millones a 5,1 millones de hec
táreas a partir de la campaña 
1995-96, por lo que era necesa
rio repartir la tierra de cultivo 
entre todos.

Pentágono ocupará su puesto 
a partir del día 20 de enero, 
cuando dejará sus funciones el 
dimitido Aspin.

Inman, de 62 años de edad, 
es un especialista en servicios 
secretos y ha trabajado duran
te más de dos décadas en los 
tres servicios de espionaje de 
Estados Unidos —entre ellos 
la CIA—, así como con cuatro 
presidentes republicanos y de
mócratas.

En el acto en el que se 
anunció oficialmente en la

Ola de pánico entre los 
extranjeros por los asesinatos 

producidos en Argelia
Argel (Efe).— El asesinato de 

doce bosnios y croatas a manos 
de un grupo armado integrista ha 
provocado una nueva ola de pá
nico entre los extranjeros, mien
tras el Gobierno argelino, cons
ciente del peligro, ha reafirmado 
su intención de atajar, por todos 
ios medios, el terrorismo.

La embajada croata en Argel 
confirmó ayer que se procederá 
a la repatriación de un grupo de 
personas de esa nacionalidad 
tras la matanza, de la que se co
nocen los detalles gracias al tes
timonio de dos de los expatria
dos que sobrevivieron al ataque 
terrorista.

Los sobrevivientes indicaron 
que, en la noche del martes pa
sado, medio centenar de perso
nas, aproximadamente, vestidas 
con cazadoras militares y armar 
das de fusiles y escopetas, asal
taron los barracones donde vi
vían los técnicos de la empresa 
mixta croato-argelina “Hydro- 
Elektric”, en la localidad de Ta-

Casa Blanca el nombramien
to, Clinton dijo que Inman es 
“un activo nacional” y que le 
había elegido por la inteligen
cia, talento y dedicación que 
había mostrado durante sus 
más de 30 años de servicio en 
las Fuerzas Armadas y en el 
Gobierno.

“Estamos en un momento 
de grandes cambios en el 
mundo y debemos construir 
sobre el trabajo que comenzó 
Les Aspin”, declaró Clinton, 
que explicó que había querido 
dar la mayor continuidad po
sible al relevo en el departa
mento de Defensa.

Clinton recalcó que Inman 
es el perfecto ejemplo del sue
ño estadounidense. 

n Junta de 
Castilla y León

CONSEJERIA DE FOMENTO

Dirección General de Transportes y Carreteras

RESOLUCION DE 30 DE NOVIEMBRE DE 1993, 
DE LA SECRETABA GENERAL (BOLETIN 
OFICIAL DE CASTILLA Y LEON N9 235 DE 
FECHA 9 DE DICIEMBRE) POR LA QUE SE 
ANUNCIA LA CONTRATACION DE DIVERSOS 
EXPEDIENTES:

mezguida, al suroeste de Argel.
El comando armado separó a 

los bosnios y croatas del perso
nal argelino, y obligó a 14 de los 
trabajadores extranjeros a aban
donar sus alojamientos, lleván
dolos hasta el lecho de un río a 
un centenar de metros de distan
cia, donde los maniataron y de
gollaron a sangre fría.

El asesinato de extranjeros 
responde a un deliberado plan de 
desestabilizar aún más la econo
mía argelina, y tiene también 
como objetivo obligar a las auto
ridades a reconocer su fracaso en 
su intento de pacificar el país tras 
la aparición de múltiples grupos 
armados supuestamente inté- 
gristas.

Por otra parte, el presidente 
del Tribunal de Justicia de la lo-* 
calidad de Tizi-Uzu (capital de 
la Cabilia) fue asesinado ayer al 
salir de su domicilio en pleno 
centro de Argel, según informa
ros fuentes del Ministerio de Jus
ticia.

CONCURSO CON ADMISION PREVIA 
CON VARIANTES

TITULO: Acceso a población. CL-601 deValladolid 
a Madrid por Segovia. Segovia-La Granja, P.K. 110,750 
al 113,000.

CLAVE: 3.1-SG-5.
PRESUPUESTO DE CONTRATA INDICATIVO: 

754.318.866 ptas.

DOCUMENTOS DE INTERES 
PARA LOS LICITADORES

Los expedientes estarán de manifiesto y a disposición 
para su examen durante el plazo de presentación de pro
posiciones los días y horas hábiles de oficina en el 
Servicio de Gestión de la Dirección General deTranspor
tes y Carreteras, Avda. José Luis Arrese s/n, 2a planta, 
Vallado!id,’ así como en los Servicios Territoriales co
rrespondientes de la Consejería de Fomento.

MODELO DE PROPOSICIONES: Se adjudica al 
Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares.

PRESENTACION DE PROPOSICIONES: En mano, 
en la oficina receptora de Pliegos sito en Avda. José Luis 
Arrese s/n, 2a planta, Valladolid.

Por correo certificado, en la forma prevista en el 
Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares.

PLAZO DE PRESENTACION: Hasta las catorce 
(14) horas del día 14 de Enero de 1994.

APERTURA DE PROPOSICIONES: Se realizará 
por la Mesa de Contratación de la Consejería de Fomento 
en Valladolid, en el Salón de Actos del Edificio de 
Servicios Múltiples, sito en José Luis Arrese s/n, Valla
dolid, el día 26 de Enero de 1994.

INFORMACION COMPLEMENTARIA: Llaman
do al teléfono (983)339100 por telegrama o telefax (983) 
350107.

Valladolid, 15 de Diciembre de 1993.
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